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Discando 135, você
passa seu telegrama fo
nado e só paga daqui a
30 dias. Esse é mais um

dos muitos serviços que
a TELESC lhe oferece.

o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:'
1012.1 milibares. Temperatura média 16.3° .

máxima insolação 33.0° mínima 12.2° (No Pla

nalto média mínima 05.3°) Curnulus, Stratus,
Nevoeiros, de claro durante o dia a encoberto à

noite. Tempo no Planalto: Com instabilidades
esparsas passando a bom.No litoral: Bom du

rante o' dia, pequenas instabilidades passageiras
.

à noite. Previsão: A. Seixas Netto.

.TELESC NFORMA '

Carne aumenta

Planalto dá ma família de refugiados, entre escombros, espera a hora de deixar a Nicarágua. Joinville vai

dispensar Peçanha.
Jorge Ferreira é o nome

Centenas de pessoas sem lar, refugiados famintos, vagam
. que esta' na mirapelas ruínas de Manágua. O tifo e o tétano se abatem

sobre elas, enquanto os combates prosseguem em
Páaina 8todo o país. O qua�ro é desolador na Nicarágua (P. 13).

_j ---------------'-'O-�'-,

o preço da carne verde sofre
na quinta-feira um novo aumento.

O quilo deverá ser majorado,
em média, 25 por cento.

O percentual será defin ido
amanhã pela Sunab. que

aguarda a conclusão de estudo

feito pelos frigoríficos. Vários
ti pos deverão ultrapassar
à barreira dos Cr$ 100,00,
como é o caso do alcatra,
cujo quilo atingirá,
provavelmente, o ,

total de Cr$ 112,50 (P. 16) ..

.'

início oficial aos
debates da .

reformulação partidária
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Epi.demia de tifo � tétano

am'eaça povo da Nicarágua
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Depois da anistia, Sarney inicia
contatos para reforma part;d�r;a

\ .' -
..

,

I Coluna do Castello
, ,

Brasília - O presidente nacional da
Arena, senador José Sarney, disse ontem,
após audiência com o Presidente João Bap
tista de Figueiredo, que o pensamento oficial
sobre a reformulação partidária, "o próximo
passo, já que a anistia está no Congresso",
deverá estar consolidado até o mês de agosto.
Para isso, manterá, em sucessivas viagens pelo
País, contatos em todas as áreas do partido.
Afirmou ter avaliado, durante o encontro

como o Chefe do Governo, o trabalho a ser feito
durante o mês de julho e definiu a reformulá
ção partidária como "o segundo grande passo
para a consolidação da democracia no país".
Evitou definir-se sobre a extinção dos atuais

partidos e reafirmou que o presidente não de
monstrou preferências a respeito.

'

O senador assegurou que o desapareci
mento da Arena e do MDB não foi tema do
encontro, já que "não há decisão nenhuma a

este respeito". "A reformulação não implicará
necessariamente na extinção dos partidos,
mas desde que para o perfeito funcionamento
do projeto político haja uma necessidade de
uma reformulação mais radical, evidente
mente, .nós examinaremos essa hipotese, no

devido tempo", afirmou o Sr. Sarney.
A peregrinação do senador pelos diversos

Estados começará, segundo ele mesmo, na

próxima quinta-feira, por Alagoas.
"Se é minha opinião que você está pedindo,

acho que não" - Foi a re-sposta que o presdiente
do Senado, Sr, Luiz Viana Filho deu ontem a

\
um repórter que lhe indagou se os dois atuais
partidos terão sua extinção decidida ainda du-
rante o recesso de julho. ,

- E a médio prazo, senador a extinção
pod€ sair? - insistiu o repórter. "E!1 diria que
pode, mas não diria taxativamente que sim:',
acrescentando que essa decisão depende da
maneira como venha a ser feita a reformula
ção partidária.

Para o senador Evandro Carreira (MDB
AM), já não há maisdúvidas de que se trata
nos bastidores governamentais da dissolução
dos atuais partidos e, "diante do fato em via de,
consumação", ele acha que a Oposição "deve
partir para o contra-ataque". '

Em Porto Alegre, o líder do MDB no Se
, nado, Sr. Paulo Brossard, defendeu ontem o

.phlripartidarismo, em que "se conserve, pelo
menos, oMDB, criando outros partidos, pois,
a extinção do� atuais

é

nociva para o País, por
demandar muito tempo, dinheiro, esforço . .o
MDB precisa ser conservado, coloçando-se'
contra qualquer ato de força que, pelos indí-
cios, é prometido pelo Governo". '

O cineasta Jece Valadão, que fez "Os Cafa
jestes" enviou telegrama ao Presidente Figueí
redo pelo projeto de 'anistia, "É uma honra
poder-se considerar seu amigo e 'admirador.
Que Deus esteja sempre a seu lado ajudando e

guiando Seus passos para que se confirme
prognóstico feito por mim de que o amigo ,

seria o maior, mais brilhante e querido presi
dent de toda a história Ide nosso querido Bra- ,

sil", disse Jece Valdaão,

CDE es,tudará novas medidas
restritivas ao combustívelNa pauta, os novos

Brasília - O Ministro César
Cals, das Minas e Energia, por
sugestão do CNP (Conselho Na
cional de Petróleo) vai sugerir, na
reunião do CDE ,(Conselho de
Desenvolvimento Econômico)
amanhã, um novo corte de 10 por
cento na oferta de óleo combustí
vel e de 5 por cento no óleo diesel,
com base nos níveis de consumo
do último trimestre, no qual já
vigorou cortes na oferta nessa
mesma proporção, sobre os níveis
de consumo do üítimotrimestre
de 1978, O Ministro das Minas e

Energia defenderá' também que
no próximo aumento de deriva
dos (que pela legislação vigente
não pode ocorrer antes do dia 28
de agosto), os óleos diesel e com
bustível sofram uma majoração Um aumento drástico nos pre
substancial, 'para redução drás- , ços dos dois derivados mais con

tica dos subsídios que esses dois sumidos, derrubando parte do
derivados ainda recebem. subsídio e aproximando seus pre-
Apesar das inúmeras reclama- ços internos aos preços em vigor

ções que o CNP recebeu de vários no mercado internacional, em

setores da indústria e dos trans- ,bora defendido pelo CNP e pelo
portes coletivos e de cargas, Ministro das Minas e Energia,
contra o corte na oferta.: que vi- criaria maiores complicações de
gora desde o dia L o de março ordem econômica porque essa

(Portaria 69/79 do CNP), o órgão medida iria contra a política de

contenção da inflação, -meta prio
ritária do Governo. A área eco

nômica que o aumento brutal nos
, preços do óleo combustível e óleo
diesel levaria Os empresários a re

passarem imediatamente _para
seus produtos e serviços o au

mento, e, continuariam consu

mindo a mesma quantidade de
combustíveis,
Osministros envolvidos com os

aspectos técnicos da racionaliza
ção no consumo dos derivados de
petróleo - Minas e Energiaq
Transportes e Indústria e do Co
mércio - tem repetido enfaticamente
que não adianta reduzir o consumo
.de

-

nenhum
derivadoisoladamente. E preciso
traçar uma política de redução de

, todos os derivados, do contrário
o País, continuará importando
tanto ou mais

-

petróleo.
Ilõje, o derivado que determina,

quanto de petróleo deve ser im

portado, é o 'óleo combustível,
pOIS � o mais consumido, e a pro
dução desse derivado deve respei
tar obrigatoriamente a estrutura
de refino da Petrobrás,

constatou que a grande maioria
das indústrias aceitou bem a res

trição e obteve redução no con

sumo apenas mediante a regula
gem das caldeiras e melhoria da
eficiência dos processos térmicos
da instalação, Está ciente também
que o novo corte, se for decre
tado, trará uma nova leva de re-

\
clamantes, .rnas ainda assim a

maioria conseguirá se acom�
aos n01(9s níveis de oferta, sem

levar o setor industrial e de trans
portes de passageiros e cargas a

uma crise ou recessão. Os casos

graves, como já vem ocorrendo
durante a' vigência do primeiro
corte, serão analisados, um a um,
pelo CNp,

partidos

Brasília - Já no encontro de ontem do Ministro da

Justiça. com o presidente e os líderes da Arena deve ter

sido iniciado o exame da questão da implantação do

pluripartidarismo, colocado na agenda partidária em

seguida à questão da anistia,já encaminhada. O projeto
de lei da anistia está submetido ao' crivo de minuciosa
crise da qual nos ocupare"!,os oportunamente.

OMin�o Pe�rôni.o Poitellatem_encarad.-: i.mplantação doplurip�nsmo em função da preliminar esta
belecida pela emenda constitucional N.o 11, segundo a

qual a lei disporia sobre a extinção e o funcionamento dos
partidos»Deu por assentado que o Governo optará pela
extinção e o funcionamento dos partidos. Deu por assen
tado que o Governo optarápela extinção, como expediente
claro

__ , p_a!:!!_ __ _!f:_esobstr_uir o ca

minho à proliferação dos partidos possíveis segundo os

requisitos constitucionais complementadospelos requisi
tos da T/,ova lei da regulamentação; a ser agora elaborada
para servir de roteiro de trabalho das agremiações que

aspiram a' sobreviver ou pretendem se organizar.

- ,
>

Segundo levantamento realizado pelo Ga-
binete Mili tar da Presidência da República, 95 ;,

por cento das 551 pessoas condenadas no País
por assalto a banco ou outro tipo de estabelc-; '

cimento de credito são criminosos comuns,
quase todos enquadrados rio Art. 27 da antiga
Lei de Segurança Nacional (Decreto-Lei na
898, de 1969)..

-

Essa pesquisa do gabinete militar concluiu
pela existência de 149 pesosas condenadas no'
País pela justiça militar, acusadas e-de terem

praticado os crimes de sequestro, atentado
pessoal, terrorismo, assalto (tratamento gené
rico) e os demais definidos no Art. 28 desse
Decreto-Lei 898. Todos esses réus, segundo o

estudo, são criminosos comuns,

Reforma da,Constit'uição 'vai
ser analisada com Figueiredo

O Deputado Ulisses Guimarães, como presidente do

MDB, tem assumido a liderança do movimento de resis
tência à dissolução, a qual considera ilegal é imoral.Não
só convocou ele convençõespartidárias a todos os níveis,
fi.xando uma cronologia da resistência, como obte�e do
Partido um documento em favor da unidade e de conde

nação da tentativa de eliminar o MDB depois do tre

mendo esforço de treze anos para se identificar, segundo
afirma, com as causas nacionais,

Brasllla - O presidente do Se- que sua idéia se 'encaixa no pen- .preocupado com a questão,
nado, Sr. Luiz Viana Filho, reve- sarnento do 'Presidente da Re- criando um grupo de trabalho
lou ontem que ainda não tratou pública, com relação a aber- para levantar o problema, pre
com o presidente Figueiredo da tura. Sua pretensão "é mais res- sidido pelo senador Tancredo

comissão-que a Mesa Diretora trita do que a do presidente da'v Neves (MDB-MG),
do Senado pretende criar para Câmara, Sr. Flávio Marcílio, O vice-líder da Arena na Câ
examinar a situação atual e pro- que pretende realizar um tra- mara, deputado Gerson Ca
por alterações constitucionais balho mais amplo, de reforma mata.IfS) , considerou as duas
que restituam as prerrogativas da Constituição como um todo, idéias - a do senador Luiz
do Congresso" mas disse que enquanto a nossa idéia é apenas Viana e a 'do deputado Flávio.
pretende discutir o assunto com sobre os poderes do Con- Marcílio" - muito boas, rnere-
o Executivo em agosto, gresso". cendo ser encampadas''. En-

,

Por enquanto, ,"não há co-'
_
tende que "o grande passo nessa

'missão nem se cogita disso", ,� A idéia do presidente do direção é a conquista, em pri
Afirmou que apenas lançou Senado, Sr. Luiz Viana Filho, meiro lugar, da confiança do
uma idéia ','como uma semente de promover estudo com o obje- povo no seu Legislativo",
que está aí para ver se germina tivo de 'recuperar os poderes do Já' o deputado 'Paulo Lustosa
durante o recesso para depois, Legislativo foi aplaudida e (Arena-CE) disse ontem, que a
conforme corram as coisas, apoiada, ontem, pelos deputa- comissão idealizada pelo depu
procurar à Mesa da Câmara a dos Renato Azeredo (MG) e tado Flávio Marcílio" é mais in
fim de se obter um acerto, uma José Costa (AL), ambos do teligente e mais consequente, já
reunião de idéias para discus- MDB, que a do Sr. Luiz Viana diz res
são'", '

'

Eles lembraram que a direção peito, mais a problemas de eco-

O presidente do �l)�ãq,8tsse , naci?nfl �t) pa�ido; ,�em s�", nomi� !�t�(��a d.�, Cas�r i ,

EI'og:io aO �c;»mport'amento,--d�"JArena
- 7f,! � f ,

Marchezan .admite emendas para
OpresícJR:nte doMDB, que foIcampeão-de�sa identifi

cação e, durante anos, o denominador comum que evitou
a dispersão ou a divisão doMDB, sabendo enfrentar com
energia os momentos de desânimo dos seus correligioná
rios, encontra hoje dificuldades maiores do que jamais
imaginou nos -dias em que simplesmente se pregava a

extinção do seu partido. Ele hoje bate-se com a mesma

pertináciaporsuapermanência e unidade na expectativa
de que o sistema militarperde as condições de lhe negar
forças para se transformar numa alternativa de poder,

. . .,
,,: ; ){'�I ' !} .{.�(�,.,,. . .fi

J O MDB realmente "cresceu e ,identificou�se com cama-
I! " ' .. }":"·1.tH-S�} J -ytJ.f lji,t'_:!.fb n, 1 V If';,,�->I .....�

das de classe média e mte�ctual�, recebendo uotççõo dos
trabalhadores a-cada eleiçõo. Mas já hpje com a abertura
e a anistia, ainda que ineatisfiuôria, a unidade da "fede
ração e das oposições" corre riscos bem maGires .. De certo
modo pode-se dizer que essa unidade está ferida, com a

argumentação desenvolvidapelo Sr, LeonelBrizolapara
ressuscitar o MDB sob novo compromisso ideológico e

novo apelo, já não paternalista, aos trabalhadores. O
ex-Governador do Rio Grande do Sul carece ainda de

sustentação no .Senado para formação imediata do seu

PTB, mas são escassas as dúvidas de que seu poder de
mobilização ao voltar ao Brasil será veloz, tanto mais

quanto há tendência já declarada de manutenção da
unidade das oposições gaúchas, permanecendo embora a
incógnita Brossard.

Alguns elementos hoje 'résistentes poderõo ir ao MDB,
mas o núcleo com que conta basicamente o Sr. Ulisses
Guimarães é o autêntico, de características doutrinárias
muito nitidas. É a esquerda da esquerda, excluindo-se da
equação oPartidoComunista,postofora da lei.A reunião
de SãoBernardo, na qual os componentes foram selecio

nados, com vistas a conqJlistar, o apoio do neo

sindicalismo, serviupara situar esse núcleo em divergên
cia com o brizolismo, chegando à dir,eção cer,ttral duas
alternativas; compor-se com uma das duas' facções ou

,

atender ao apelo governistapara compor com dissidentes
daArena ztm partido de centro independentei O Sr., Tan
credoNeves, malgrado tenha declarado que será o último
a deixar oMDB - na realidade ninguém terá esseprivi
légio, Pois com a extinção, sairão todos de uma vez -

lidera essa corrente'liberal que não aspira a ficaracorren
tada a opções esquerdistas.,
Conta ainda o Sr. Ulisses Guimq,rães com a lista dos

grandes eleitores do partido, os que; em duas sucessivas
eleições, conquistaram a hegemonia eleitorçLl, como os

Srs. Quércia, Montoro e Chagas Freitas. Alguns deles
poderãQ fazer suas opções no novo esquema que se abre.

• • •

aprimorar o projeto da .anistía
-Eu rejeito a idéia de que o Governo pretenda'

submeter os anistiados ao vexame de um novo jul
gamento, O que-há é funcionários com vida reerga
'nizada e outros com tempo 'para aposentadoria que
não terão interesse em retornar ao serviço público.
Admite o Sr. Nelson Marchezan que o Governo

tem pressa na provocação do projeto de anistia, �
'pronto de prever a redução de .alguns prazos regi
mentais, a exceção do destinado a emendas,

, -Depois, vamos trabalhar com as duas mãos na
reforma partidária e na legislação eleitoral, maté
rias que devem ser equacionadas até o encerra-

mento do ano parlamentaro -

1!- -lif
A necessidade de adeefu"àr: os partidos da nova

realidade política brasileira e o imobilismo do bi
partidarismo que "inibe o oposicionista a sair do
MDB .com receio de ser taxado de adesista e o

arenista a ficar na Arena com medo de ser classifi
cado de oposicionista" tende a impor a disssolução
dos atuais partidos "como a melhor SOlUÇa0 para os

interesses do p País",
Mesmo porque, "dos atuais partidos, pelo menos

um tem' tremendas dificuldades, pelas próprias con

tradições, para ser alterriativo no poder e éssa"tlifi
culdade se constitue em sério obstáculo ao aperfei
çoamento democrático",

Porto Alegre - Para o líder do Governo na Câmara
dosDeputados, Sr. Nelson Marchezan, o projeto de
anistia está aberto ao debate, embora reconheça
que a viabilidade de ser emendado depende "da
oportunidade e do conteúdo da emenda",

, -O fato do Governo ter encaminhado o projeto
às vésperas do recesso, deixando-o exposto ao se

reno durante um mês, evidencia a disposição para o
debate da-proposição, caso contrário o remeteria ao
parlamento às véspera da reabertura dos trabalhos
legislativçs.
Adverte, contudo o Sr. Nelson Marchezan que

"parece lógico que emendas incluindo os terroristas
nos benefícios da anistia encontraria fortes resistên
cias",
-Mas oGoverno está ou não disposto a deixar

que .0 projeto seja emendado?
- Identificadas falhas, o bom.senso recomenda

que se promova o aperfeiçoamento. O Governo
poderá vir a fechar a questão em torno, do seu

projeto, mas ainda não o fez,
O líder do Governo na Câmara repudia a crítica

de que o Governo submeterá os servidores benefi
ciados pela anistia, a um segundo julgamento, ao
obrigá-los a requererem seu ingresso na função pú
blica:

chezan, durante audiência reali
zada no Palácio do Planalto, O
deputado,Marchezan informou
que durante a audiência se fez
um balanço do primeiro se

mestre e dos acontecimentos po
líticos ocorridos no Congresso,
no período.
O líder do Governo na Câ

mara, deputado Nelson
Marchezan, disse ainda apôs
encontro com o Presidente da
República que "nós parlamen
tares temos c�ciência de que
podemos participar um pouco
mais, e isto poderá ser obtido
através do tempo, pois estamos

saindo do período dos atos ex

cepcionais onde o Executivo
tinha supremacia total sobre o

Legislativo",
Disse reconhecer os termos de

uma conversa nesse sentido
entre o Presidente João Figuei
redo e o presidente do Con-'
gresso, senador Luiz Viana
Filho, mas -lembrou que "nós
parlamentares gostaríamos de
valer mais, um pouco mais",
Isso inclusive interessa aos Exe
cutivos porque certos assuntos
se tornam ,menos desgastantes
se decidirmos em conjunto,
num debate amplo, comentou,

Brasília - O presidente João Fi
gueiredo elogiou ontem o com

portamento da Arena durante
os trabalhoslegislativos do pri
meiro semestre e destacou não
ter "nenhuma queixa a fazer,
pois desde quando era' candi
dato passando' pelas eleições
parlamentares de novembro úl
timo e no desempenho das ban
cadas na Câmara e no Senado,
ele só tinha elogios a fazer aos
seus companheiros".
A revelação foi feita aos.líde

res do Governo na Câmara e no

Senado, senador Jarbas Passa
.

rinho e deputado Nelson Mar-

-- .�--- ��.- .----.--:--
-----

"
- "

.

S�upremo aprOY�U O regimento,
do Conselho da Magistratura

i·

.

nafFederal,
•

em qualquer caso,
profere voto, O Procurador-

IGeral da República participa das
reuhiões do conselho mas não
terá direito a voto, EÍe poderá ape
nas se manifestar, por escrito,

de-ipois de pedir vistas dos autos,
Os membros do conselho são

escolhidos dentre os ministros do

I
STF e é admitida a reeleição, Nos
casos de licença, falta, impedi
mento ou aTástamento temporá
rio, os membros do conselho são
substituídos por ministros do Su
premo, convocados pelo presi
dente na ordem decrescente de an
tiguidade,
O,Conselho da Magistratura é

,composta pejos ministros Anto
nio Neder e Xavier de Albuquer
que, respectivamente presidente e

vice-presidente e pelos ministros
Djaci Falcão, Thompson Flores,
Soares Munoz, Décio Miranda e

Rafael Mayer.
'

,

Brasília - O Supremo Tribunal
Federal aprovou o regimento in
terno do Conselho Nacional da
Magistratura, criado pela lei or
gância cuja finalidade é julgar
processos, disciplinares contra
membro de qualquer tribunal
brasileiro. As sessões do conselho
serão secretas e as atas publicadas
no "Diário da Justiça" não men

cionarão nomes ou cargos de ma
gistrados 'interessados,

Somente será proclamada a

proce,dência ou improcedência da
,acusação se num ou noutro sen.

Úcto se' tiverem manifestado
cinco dos sete ministros que com
põe o conselho, As penalidades a
'serem aplicadas nesse caso, va
riam da aposentadoria a coloca
ção em disponibilidade do magis
trado, com vencimentos propore
cionais do tempo de serviço,

Será declarada a improcedên
cia da acusação se, mesnio aco-

,

(

lhida pormaioria simples, não for
ao.cançado o número de votos ne
cessários a imposição de penali-
dade, '\

De acordo com o Regimento
Interno, caberá processo disCipli
nar, perante o conselho, contra
membros de qualquer trib\lnal em
casos de: "I - Manifestanegligên
cia no qumprimento dos deveres
do cargo; II - Procedimento in
compatível com a dignidáde, a
honra e o decoro das funções; e III
- Escassa ou insuficiente capaCi
dade de trabalho, ou procedi
mento funcional incompatível
com o bom desempenho das ati
vidades do Po.der Judiciário",
O Conselho Nacional da Ma

gistratura se 'j'eunirá uma vez por
mês, ordinariamente; e, extraor
dinariamente, mediante convoca
çãO especial. O presidente do con
selho, quç acumula a função com
a de presidente do Suprmo Tribu-

Maluf rebate acusações, de
suborno a depu�tados do MDB

OMinistro da Justiça, no entanto, enfrenta ainda difi
culdades no seupartido. O Presidente daRepública nega,
ter feito definições deixando a questão ao exame do par
tido. A Arena, daBahia ao Pará, é hostil à auto-extinção,
niãis isso po(krá ser 'irrelevante na medida em que o

problema governamental seja estancar a tendência elei
toral do Centro-Sulpara a oposição'e, portanto, resolver
prioritariamen.te os problemas do R'io de Janeiro, São
Paulo e Minas Gerais. Em São Paulo, a Arena forma já
com Maluf, exceção dos Srs. Laudo Natel, Setúbal e

Ademar Filho. O Sr. Tancredg Neves, no entanto " é a

chave para atrair o governador Chagas Freitas e peça
fundamental a uma nova composição em Minas, para
cujo êxito é indispensável a colaboração do S�, Magalh
ães Pinto, não só pelo seu prestígio local como pela sua

irradiação em outros pon�os de Pais:
() Sr. Portella parte sempre de um porto seguro e os

objetivos que define costumam ser os objetivos do Go
verno. -Será uma surpresa se desta vez ele tiver tomado o

bonde errado.
' ,-

I São Paulo - As acusações de
. iiva fez a sua, pois os deputados

suborno de deputados estaduais não têm compromissos apenas
do MDB de São Paulo para a com os partidos pplíticos de que
apróv.ação �o nqme do 'enge- fazem parte, mas também com o

nheiro Rei,naldo Emídio de Bar- povo que os elegeu",
ros para a prefeitur� da' capit�l O governadordo Estado de São
foram classificadas ontem pelo Paulo disse ontem que convocará
governador Paulo' Maluf como a Assembléia Legislativa, durante o
"perfídias e calúnias de maus per- recesso de julho, para discutir as
ded_ores, São acusações infunda- suntos de interesse público,
das e esses políticos, com seu como, por exemplo,' as verbas

comportamento, estão prestando para a continuação das obras do
um deserviçó ao País e à abertura metrô e o aumento de salário para
política preconizada pelo Presi- os ferroviários, "Essses são pro
dente ,Figueiredo",

'

,
blemas que não podem esperar os

Depois de participar da ceri- 30 dias de recesso", disse,
mônia de posse do novo coman- O Sr, Paulo Maluf negou tam
dante da 2,à Região Militar, no. bémqueváexigirdecadaumadas
QG do II Exército, no Parque do 17 ,administrações regionais Ide
lblrapuera, nesta capital, o go- São �aulo a eleição de, pelo me
vernador Paulo Maluf disse que,a nos um vereador mas admitiu

aceitaçã? pela Ass��bléia de seu que '�ssa eleição seria uma conse: .

prefel!o 'fOI uma VI tona da COIlS- quência aceitável do trabalho dos
tltutça� Federal. admini'stradores regionais queEu fiZ mtnha parte como go- serão nomeados pelo novo pre
vernador e a Assembléia Legisla- feito da capital. Negou ainda que

vá influir na escolha do seeret,a:
riado da prefeitura: "Reinaldo
Emídio de Barros terá toda a li
berdade para indicar seu secreta
riado e todo o meu apoio. Só par
ticiparei de uma' dicussão de
nomes para o secretariado se, por,
uma questão,de respeito, ele me

consúltar",
Ainda no QG do II Exército, o

governador disse ter plena con

vicção de que, se não houver pe
tróleo no subsolo do Estado de
São Paulo, "pelo menos vamos

achar gás, para, substit-uir o óleo
combustível",

.

O engenheiro Reinaldo Emídio
de Barros,-que deverá assumir a'
prefeitura de São Paulo no pró
ximo dia' 131 uma' sexta-feira,
prometeu hoje, que sua adminis- ,

tração será' "de fora para dentro",
com uma prioridade para os pro
blemas da periferia e os dramas
sociais, particularmente os da fa
'vela,
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Córdova, diz que vai eompor
com 'Jorge no novo partido_

o vice-governador de Santa
'

Numa outra posição defen-
Catarina, Sr. Henrique Cór- dendo o bipartidarismo, o

dava admitiu ontem numa vice-governador disse que de-
entrevista coletiva que, "como vedamos lutar para preservar

, já se tem a sensação de que os o atual quadro permitindo a

partidos políticos atuais estão alternância dos partidos no'
, mortos � e em termos polí ticos poder. Ele reclamou - a uma

apenas continuam insepul- pergunta sobre a visível inse-
tos", não há porque se temer e gurança dos parlamentares
pressupor, desde já, uma divi- ante a anunciada extinção dos
são do poder em Sãnta Cata- partidos - que a classe poli-
fina, mesmo que seja uma di- tica, "lamentavelmente, .nâo
visão momentânea envol- está querendo assumir sua au-
'vendo diretamente ,� Gover- tonomia e está-esperando que
nador Jorge Bornhausen e o Governo defina tudo: os po-
boa parte de seu

-

secreta- líticos agora tem plenas con-

riado, formado por parlamen- dições d� reivindicar e exigir
tares. uma definição do Governo e

Di
' "

h lamento que eles, com seussse que Ja esta quase c e-
-. _

gand d I
-

, poderes, ainda nao tenhamo o momento a c asse
,

'

, _

lítí b" Na coletiva de ontem, o )llc&-governador admitiu a quebra da unidade no Governo. criado condições para quepo I rca uscar uma nova
,

d
-

didi
-

di ti 'I S J 'B seJam,sl!.pera as_as contradi-imensao, ISCU Ir novas "pe o que o r. orge or- Brasil, "como pensam mui- dova seja qual for a reforma -

d' S' "

composições". Indagado-sabre nhausen já dernonstrou, não tos", mas acha que "o sistema partrdána que s� pretenda çoes . o rsterna".

,
se será possível a composição tenho dúvida alguma quanto eleitoral tem que ser compatí- executar no .Brasil, ele terá Por fim, disse que se for
com o, Governador Jorge ao sucesso da composição, vel com o sistema partidário". que introduzir o voto distrital proclamado o fim dos atuais
Bornhausen, o Sr. Henrique não apenas especificamente E dentro deste ponto de vista 'e o turno único, dentro do sis- partidos, procurará um parCardava citou seu próprio no meu caso, mas em relação argumentou que "é impossível tema bipartidarista. Ele de- tido 'cujo programa se afine
exemplo, ocorrido quando o também ao restante de seus harmonizar o bipartidarismo fendeu ainda o sistema bipar- com sua ideologia, "mas preSr. Jorge Bornhausen foi indi- assessores diretos, que são como voto proporcional e, na tidarista de estrutura indireta, ciso observar bem se poderácada governador. Na época, parlamentares, e terão que se prática; foi o bipartidarismoe isto é, os adeptos do partido haver maleabilidade sificiente
Córdova hão concordava com definir partidariamente", o voto proporcional que não deixariam de se filiar direta- para que, ao tentar' abrigaro grupo vencedor e foi feita

'

'Por diversas vezes o vice- deram aos dois atuais partidos mente no partido e passariam ideologias divergentes não se
uma composição. E política, governador catarinense de- a sua verdadeira dimensão e a se filiar e atuar através de seu corra também o perigo de
segundo disse, "é também ne- fendeu a idéia de que o bipar- estabilidade".. sindicato, empresa; clube de perder a coesão ou unidade
gociação política". Por isso. tidarismo não se exauriu no Para o Sr. Henrique Cór- serviço ou outro do genero. logo na sua origem".

Macedo.confirma hoie
. ,.

se vem a slmposlo
para debate d� CLT
o gabinete do vice-governador do Estado só confirmará hoje

se o Ministro do Trabalho, Sr. Murilo Macedo, estará em

Blumenau no próximo domingo, para presidir as solenidades de

encerramento do Simpósio de Político Social, gue.começará
sexta-feira, no Teatro Carlos Gomes. Ontem à tarde, O vice

governador Sr. Henrique Córdova, divulgou oficialmente O'

programá do simpósio, que tem na discussão do anteproje�o da
Consolidação das Leis do Trabalho, (CLT) o .terna principal. A
promoção do simpósio é da Fundação Nereu Ramos para Pes-

quisas e Estudos Políticos. I

O Sr. Henrique Córdova disse que a idéia de realizar o

simpósio surgiu assim que o Governo admitiu uma discussão

ampla sobre a �LT. Ele entende que "somente a partir de um

debate aberto é que podemos chegar a leis mais realistas. Por
isso, a discussão é entre todos os líderes sindicais presentes não
terá nenhum �irecipnamento político-partidário". Adiantou
que os resultados do simpósio serão encaminhados à Presidên
cia da República e Ministério do Trabalho;"ê''Conffrrliciu'pa:ra"bs'"
dias 27 e 28 deste mês um simpósio da classe patronal. Possi
velmente, se houver muitas divergências no simpósio desta
semana e no da classe patronal, no final do mês, será realizado
um terceiro, com participação conjunta de lideranças sindicais. e
patronais.

_ O parlamentar arenista opinião, quatro é o número Aspectos gerais do anteprojeto da nova CLT, contrato indi-
concorda que as novas legen- ideal de' partidos. vidual de trabalho" relações coletivas de trabalho, normas gerais e

das nasçam do centro de in- especiais de trabalho, FGTS e estabilidade, valorização
fluência das siglas já extintas e Entende o deputado cri- da mão-de-obra e a empresa (sua função social, participaçãoaté admite que pessedistas, ciumense que o ressurgimento. nos lucros e co-gestão) ,são os principais temas a serem debati
udenistas é mesmo petebistas dos antigos partidos é irnpos- dos e federações de classes trabalhadoras do Estado.pesem com suas decisões na sível em função e seus líderes 's , .

O programa oficial do . impósioformação dos novos partidos remanescentes consntuirern.

"de Política Social InICIa às 19 horas da- Só hão concordo que o hoje um número muito pe-
Governo extingue os atuais queno em relação aos que hoje próxima sexta-feira, com a composição da mesa diretora dos

partidos. Deve-se manter os formam o contexto político trabalhos, a ser presidida pelo vice-governador, Sr. Henrique
atuais e' criar dois novos. brasileiro. Observou que as Córdova. No mesmo dia o programa ainda marca pronuncia
Estou otimista que no se- novas legendas servirão para mentos do deputado federal Carlos Chiarelli (relator do projeto
gundo semestre surjam abrigar os dissidentes da da CLT); dodeputado e presidente da Comissão do Trabalho e
novas agremiações. Na minha Arena e do MDB. Legislação Social da Câmara, Adhemar Ghisi; do governador

Jorge Bornhausen e do Ministro do Tribunal Superior dó Tra- ,

balho, Carlos Alberto Barata e Silva, que dará uma palestra
,

sobre os "Objetivos e aspectos gerais do anteprojeto da nova

CLT".\
No próximo sábado, o professor catedrático da üSP, Otávio

Bueno Magano, falará sobre "Relações coletivas do trabalho",
a partir das 8h I Omin. Às IOh IOmin haverá outra conferência, o
do professor da UFS.C e ESAG, Humberto Grillo, sobre "Con
trato individual de trabalho". A tarde, a partir das 14h lOrnin, o
juiz do Trabalho e professor da UFMG, Isis de Almeida, falará
sobre "Normas gerais e especiais de trabalho". O "FGTS" será o
tema da palestra do coordenador geral do FGTS para os Esta

dos do Paraná e Santa Catarina, Danilo Vieira Ru pp, às 16h. A
última palestra do sábado será a "Valorização <la mão-de-obra e

das prestações assistenciais", a cargo do JuizTogado RegionalSegundo o deputado, que
está fazendo um levanta- da I. a Região, Cristóvão Piragibe Tostes Malta.

No último dia do evento, domingo, às Shl'Omin , o ministro

do TST. Aldilio Tostes Malta, abordará "Aspectos do processo

judiciário do Trabalho", e o professor da UFPR, João Regis F.
Teixeira, discorrerá sobre "Empresa, sua, função social, partici
pação nos lucros e co-gestão". Durante todo o simpósio, a cada
palestra, será aberto um espaço de duas horas para discussões

dos temas expostos pelos conferencistas.

MDB avaliará mobilização
após recesso parlamentar

Somente após o recesso par
lamentar o MDB terá
condições de' avaliar os resul

'.,

tados de sua mobilização pa

i'
ra

.

organização de diretórios
em 'todos os municípios' de

;t- Santa Catarina - disse o presi-:."" t.e_cl.a'Executiva Regional.
�:

.

,Parti4u, Dejandir Dalpas-�

;�f:i�,�ª'k' .,> : '
,

. <�.,.. ,10ritem 'alguns deputados
tr l'�Ptocurilram o Diretório para
. (; tiQfher subsídios para a for
, :�'i',�çªo de diretórios, e Dejan

f� ';+dt� disse que entre eles havia
,

:;;;\.!w estado de espírito de "en

'c,,'tÚsiasmQ':..
'_ " ....

- ..

GRANDE FLORIANÓ
POUS
A pesar disto, no entanto, o

MOB deve encontrar dificul-
dades para conseguir montar
representações em todos os

197 municípios do Estado.
Até ontem, segundo o mapa
de controle da Executiva esta
vam sem representação oficial.
'sem representação �iat.
Nesses municípios a Oposição
.tern apenas comissões execu

tivas.
A área onde o MDB tem

menos diretórios é a região da
Grande Florianópolis e La-

guna. Faltam montar diretó
rios, em Governador Celso
Ramos, Rancho Queimado,
ltaperna. Timbó, São Lud
gero, São'Martinho, Rio For
tuna, Santa Rosa de Lima,
Anitápolis. São Bonifácio,

,

Leoberto Leal. Dona Emma,
Matos Costa (no Planalto),
Ouro e Presidente Castelo
Branco (no Meio-Oeste),
Guarujá do Sul, Vargeão e

São Carlos, A avaliação da
mobilização emedebista será
numa reunião que a Executiva
vai marcar com a bancada es

tadual no dia I. o de agosto.

Manique quer reforma para

ter nova opção de partido
Criciúma (Sucursal) - O

deputado Algemiro Manique
"Barreto (Arena) disse Ontem
'nesta cidade que a reformula
ção partidára é indispensável

'

para evitar que políticos sejam
.

' orçados a permanecer na

" Arena ou MOB , sem haver
outra opção. Na sua opinião,

;
o Governo não pode conti
nuar a alimentar o sistema do
bipartidarismo sem dar chan
ces a que se discorde da, cor
rente partidária.

Maldaner: Governo vai acabar

com a Secretaria do Oeste,
O deputado Casildo Mal

daner (MDB) disse ontem que
o Governo do Estado pre
tende extinguir a Secretaria
dos Negócios do Oeste e pas
sar o controle da administra
ção da região para o Co
'doeste - Companhia de De

,

senvolvimento do Oeste - uma

empresa mista que "já foi,
criada por lei e está descarac
terizando as funções da secre

ta ri a" ,

Casikío M�ldaner afirmou
que esta mudança administra
tiva vai prejudicar .ainda mais
a transferência de recursos

para o Oeste,' e admitiu tam
bém que isto pode levar a uma
insatiSfação �

que motive a

volta dos movimentos para a

desanexação desta regi ão para
a .formação de um novo Es
tado Com o sudoeste do Pa
raná.

ABAFAR
O deputado acusou o Go

verno de até hoje não ter apli
cado no Oeste os recursos que

"

.

a região merece, -pela produ
ção que tem, e disse que os

desloc{ {lentos constantes do
"staff" do Palácio Cruz e

�ouza para lá tem apenas a

Intenção de abafar os movi
mentos separatistas em São

Miguel do Oeste, Chapecó,
JOaçaba e no Alto Uruguai,

Ele comparou a insatisfa
Ção no Oeste com a situação
que havia no M�to Grosso e

q ue levou o Governo Federal I;
a criar o estado de Mato
Grosso do Sul. "O movimento
do sul do Mato Grosso foi a
mesma coisa, Esta região
produzia e Cuiabá ficava com

tudo. Não havia reaplicaçào"
- disse,

E colocou que se O' mesmo

continuar acontecendo com o

Oeste catarinense ele próprio,
como deputado, não descar
tará a possibilidade de lutar

para vi abi lização da criação
de um novo Estado.

Maldaner defende a per
manência da secretaria.
mesmo porque desconfia que
a transferência do controle
administrativo para a Co
doeste poderá beneficiar gru
pos econômicos. Como a co

panhia é mista, o deputado
não vê como o Governo possa
transferir o patrimônio da se

cretaria para a Codoeste sem

beneficiar os 1cionistas da
empresa mista,
"Se a companhia incorpo

rar a secretaria, a avaliação do
patrimônio desta pode ser

feita bem aquém do real, e

com isso favorecer alguns
acionistas. quando houver
uma reavaliação das ações" -

suspeita o deputado,
Casildo Maldancr também

questiona que. apesar da re

forma administrativa ter man

tido o cargo de secretário' do
Oeste, a liderança do Governo
na Assembléia não soube ex-

plicar quem administra os ne

gócios do Estado na região, se
a secretaria ou' a companhia
mista. "De rato o Governo

pode deixar a secretaria ape
nas para manter as aparên
cias".

ESCOAMENTO

menta sobre a produção e a

reaplicação de .recursos no
Oeste, a principal dificuldade
da região é a falta de meios
para o escoamento da produ
ção.
Citou. por exemplo, que a

BR- 158 (rodovia presidente
Kennedy) já está com seu tra

çado concluído no Rio
Grande do SuL com ligação
até a BR-282; pronta também
no Paraná(até Pato Branco) e

que resta apenas um trecho de
70 qui lômetros , em território
catarinense, para interligar os
três Estados'. "Este trecho de
Santa Catarina nem está

pronto nem estão mexendo na

estrada" - diz,
Afirmou ainda que o Go

verno não se preocupa em

construir a BR-163 (rodovia
ao longo da fronteira com a

Argentina) e que não há pre
visões para o asfaltamento
que liga Dionisio Cerqueira
com Buenos Aires: "do lado

argentino o asfalto está
pronto c inclusive entra dois
metros no Brasil".

\

NEGÓCIO -INVESTIMENTO

Carioca, de mudança para Florianópolis, com capital pró
prio necessita de sócio com capital na faixa de Cr$
170.000,00, para montar firma de acessórios para veículos.
Contato pelo telefone 22-0918 - sr. Max - horário comercial.
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Igreja vai orientar
na' reforma política

O Arcebispo Metropolitano D. Afonso
'N iehues disse ontem que a Igreja não vai se
intrometer na formação dos novos parti
dos mas observou que haverá um trabalho
de �rientação e esclarecimento sobre a filo
sofia que poderá nortear cada p�rtido.
-Não podemos tomar posiçao sobre

este ou aquele partido porq�e a escola deve
ser livre. E hem o CNBB vai se l_?ro.nuncIar
a este respe-ito. Nossa preocupaçao ISSO SIm,

é com a reforma política. E é aí que a Igreja
pretende realizar u_m trabalho de,
mentalização, orientaçao, através de pa-
lestras, encontros. ,

D. Afonso Niehues entende que a re

forma politica deve se_processar d.e f?rma
livre sem intromissão. Sobre a cnaçao de

um partido socialista, observou que se for
um socialismo combanvel'como a Igreja, o
Evangelho, certamente que não dei�are
mos de pojar. Mas se for. um soclah�mo
totalitário, materialista, a Igreja havera de
se opor.

D. Vicente quer saber qual
tipo de partido socialista

Porto Alegre - O cardeal Vicente Scherer ação e lei moral fora de suas conveniências
,afirmQu ontem que, apesar de existirem políticas e da-defesa do poder despótico e

postulados socialistas e marxistas que se ilimitado a favor de famílias" grupos e fac-

aproximam dos da doutrina social cristã, é ções, não servindo tal sistema a um povo
preciso que "os grupos defensores da fun- amante da justiça e da liberdade".
dação de Um Partido Socialista no Brasil Assim, para que a Igreja possa fazer "um
nos façam saber qual o modelo concreto 'juízo dos conceitos ,e sua concretização, a
deste sistema que I pretendem introduzir, luz da doutrina social cristã", afirma Dom
para que a Igreja possa fazer um juízo Vicente Scherer, "é de vivo interesse que os

dele". grupos defensores da fundação de um par-
Em sua, alocução semanal "A Voz do tido socialista nos façam saber qual seria o

Pastor", D. Vicente Scherer manifestou modelo concreto deste sistema que preten-
que "socialismo é uma expressão arnbí- dem introduzir".
gua", e "as formas e os métodos de con- O cardeal quer que estes políticos se de-

quista de metas separam frontalmente a finam "como se colocariam face a liber-

Igreja dos adeptos do coletivismo estatal". dade de ensino e de associação política e

"Pede-se aos políticos que se pronun- profissional, a proteção da família, aOTe-
ciam a favor de um partido e governo so- conhecimento da iniciativa particular no

cialista no Brasil que se exponham o que na setor de assistência social, a estatização
realidade sugerem com este termo", disse dos meios de produção, ao ensino religioso'
Dom Vicente Scherer, "pois não existe na nas escolas e pontos semelhantes que
sociologia palavra mais vaga, e ambígua fazem parte de uma sociedade respeitadora
que esta de socielísmo'v,

'

dos direitos humanos e de uma autêntica
Para o cardeal, "os postulados pogramá- democracia";

ticos do socialismo e também do comu- Ele considera essa definição como ur-

nismo se aproximam em algumas reivindi- gente pois, estando se encerrando um pe-
cações daquelas que a doutrina social ríodo de 15 anos de reduzida participação
cristã formula e proclama, como a valori- do povo no estudo e solução dos proble-
zação do trabalho, a superação da miséria, mas do Pais, encontra-se a Naçãodiante de
a tendência niveladora das classes, mais uma encruzilhada e vai decidir-se sobre a

amplas distribuição da renda, e promoção direção que prefere tomar. Grave, pois, é a

deis assalariados". responsabilidade dos dirigentes investidos "

�;, Entretanto, acreseenrou; I. 'o1s-o�la'lism'o "effl'ai1tori(fàdes'ê:ta�hem a' de todos os

de inspiração marxista leva a substituir cidadãos, que têm o direito e o dever de
.

Deus por um estado divinizado e onipo- opinar, já que se trata do bem-estar e da
tente, que não conhece outro critério de' sorte de cada um deles".

.De Luca pede que ferrovia de
- se' seja ligada à' rede Brasil

O deputado Walmor de Luca pediu a integração da
estrada de ferro Tereza Cristina ao sistema ferroviá
rio nacional. Afirmou que "há duas alternativas

para se proceder essa integração: uma delas
estendendo-se até Porto Alegre, na medida em que
ela seja estendida no sentido Sul-Norte, a partir de
Imbituba e tendo 'como estação terminal Itajaí. O�:
servou que a "ferrovia do carvão, contribuiria de

maneira fundamental para o escoamento do pro
duto que lhe deu esse cognome, com� também dos
produtos agrícolas da região, destacando entre
eles o fumo. Segundo de Luca. a Tereza Cristina,
uma vez integrada às demais ferrovias poderia ser

vir ao transporte de passageiros, dando um forte

significado humanístico a essa 'imperiosa integra
ção".

OAB sugere mais uma Vara
dos Feitos da Fazenda em se

A Ordem doas Advogados do Brasil, seção de
Santa Catarina, decidiu enviar memorial ao Presi
dente do Tribunal de Justiça pedindo a criação de
mais uma Vara dos Feitos da Fazenda, urna vez que
a existente já se tornou insuficiente face o volume de
processos que por lá tramitam.

A decisão da OAB/SC foi tomada durante a úl
tima reunião do Con se lho e teve por �ase parecer daComissão designada pela 'Ordem para realizar estu
dos sobre a situação do judiciário catarinense.

NOVAS SUBSEÇÓES
Por outro lado, na mesma reunião, o Conselho

da OAB/SC aprovou a criação de Subseções nas

comarcas �,_�io-º9 Sul e Videira, sendo que a

matéria teve como relator o Conselheiro Harry Egon
Krieger. .

O Conselho elegeu, ainda, a diretoria da Subse
ção da Comarca de Concórdia, que. ficou assim
constituída: Presidente: Geraldo Mariano Gunther;
V ice-Presidente: J u lia' Cesar Ribei ro Neves; Secretá
rio: Waldir José Bassegio e Tesoureiro: OsmaGolpaní.

Na ocasião ficou decidido que a instalação da
Subseção de Concórdia será realizada no próximo
dia 28 de julho, em solenidade que contará com a

presença do Presidente da secional, Sr. Ladi Lima, e
demais conselheiros.

'

"ZORTÉA éONSTRUÇÕES, LTOA
FU:tMA CONTRATO PARA EXECUÇÃO

DOS MAIORES COMPLEXOS
ARMAZENADOS DO MATO GROSSO DO SUL".

A empresa ZORTÉA CONSTR'uÇOES' LTOA de Campos Novos (SC),
firmou recentemente contrato com a empresa CEVAL ARMAZENS GE
RAIS SIA para execução de complexos de recepção, beneficiamento e
armazenamento a gran el nas filiais de SÃO GABRIEL DO OESTE e
CHAPADÃO GAÚCHO ambas em Mato Grosso do Sul.
Os armazéns graneleiros possuem capacidade estática para 42.000

toneladas (700.000 sacas de 60 kilos) cada e possuirão sistema de aera

ção forçada. As moegas de recepção possuem capacidade para des
carga simultânea de 10 caminhões. Cada um dos complexos possuirá
uma área construída de a.500m2.
O valor do investimento atingirá a casa dos '130.000.000,00 de cruzeiros,

sendo os maiores complexosarmazenadores do estado de Mato Grosso
do Sul, sendo que o prazo para conclusão das obras deverá ser de 180 dias.
A ZORTÉA CPNSTRUÇÓES LTOA, empresa genuinamente Catari

nense know-how próprio para a execução de silos de concreto pré
moldado com isolação térmica exclusiva.
As obras recentemente contratadas foram.totalmente projetadas pelodepartamento de engenharia de ZORTÉA CONSTRUÇÕES LTDA..

ZORTÉA e CONSTRUÇÕES'LTDA.
Ernani L. Zortéa

Diretor Superintendente
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. 'JWor.mação Geral I
DECISÃO FINAL

Aproxima-se o dia de uma definição
final sobre o projeto da Sidersul. Nesta
quinta-feira o Secretário Dieter
Schmidt, acompanhado de toda a dire
toria da empresa, reúne-se em Brasília
com os dirigentes da Siderbrás e Consi
der, a quem será entregue a documenta
ção final prevista no protocolo de 5 de
março. A partir daí, caberá ao Ministé
rio da Indústria e do Comércio dar, a
última palavra sobre o empreendi
mento. No que diz respeito a Santa Ca
tarina, o seu Governo tomou todas as,

providências necessárias à implantação
do projeto,

* * •

A propósito, a agenda do Governa
dor Jorge Bornhausen marca para o dia
11 um encontro em Brasília com o Mi
nistro Camilo Penna. Em pauta, a Si
dersul.

DATA MARCADA
O ex-deputado Doutel de Andrade já

marcou a data para iniciar os contatos
com as antigas lideranças do PTB em
Santa Catarina: domingo a noite ele te
lefonou para o articulador do pete
bismo no Sul do Estado, Vanio Faraco
sol!cItando á sua presença na Capital n�
proxrrno dia 7, para manterem os con-
tatos preliminares,

SEGUINDO OS PASSOS
Paralelamente ao desenrol�r da úl

tima reuniãoao MDB, o deputado An
,tonio Pichetti mantinha vários contatos
com a representação oposicionista, in
clusive com o líder de bancada Fran
cisco Küster.

• • *

Nos corredores da Assembléia corria
o rumor de que p parlamentar arenista .

pretende seguir os passos do senador
alagoano Teotônio Villela.

ESPANTANDO URUBU
Os moradores de Itacorobi, na Capi

tal, foram surpreendidos num dia da
última semana com fortes estampidos,
ouvidos em toda a área, Foram averi

guar e depararam com os,trabalhadores
do Aterro Sanitário da Corncap, lide
rados pelo chefe de Limpeza Urbana,
João Silveira, a disparar fogos de artífí-.
cio sobre os incautos urubus que habi
tam aquela região,
Segundo alguns trabalhadores, o ob

jetivo da operação era melhorar a apa
rência do aterro sanitário. Talvez espe
rassem a visita de turistas naquela per
fumada localidade,

* � *

Os funcionários da Comcap deve
riam saber que os urubus, pela sua ação
saneadora, mereceriam constar na

"folha de prêmios" do órgão encarre-

.

gado da limpeza da Capital.
'

MODISMO
Florianópolis é, indiscutivelmente,

uma cidade onde o modismo se faz pre
sente com toda, força, Principalmente
no setor de serviços,
Há alguns anos, só para citar um

exemplo, a Capital ressentia-se de lan
chonetes, Bastou a primeira ser aberta

para em sua trilha surgirem dezenas de

outras, Depois chegou fi vez dos trail-

lérs ao longo das ruas e avenidas, infla
cionando a oferta de cachorros-quentes e

afins,
Agora são as óticas, Quem se der ao

trabalho de contá-Ias, verá que nos úl-.
timos meses dezenas delas foram insta
ladas na zona central da cidade,

Já há quem diga que Florianópolis
transformou-soe na cidade dos míopes.
NOVA OPÇAO

.

A partir de ontem a Transbrasil pas
sou a contar com mais um vô'o entre

Florianópolis e a Capital paulista. De
segunda à sábado, às 9hl 5m, decola um
boeing 727 para São Paulo, sem escalas,
de onde segue para Brasília, Fortaleza e

Natal. Para outras cidades a companhia
oferece conexóes-imediatas.

* * *

Os antigos horários não foram alte
rados,

PREÇO MÍNIMO
O Conselho Monetário Nacional vai

se reunir no dia 18 para aprovar os

novos preçosmínimos de apoio a safra
deste ano,

* * *

Os técnicos do governo estão com um

problema: conciliar os valores de cus
reio-de plantio com a exigência do pró
prio Conselho, de que o preço mínimo

fique, pelo menos, 66% acima desse
crédito,

Velhos Fanta5�11C1s,
Definida a questão da anistia com o projeto

enviado pelo Poder Executivo ao Congresso
NacionaI, passa para o primeiro plano da
agenda política do País a reformulação parti
dária, tema que passará a partir de agora a

absorver a preocupação do Ministro da Jus
tiça e'da representação política, prometendo
um longo debate para o decorrer dos próxi
mos meses. A necessidade de se dar à opi
nião nacional as opções partidárias de que a

mesma se ressente há quase 15 anos parece a

esta altura fora de qualquer discussão. Arena
e MDB se exauriram no tempo, principal
mente depois que o Governo pôs em prática
o processo de abertura, Uma sociedade plu
ralísta como a nossa não encontra no biparti
darjsmo o escoadouro natural para as suas

tendências e as suas expectativas, 'conforme se

verifica nas manifestações que principiam a se

acender neste início de debate sobre a re

formulaçâo do quadro partidário. O cerne de
todo o problema da abertura partidária reside.
no destino a ser dado à Arena e ao MDB. É
em torno deste tema que se trava a maioria
das discussões, geralmente eivadas pelo.pas
sionalísmo. O Governo, por sua vez, ainda
não se definiu so'bre a extinção das atuais

agremiações ou, se se definiu, não estabele
ceu as regras pelas, quais serão extintas as

duas legendas. A verdade é que o quadro que
aí está caducou. O que falta é que todos se

dêem conta disto, como manda o bom senso e .

de acordo com 'o que recomenda o mais ele-
mentar realismo.

. .

Pelas primeiras observações extraídas
deste início de debate conclui-se que o Go

vemo haverá de se empenhar a fundo da

organização de um Partido que lhe assegure
respaldo parlamentar, objetivando manter
maioria no Congresso. Não se pode negar ao
Governo esse direito, da mesma forma que

'não seria justo negar a qualquer novo Partido
que venha a se formar a aspiração de se tornar
majoritário. Esta é a regra básica da política.
O que se'espera é liberdade para se organiza
rem as novas agremiações democráticas atra
vés de uma instrumentação legal adequada
que possibilite a aglutinação das inclinações
p�líticas dos segmentos mais representati
vos do pensamento nacional dentro de um

quadro realmente autêntico que as futuras

eleições haverão de legitimar. Se partirmos
do princípio de que a Arena, e o MDB não

deverão se extinguir, estaremos iniciando o

processo de reformulação partidária com

uma inspiração repressora cujo objetivo re

côndito seria apenas o de assegurar privilé
gios e posições àqueles que hoje se encon-.

tram à frente dos postos de comando. das duas
agremiações ou que se locupletam dos equí
vocos de um quadro 'que .subtrai à opinião
nacional a possibilidade de seguir as varia
das tendências do seu pensamento político.
A Arena e o MDB foram Partidos aos quais

reservou-se um papel de insignificância po-I

lítica no período -revolucionário. Extinto o
I

1\1-5 e restabelecido no País o regime consti-
tucional em que vivemos, a despeito das im

perfeições que ele ainda apresenta, o papel
das duas agremiações chegou ao fim. Hoje,
está em pleno vigor uma nova realidade so

'cial e polítíca'a qual o País precisa se ajustar
para-que tenha assegurada a sua estabilidade
institucional e, com ela, possa trilhar/as sen

das do aprimoramento do regime e da norma
lidade democrática ao encontro da vocação
da comunidade brasileira, Para tanto; é pre
ciso que surjam novos Partidos adaptados â

'

esta realidade. O bipartidarismoesboroou-se
e'a anistia deu-lhe o golpe demisericórdia. O
futuro democrático do País pode ficar ii
mercê de dois fantasmas.

REE;DIÇOES
A Editora Movimento, de Porto

Alegre, vai reeditar dois livros do cata-
,

rinense Emanuel Medeiros Vieira: "Ex

piação de Geruza", publicado em 1972 e

"Sexo, Tristeza e Flores", editado em

1976,

A propósito, a editora Civilização
Brasileira incluiu na pauta da próxima
edição de sua revista um conto de Ema

, nuel: Só não decidiu ainda por qual.

ALERTA
Por diversas vetes este Jornal. alertou

sobre as imprudências cometidas por
alguns ..dos motoristas das caçambas
que diariamente trafegam pela SC401,
a rodovia que liga a Cidade ao Norte da
Ilha. Os constantes alertas, entretanto,

. pouco ou nada adiantaram, Quais bóli
dos, esses veículos venciam as distân
cias, 'pouco se importando com o .que.

-

estava pela frente, O 'risco era e ainda é
uma constante nas pistas dessa estrada,
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Ontem ocorreu a fatalidade, Num
choque entre' duas caçambas, um de
seus motoristas teve morte instantânea
e 6 pessoas se encontram hospitaliza
das, O acidente poderia ter sido evitado
se a prudência fosse seguida,

ASSEMBLÉIA LATINO AMERI-
CANA SEM QBJEÇÃO
O senador Jaison Barreto estará par- Ao que parece não existe ninguém de

-

ticipando , como delegado, da IX As- bom-senso que esteja contra a constru-

sembléia Ordinária do Parlamento La-. ção do Hospital de Clínicas de Floria-

tino Americana a realizar-se na cidade nópolis no Estreito, Segundo o secretá-

do México, de 15 a 22 de julho, rio da Saúde e Bem-estar, Waldomiro
I * * * Colautti, "esta idéia partiu aqui de

No Conclave serão temas de debates dentro da própria Secretaria" e só de-

a situação da democracia latino ameri- pois/passou a ser um "movimento" en-

cana, a inst,ituci'onqlização do' parla- :,-�abeçado -.pelos prefeit,9� do Conti- � ,

mento latino amerit.i:1I1b"fá' êo8p'H""�'ão" ;'lnehte: �:-:"'i�,
'
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energéticos, ,O sená'doYcatiiiinéHse a�'�" "1 O"'goVérnador Bornhausen, quando ,J.
fenderá a estruturação do Mercado. La- - consultado, não disse sim nem não,

tino Americano, antiga aspiração con- Mas, ao que parece, ficou entusias-

tinental. mado com 'a idéia, inclusive sugefiu ale

guns lugares no Estreito onde a obra

poderia ser realizada, I

II

II,

Os espaços
da exceção .; 111

"
1i1

Culpava-se o Al-5 pela falta de maior
parti-

.

cipaçôo política em geral e de um debate
.

mais amplo e aberto, nos parlamentos
brasileiros, sobre as grandes questões na

cionais, Durante os últimos anos,
discutiu-se da necessidade de sua revoga
ção e dos efeitos que isso provocaria no.

alargamento da criatividade política e no

reoigoramento das instituições - entre

elas, os parlamentos, reduzidos a meros

biombos "democráticos" do regime, desde
que despidos dãs suas prerrogativas consti
tucionais.
Com a revogação do'ato e de seuspenduri- ,

calhos de exceção, no dia" primeiro de

janeiro, assistiu-se a um justificado eufo
rismo saudando a desobstrução dos canais
daparticipaçãopolítica nos destinos da na
ção. As atenções se cancentraram, desde
então, nas casas legislativas, onde haveria
espaços novos à. ocupar, com o recuo das

e-: forças-do arbítrio das' posições que ocupa
vam desde 1969. Depois de 10 anos.ô Con-

.

gresso e as Assembléias e Câmaras volta-
,
riamase reunir sob a égide constitucional e
com seus membros restaurados nas imuni- .

. daâes do mandato.
.

'.

Y
-

Porém, a análise desse semestre legisla
tivo que acaba de se encerrar. revela que a

.. extinção doAl-5 teve de fato s�ns(vel reflexo
na intensidade e no nível dos. debates par
lamentares, mas no sentido inverso ao que.

,... tôdos esperaoam, A eohs'ta.taçãà,poqe ser-:

feita em qualquer das easas: do Congresso
ou' no âmbito das Assembléias-estaduais,
onde o tônica foi-a frustração das expectati-

. vas criadaspela introdução da ordem cons-
, titucional. O que se viu foi a 'perplexidade
.em. que caiu a classe política e a conse-

qüente incapacidadepara exercer o seu pa-.
pelo

Sem querer isentar a Arena, cujo pecado'
capital continua sendo o de não assimilar a
nova realidade e de se acomodar no mesmo
servilismopolítico de antes, veja-se o que se

passa no !JDRAcostumado a fazer doAI-5
L,

o seu cavalo de batalha, o partido oposicio
nista não se preparou para a fase posterior
à sua vigência. E por não estar preparado,
não lhe. sendo, possiuel consequentemente
tomara iniciatioa da.discussõo daproblemá
tica social "e econõmica do país,
agarrou-se aos trapos de sua velha ban
deira na tentativa de sobreviver com os

temas. institucionais. Assim, surpreenden
temente, os únicos momentos de maiorpre
sença do MDB foram na discussão da re

formapartidária,para seposicionar contra
a extinção dos partidos e reivindicar à uni
dade oposicionista - quer dizer, o MDB
contra a própria institucionalização demo
crática do sistema partidário e a favôr dos
instrumentos transitórios criados pelo ar-

bítrio.
.

No Segundo semestre, espera-se não ape
nas que o debate político ganhe substância,
mas também que essa rotina de longos anos
de arbítrio seja quebrada. A anistia� se não
acabarpor convencer os políticos de ambos
os lados de que a exceção está no fim, criará
fatos consumados. O perdão concedido aos

punidos pela exceção deve significar o co-

, meço de uma vida nova - para os atingidos
e para a nação. O seu reingresso terá im

pacto imediato na área dos partidos e na

discussão sobre o futuro democrático do

I��__O_·_PI----:-·_".;;._iã_O_·_d_o_'_;.Le_·_it_o_'____;______J1
* * *

Que o exemplo de óntem, embora
trágico, sirva de lição daqui para ii

.
frente,

.

- FRASES,
Frase de um emedebista çatarinense

sobre a extinção dos partidos:
- Se o. general Figueiredo confirmar

esta intenção, o MDB fará a sua con

venção com duas finalidades: eleger a
nova direção e definir a nova sigla,

í

o governador JorgeBornhau�en avista-se hoje emBrasília com
o Vice-Presidente da República, Aureliano Chaves , Entre os

temas a serem debatidos inclui-se, com destaque, a reformulqção
partidária,

�---------------------------------------_/
�----------------------------------------------------------------,---

EM SURDINA

trânsito, nada,., Quanto ao hora
rio, é um desrespeito total. O troco
também, Na última majoração a

tarifa da Vila S, JoãoeraCr$I,80e
passou para Cr$ 2.50 - aumentou
C�$ 0,70, Capoeiras era Cr$ i;oo e'
passou para Cr$ 2,50 - aumentou

Cr$0,50, e, porque a linha oipóei='
ras, que hoje é o mesmo valor tari
fário, tem sua frota com carros'
novos e Vila São João. que é o

mesmo preço, tem somente os co

letivos velhos? Falta de considera
ção por parte da empresa e de vis
toria por parte da Prefeitura, Vila
São João precisa de mais ônibus na
hora do rush , mais até agora nada,
E o proprietário ainda tem a cora

gem de reclamar do percentual de
reajuste. O ideal era que a Prefei
tura não concedesse reajuste ne

nhum ,.Até que está colaborando",
Realmente os nossos empresá

rios só visàm lucro, Condições e

conforto aos usuáriOs, nada, Espe
r�mos a colaboração dos respon
savelS,

Gostaria que esta carta fosse'pu
blicada, pois estaria colaborando,
mais uma vez, com a melhoria do
transporte 'Coletivo de nosso
bairro, ,;
Lúcia Maria Cardoso, Florianópo-
lis, .

Transporte coletivo

Senhor Diretor: Como leitor assí
duo desse maravilhoso órgão de

imprensa, gostaria de fazer uma

ressalva relativo a declaração pres
tada pelo proprietário da Empresa
de Transportes Coletivos Estrela
Ltda, Sr. Miguel Tomaz Per8,
publicada no jornal "O Estado",
edição de 29.06,79 sexta-feira, às
fls. 16, quando diz que "este au

mento serviu apenas para compen
sar as altas do petróleo e o au

mento dos motoristas, mas não vai
possibilitar a renovação da frota",
não condiz com a realidade.
Afirmo isto porque a empresa Es
trela, o último coletivo que adqui
ri u, foi em meados do ano passado
e não havia dado o aumento dos

. motoristas e as tarifas eram au

mentadas normalmente,
A empresa Estrela, atualmente,

encontra-se com 6 coletivos caindo
aos pedaços; ou seja osde n,os, 1005,
1006, 1010, 1011, 1012 e 1014, não
vão ter a reforma por não ter a em

presa: outros para substituí-los,
As�im como .vai, qualquer dia eles
não andam mais.

E a Prefeitura onde está? Só au�
toriza aumento, Condições' de

Futebol nanico

SenhorDiretor, Verdade seja dita:
o clássico chamado "do agasalho"
foi uma tremenda aberração, Aga
salhou mesmo foi o bolso -de uns e

outros pois o que era prá ser bene
ficiado mesmo ficou como estava,
coitado do desagasalhado,
A outra verdade é que muito

pouço ou quase nada se vê em ma

téria de futebol, onde é que está
esse tal de futebol? Como jogam
mal nossos dois times,
Muito mais certo, na minha

modesta opinião, é ficar em casá
vendo jogos pela televisão, to
mando umas e outras, sem as tais
condições do tempo a lhe incemo
dar.
Quer dizer, o cara compra o in

.

gresso prá ver o jogo, recebe vento

na cara, um frio de lascar, quando
chove, chove mesmo e ainda por
cima ficar vendo "peladas",

E necessário uma mudança radi
cai no deficiente futebol de Santa'
Catarina, e uma mudança dupla
no fu�ebol da capital do Estado,
Quem sabe com uma força dupla a

coisa funciona,
Atenciosamente, Salvador de Je
sus,

país.
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Sande diz, que BNDE
-: não corre risco de

desnacionalização.
, Rio -Em conferência ontem na Escola Superior de Guerra,

.o presidente do Banco Nacional de Desenvolvimento (BNDE),
; Sr, Luiz Sande, afirmou que não há risco "do controle do banco
: e de suas subsidiárias sofrerem desnacionalizaçâo" quando da
: transferência para o setor privado de empreendimentos a cargo
(desse Órgão nacional de crédito.
,

Disse ele 'que não serão oferecidos privilégios, benefícios e

, vantagens especiais às operações de alienação de participação
: societária, explicando que os adquirentes não gozarão de con
[cessóes que não tenham sido dadas aos clientes do BN'DE.
! Frisou que será garantida "ampla divulgação e disponibilidade
; de informações sobre, o processo de privatização". ,

,

O presidente do BNItE1Jescniveli' os encargos. do banco no

.fo�aleciment? da empresa-brasríeira econtou que em seus '27

.anos de existência esse'órgão creditício já promoveu cerca de
;200mil operações e ra cada ano-outras 22 mil são realizadas, de
[forma direta ou indireta, pelo banco e suas subsidiárias, É
; natural; portanto, que alguns dos emprendimentos apoiados
;tenhamsido resultados satisfatórios, não deixando outra alter

[nativa ao banco a não ser assumir o controle da empresa, No
:entanto, apesar do elevado número de operações realizadas, o
! BNDE e suas subsidiárias detém o controle acionário de apenas
� oito empresas?".

' '..

: Em seguida o Sr. Luiz Sande declarou, que-ro esforço de

[desenvolvimento acelerado deve evitar trazer como consequên
icia perversas o agravamento das desiguldades sociais e dos

!desequilíbrios regionais. Os atuais objetivos' estratégicos. do
isistema BNDE visam sobretudo a compatibilizar as metas de

�crescimento do produto .interno e de atenuação dos desequilí-
, brios na distribuição da'renda interna". '. '

: O presidente do BNDE informou na sua palestra que já estão
:em fase final de definição operacional os três programas do
�Ministério da Agricultura a serem apoiados pelo banco, de
ívendo os respectivos contratos serem assinados nas próximas
;semanas. Revelou que o BNDEdestinará este ano a cifra de Cr$
li ,3 bilhão para aplicação no II Plano Nacional de Eletrificação
:rural, enquanto os programas de expansão e aprimoramento
�das atividades de assistência téçnica e extensão rural, através da
�Emb'rater, ganharão Cr$ 393 milhões. Ainda este ano 'a Em
:brapa coordenará a distribuição de Cr$ 267 rrlÍlhõsoes pára a

; pesquisa agropecuária.
t .

1MDB, pernam'bucano se

prepara para as
, .

"

.� . .

convençoes munICIpaIS
:Recife -

..o trabalho pri�Cipal do MDB, em Pernambl'lco,
:agora será a preparação de suas convenções municipais, mar
:cadas para o dia 26 de agosto próximo, independentemente de
:qualquer tentativa do Governo de extinguir os atuais partidos,
:por atos de força", informou ontem, o presidente do diretório
'regional do, partido em Pernambuco, Sr. Jarbas Vasconcelos.
; O ex-deputado, informou também, ao regressaqle Brasília,
'que o MDB, além de começar já a cuidar da aplicação' dos
�reparativos para as convenções, vai continuar a fundar os seus
txdi retórios no Intenor, O partido pretende, desde já, começar a
ímanter os pnmelros encontros visando a campanha da convo
�cação de uma assembléia nacional constituinte. "O programa,
�stá feito, agora o que nós vamos fazer é colocá-io em prática":
,

FRIGORIFICo' SEARA S/A
C.G.C.86.261.377/0001-10

INSCRiÇÃO ESTADUAL 250.225.565
CONVOCAÇAO ASSEMB!-ÉIA GERAL EX

TRAORDINARIA
Ficam convidados os senhores acionistas do

Frigorífico Seara SIA, Av. Paludo s/n.o Seara
se para uma Assembléia Geral Extraordinária
a realizar-se no dia 14/07/79 às 10:00 horas na

.

'sede social da empresa para deliberarem
sobre o seguinte:

'

. 'ORDEM DO DIA

1 - Alteração do artigo 5.° e 20.0 '-

2 -Outros assuntos de interesse da Sociedade.
Seara, 28 de junho de 1979

Américo Paludo
Diretor

, '

�'

Técnico acusa

juízes do TRT

por corrupção
.

" .

e nepotismo
Belo Horizonte -O técnico judiciário do Tribunal Regio

nal do Trabalho da 3a Re-gião, Sr. Ari Cesar Portilho, acusou
ontem o juiz classista Fábio de Araújo Mota e o ex-presidente
do TRT, Paulo Emílio Ribeiro de Vilhena, além de outro juiz:
de serem responsáveis por diversos atos de corrupção, desman
dos e nepotismo ocorridos na instituição nos últimos seis anos.
Afirmou que o Sr. Fábio de Araújo Mota, também presi

dente da Federação das Indústrias de Minas e diretor regional
do SESI, conseguiu a nomeaçao de- sua secretária particular,
Denise de Magalhães Calcagno, para auxiliar-judiciário do
TRT, em 1965, cargo que nunca exerceu até 1915, quando foi
reclassificada para técnica judiciária do TRT e colocada à dis

manteiga numa de canhões". posição do Ipsemg..

O general-de-divisão 'Segundo o Sr; Ari Portilho, os 10 anos de serviços não
Túlio Chagas Nogueira in- prestados da Srta. Denise Calcagno foram incluídos como
formou que vai permanecer tempo de serviço público prestados ao TRT, válidos para efeito
na presidência do Clube Mili- de percepção de salários quinquênios e aposentadoria. Disse
tar no Rio até o fim de seu , também que a secretária do Sr Fábio Mota foi a responsável
mandato, em junho do ano pelo prejuízo causado a centenas de funcionários do TRT, cujas
que vem, para evitar o des- classificações nó, serviço público foram atrasados em sete me

gaste de uma eleição no meio ses, tempo em que os juízes procuravama fórmula jurídica de
de sua gestão. "O regula- '''acobertar tal irregularidade que a beneficiou".
mento prevê que _:;eu presi- "Em troca - continuou - um terceiro juiz", cujo nome
dente não pode se afastar mais negou-se a revelar, "colocou dois parentes seus no Sesi, enti
de 50 dias. Ficarei em São dade presidida pelo juiz Fábio Mota. Com mais 15 parentes
Paulo, mas antes que se com"

seus, muitos dos quais em situação funcional irregular, o ter
pletem 50 dias de ausência, ceiro juiz aufere Cr$ 650 mil mensais de salários, ou seja, Cr$ 7
irei ao Rio e participarei de milhões 800 �il anuais, Muitos deles exercem altos cargos no
uma reunião de diretoria , TRT, como diretores de secretarias de Juntas de Conciliação,
para evitar meu afastamento e num dos casos mais terríveis casos de nepotismo no serviço
assim me manterei até junho público federal".
de 1980".

.

General assume e define o

vocados a servir de usuários
desses recursos e ;por isso, de
vemos estar preparados para,
assumí-Ios.
Não se pode admitir - disse

o general - é a existência de

pressões, pois, segundo ele,
"estamos num Governo de-
mocrático , que permite a

igualdade de oportunidade
para todos e um bom exemplo
.disso é o acesso das classes

ocasião inclusive apelidado de.
"O Grande Mudo", justa
mente por não querer se in
trometer na vida política. Em
1964, houve, contudo, uma

grande pressão da opinião.
pública".
O general Túlio . Chagas

Nogueira definiu a existência
de duas formas de terror: "O
armado e o intelectual". E

disse que, no fim da década de
60, "participamos de um pro
cesso com tempo determi
nado. No passado houve um

conflito entre duas áreas,dois
tipos de personalidade e esse

comportamento deve ser Jul
gado a partir de pressupostos
éticos posteriormente por um
juiz".

Segundo ele, no passado
houve lutas, trocas de ações,
perdas dos dois lados, Esses
atos depois devem ser julga
dos por um juiz.'A anistia é
um problema judiciário. A
justiça é que çeve estudar cada

caso. Um juiz é que determi
nará se alguém deve ter ou não
sua punição mantida-A mim
me resta uma dúvida: um ter-

rorista que já matou uma vez

não estaria em condições de
matar novamente? Quem não

respeitou a humanidade uma

vez não, poderá deixar' de
respeitá-la pela segunda vez?"
,

O comandante da 2. a Re-
gião Militar reconheceu ser

São Paulo "uma experiência
nova .e fascinante para de,
apesar de eu já conhecer a

área, pois estive aqui muitas
vezes' como secretário' do
Conselho de Segurança Na
cional. Sempre me interessei
pela área econômica e acho

que esse- interesse deve ser

permanente, pois, em caso de
necessidade, é necessário se

transformar uma fábrica de

Projeto sobre trânsito vai
ao·Congresso em agosto

Brasília-- No início do pró
ximo. mês o Ministério da

'Justiça deverá enviar ao

Congresso o, projeto de lei
sobre delitos de trânsito. Até
lá o Contran (Conselho Na
cional de Trânsito) e os De
trans estaduais já terão re

metido ao Ministro Petrônio
Portella as-sugestões e críti
cas ao anteprojeto por ele

divulgado no dia sete úl
timo, as quais tiveram prazo
de 60 dias para serem enca
minhadas ao Ministério,

o anteprojeto é o mesmo

concluído, há mais de dois
anos, pelo ex-Ministro Are
mando Falcão, diferindo,
apenas, na eliminação das
var-as especiais de trânsito,
previstas no projeto ante
rior. O anteprojeto conser

vou as recomendações do
trabalho entregue ao Sr.
Falcão em dezembro de 1976
instituindo prisão, multa e

interdição ao direito de diri
gir aos infratores das leis de
trânsito e transferindo à le
gislação penal comum so

mente as punições por cri-

mes de .homicídio e lesão lação vigente tais infrações
corporal dolosos. O são configuradas apenas
"pega" (corrida não auto- como contravenção e não

rizada) foi' classificado crime.
como crime de trânsito. As penas. vão de 200
O anteprojeto entregue ao dias-multa.até suspensão da

Sr. Pétrônio Portella foi ela- licença para dirigir veículos
borado pela mesma comis- pelo prazo de três a .cinco
são que preparou o primeiro anos; em casos de lesões
trabalho, sob a coordenação corporais.' Porém; se da

.

do Juiz João de Deus La- lesão corporal dolosa resul
cerda Mena Barreto, do Rio .tar perigo de vida ou inutili
de Janeiro . .Os demais mern- zação de membros, defor
bros � O professor Paulo

.: mações ou aborto estará o

Ladeira de Carvalho e o cu- infrator sujeito também a

rador João Marcelo de· reclusão de dois a oito anos.

AraújoJúnior - Todos de- A omissão no socorro à ví

signados, em junho de 1976, tima propiciará detenção de

pelo então Min istro Ar- três meses a um ano ou pa
mando Falcão. gamento de até 100 dias-
O trabalho anterior � o multa, '

.

átual foram preparadds no, A pena dia-multa e' uma
espaço de cinco meses e cria- extensão do que foi estabele
ram novas figuras de crimes: 'cido -na Lei Antitóxico, de

exigir jornada de trabalho outubro de 1976. '

do motorista superior a pre- A grande diferença entre o
vista, confiar direção de veí- anteprojeto anterior e o re-

. culo'a pessoa não,habilitada' cente entregue ao Ministro
ou deficientes físico e, men- da Justiça existe apenas em

tal, dirigir embriagado, vi0- relação a criação de "juízes
lar regra de trânsito pondo especializ:ados para os pró
em perigo terceiros e guiar cessas e julgamento dos cri
sem- habilitação. Pela le.gis- mes dessa natureza", reco-

mendada pelo Ministro do
. Trabalho. Esse item sugeiia,
portanto, a criação de "Va
ras de Trânsito", justifica
das, na época, como única
alternativa para dinamizar'
os trabalhos de processa
mento e decisões da justiça
na área dotrânsito, hoje im- '

praticável. .

. Outra. inovação que já
.

c9nst��?� porém, �o estud? .

antenor; a garantra do vei-,
culo (arresto do veículo)
Como recurso material para
efeito de indenização ou re

paração do dano. .Outra
também é a inclusão dos tó
xicos (além do álcool,que já
constava) entre as figuras de
crimes nas infrações previs
tas.

O Ministro Petrônio Por
tella, ao receber o novo tra
balho da comissão de juris
tas. anunciou seu propósito
de mandar publicaLa maté
ria para submetê-Ia à apre
ciação e críticas, durante 60
dias, como forma de decidir
sobre a I'lecessidade ou não
de alterações.

Extinção do '477
é agora tarefa Exército como força de centro

.

do . Legislativo, SãoPaulo-Ao"mmi,""-

diz o ministro.
tem.o comando da Z.s Região

; Militar, em São Paulo, o

� general-de-divisão Túlio
� Brasília � "Agora é uma tarefa legislativa", disse ontem o Chagas Nogueira disse ontem
Ministro da Educação e Cultura, Sr. Eduardo Portella, que ':o Exército é uma força
referindo-se ao substitutivo do projeto de lei que extingue 'os que não pode sei da direita

·

decretos 477 e 228, já aprovados pela Comissão Mista do Con- nem da esquerda. Tem de ser

: gressó. . do centro; nós somos cbnser
f ' O'ministro também afirmou desconhecer quaisquer gestões vadores".
: do Executivo para impedir a aprovação em plenário desse subs-

'O general, que, no dia 23,� titutivo, que, devido a uma manobra do MDB, permite a parti-
�, cipação dos diretórios em entidades mais amplas. Declarou deverá assumir o comando in
,
apenas que, pessoalmente, o "contenta o dispositivo que admite terino do II Exército, pois o nlenos favorecidas economi

� a representação a nível de diretórios-e diretório central".". atual comandante, general- camente da população ás
,

A breve, entrevista do ministro foi concedida logo após a de-Exército José Fragomeni, academias militares. A en
..
abertura do seminário sobre política e planejamento de Educa- irá para o Superior Tribunal trada de meninos pobres nas

; ção e Cultura, que, desde ontem e até amanhã, reúne em Militar, comentou ainda a academias militares não deixa.,

Brasília os 23 secretários de Educação e Cultura, seus assessores anistia, que, para ele, não é de ser uma forma de distribui-
: de·planejamentó e de cultura, e ainda representantes da Sudene, ção de renda".
; Sudeco, Sudesul, Sudam e outros organismos de desenvolvi- um problema militar, mas Ju-
: mente. diciário. O general Túlio Chagas
': O objetivo da reunião érobter subsídios à'proposição de uma Depois da· cerimônia de Nogueira disse que participou
· política nacional de educação e cultura para o período) 980/ posse do comando da 2. a Re- do movimento de masço de

� 85". Um documento elaborado nesse sentido pelo próprio MEC gião Militar, rápida e sem dis- 1964 como um cidadão brasi

� será submetido, hoje e amanhã e depois, aos grupos de trabalho cursos, o' general Túlio Cha- leiro, "pois o povo todo parti
: regi(:lll.ais, que deverão alterá-lo segundo as necessidades que gas Nogueira disse: "Há um cipou da revolução e inclusive
: surgirem do debat�. ., _

"

.

enfoque distorcido sobre o eu, Naquele. momento não
:

- A_descentralização e_a regionalização do pla�eJamento ;du- que se convencionou classifi- houve, como �e disse, uma
caciónal e cultural "deverão ser as palav�ras onentadoras do -

d F' car como pressoes as orças operação militar, mas sim um
encontro, como afirmou o próprio Mini tro da Educação ao

.

abri-lo ontem, queixando-se do "risco de isolacionismo" e da Armadas sobre o Governo' movimento popular, iniciado
: "sensação ilusória de paz" gerados por Brasília. Federal. E claro q�e acompa- pelasmulheres, primeiro em

Essas duascaracterísticas , a seu.ver, "são sentimentos extre- nhamos com VIVO interesse os
.

São Paulo e depois também
,

: mamente perigosos quando nós queremos planejar na área movimentos e o desenvolvi- no Rio. I

social", "É por isso - prosseguiu - que nós abrimos mão da mento nas áreas politica..eco- O comandante da 2a Re-
· auto-suficiência metropolitana para pedir aos Estados que Ia- nômica e social da Nação. Em gião Militar lembrou "o coH

;Iem, pedir aos Estados que digam cada um deles a sua reali- certos momentos de crise e ins- ceito legalista de que sempre
: dade. NoS �emos apenas hipóteses de tra�?lho, que necessitarão tabilidade, podemos ser con- gozou o Exército", naquela� de indicações concretas de cada Estado .

"'
"

De segunda a sábado, às 20:5Q, vocé assiste na Recje Ca!ar'inense
d� Televisão a novela de Jorge Andrade, GAIVOTAS. Este novo trabalho do

conhecido dramaturgo está senqo con,siderado pelos melhores críticos de televisã�
do País como o mais perfeito atualmente em exibição no vídeo brasileirç:>.
No elenco de Gaivotas, nomes consagrados como os de Rubens de Falco,

Yoná Magalhães, Elizabeth Gásper, Paulo Hesse,
Serafim Gonzales, Isabel Ribeiro e Cleide Yaco.nis.

GAIVOTAS - a novela d() momento

Deputado nega pressão
para INPS demitir

superintendente em AL
.

Maceió - O deputado federal Alberico Cordeiro (Arena-A L)
negou estar Jazendo pressão, junto ao Ministro Jair Soares, da'
Previdência Social, 'para demitir a superintendente d� INPS em

Alagoas, Tereza Palmeira, que é prima do governador Gui
lherme Palmeira, por não ter ela atendido seus pedidos de
emprego para eleitores. O diretor da Legião Brasileira de Assis
tência - LBA -, Carlos Lacerda Filho, já foi demitido e acusa
o deputado federal Antônio Ferreira (Arena-Al.) , como res

ponsável, por não ler empregado o seu sobrinho e mais cinco
pessoas, na LBA-Alagoas.

'

Ao negar seu envolvimento nos problemas que pode trazer a

demissão da superintendente do INPS, que está só há um mês
no :C.aJgO:iP, deputado Alberico Cordeiro negou, também, que,.

tenha éxercido inf;luênc'i'à'p';qr_a' nomear Tereza 'Palmeira, "ape-�

.1 ....y.:..,,'.;yJ·... J,...,I �,.IS ��I d
"' nas referendou uma décisão da bancada; do partido na Câ-'
mara", Antônio Ferreira tambémé o responsável-pela nomea-'
ção do médico Carlos Lacerda, para a LBA e, agora, pela sua

demissão. )

"Nenhum dos 2 milhões de habitantes em Alagoas pode dizer
que está em algum cargo porque eu interferi ou pedi em seu
favor. Quem nomeia ou demite não são os deputados", desaba
fou o Sr. Alberico Cordeiro. Quanto ao Sr. Antônio Ferreira,
concedeu entrevista à imprensa, sobreo assunto, e, depois man
dou suspendê-Ia.

O caso das demissões na área da previdência social - a

superintendente Tereza Palmeira ainda não caiu porque se teme
um rompimento com o governador.Guilherme Palmeira - está
trazendo sérios problemas em Alagoas e colocando 'em choque
o conceito do Ministro Jair Soares, que demitiu, o diretor da
LBA sem consultar ninguém e nomeando o Sr. Carlos'Alberto
Pinheiro Mendonça jtambém sem qualquer consulta. O Sr.

,

Carlos Lacerda Filho é· carioca e estava apenas h� 17 di as comQ
diretor da LBA. Ele foi o único a falar sobre sçu afastamento,
dizendo que "não poderia fazer o que o deputado Antônio
Ferreira mandava".

. REl)� CATARINENSE DE TELEVISÃO
,
TV CULTURA·
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Racionalização mais severa.

Governo. restringirá uso do automóvel i
..

enumerou: Ônibus elétrico na

zona Sul, mais linhas de bar
cas na Baía, vias seletivas para
ônibus, além da conclusão da
rede básica do metrô e mo

dernização dos trens subur
banos. São estes os programas
em estudo, no momento.
Em mais 45 dias, conforme

lembrou ontem o Ministro
.dos Transportes, o Governo
Federal receberá, de cada Es
tado, um completo estudo de
alternativas de melhorias do
transporte coletivo, para ado
ção a curto e médio prazos.

em termos médios nacionais,
em torno. de 13 por cento.

Isto ficou estabelecido em

reunião, dia 19 último, de
todos os secretários estaduais
de Transporte com o Mi
nistro, quando foi estabele
cido prazo de 60 dias para
apresentação dos programas.
Embora o Ministro, ao se

referir à reunião de depois de
hoje do Conselho de Desen
volvimento Econômico
(COE), em Brasília, tenha fri
sado que tratará de "proble
mas de' conjunturas", não

negou a possibilidade de que ,o
presidente vá tratar, com os

tica nacional de transportes
no forum de Ciência e Cultura.
da UFRJ.

. Para o Sr. Eliseu Resende,
apesar de várias medidas do
Governo, o transporte rodo
viário "continuará sendo pre- ,

dominante no Brasil" devido-i.
ao tamanho do país e .sua de-,�
'sigualdade de crescímentds.
econômico e, em consequên-
cia" é preciso por exemplo, en
fatizar o uso do ônibus elé
trico e dos dutoviários (deslo- '('{I
camento de granéis através dei; ",'-
dutos), . ,.�'

Rio - Ao considerar,
atendendo a uma perguntava
hipótese de racionamento de

gasolina e restrições ao uso do
automóvel, o Ministro dos

Transportes, Sr. Eliseu Re

sende, admitiu ontem que a

primeira medida seria proibir.
estacionamento no centro de

grandes cidades e, depois,
vedar sua circulação nas prin
cipais vias, durante o "rush".

ministros, da questão de ra

cionalização do uso de com

bustíveis.
A curto prazo, a ação fede

ral para contribuir na dimi
nuição do uso de derivados do

petróleo está diretamente li
gada ao álcool, segundo ex

plicou o Ministro dos Trans

portes. Ele acredita que, já no

próximo ano, será possível
adicionar até 20 por cento de
álcool a.gasolina, o que repre
sentará "uma economia con

siderável", no momento, in
formou que esta adição está,

adição ao diesel, na propor
ção de 5 por cento, argumen
tou.

Resolvida a questão da ga- Na sua entrevista, o Mi-
soliná, o Ministro dos Trans- nistro dos Transportesenu
portes explicou que o passo merou os quatro proqra
seguinte será o óleo diesel. mas que o Ministério dos
Também sem necessidade de Transportes está estudando,
adaptações, os motores ('_ di,e- agora, com o BancoMundial,
sel funcionam sem problemas, .visando a obtenção de finan
segundo o ministro, com uma. ciamentos.
adição de 5 por cento de ál- - Ferrovia da soja, no Pa
cool e 5 por cento de gasolina. raná, total a ser quantificado,
Com a gasolina excedente, - Trens suburbanos de
por adição de álcool, haverá Porto Alegre e Recife - cerca

também economia com sua de 80 milhões de ·dólares -

Cr$ 2 bilhões 500 milhões.
- Estrada' de rodagem

Cuiabá-Porto Velho - 100
milhões de dólares - cerca de
Cr$ 2 bilhões 600. milhões.
Até meados de 1985, 50

milhões de toneladas anuais
de cargas, serão deslocados
'para o transporte ferroviário e

hidroviário, porque, atual
mente, 70 por cento das car

gas são transportadas por ro
dovias. A informação é do
Ministro dos Transportes,
Eliseu Resende, que ontem

falou sobre aspectos da' polí-

Devem ser criadas, antes, as
alternativas de transporte co

letivo que, no caso do Rio, ele

Pernambuco
vai colher
este ano 2'

milhões de kg �t
,

de sorgo

Argentina'
também quer
fabricar

aviões

Sauditas decidem aumentar Técnico vê necessidade
.

,

de estado 'de emergência
.

.

sua produção d. petr6le�
energétic� no BrasilJedah, Arábia Saudita -A ArábiaSau

dita, o maior exportador de petróleo bruto do
mundo, decidiu ontem aumentar sua produ.
ção, segundo informou a emissora estatal
saudita.

Segundo indicou a emissora, uma fonte do.
Palácio Real disse que o aumento será tempo
rário, mas não especificou a quantidade. A
'mesma fonte também exp.licou que o aumento

da produção era necessário para satisfazer as

exigências do Plano de Desenvolvimento
Árabe Saudita 76-8 I de um custo de 142 bilh
ões de dólares.

A produção atual saudita é de 8,5 milhões
de barris diários e é a fonte de quase 10 por
cento do petróleo importado pelos Estados
Unidos. Não houve reação imediata de Was

híngron, nem das companhias petrolíferas
norte-americanas sobre o anúncio. O gover
nadas da empresa estatal petrolífera saudita Pe
tromin, Abdul Hadi Taher, indicou recen

temente que seu país poderia aumentar o li
mite de produção, fixado em �,5 milhões de
barris diários, contribuindo assim para con
trabalançar a escassez que, disse, causa o au

menta de preços no mercado mundial de en-

trega imediata..
.

O Ministro Saudita de petróleo, Xeque
Ahmed Zaki Yamani, expressou durante a

-reunião da semana passada', em Genebra, que
seu país eventualmente aumentaria sua capa
cidade de produção ao longo de vãríos anos

para chegar aos 14 milhões de barris diários,

Entretanto, não chegara a anunciar que have
ria aumento imediato da produção.
Segundo o princípio da oferta e da procura,

um substancial aumento da produção saudita
teoricamente poderia fazer baixar os preços
mundiais.

'

A posição saudita diverge das outras doze
nações membros da OPEP, que na reunião da
semana passada fixaram um preço básico de
18 dólares por barril de petróleo bruto, supe
rior ao anterior de 14,55 dólares,
Na reunião, também ficou aceitado que os

produtores poderiam individualmente 'adi!
cionar sobrepreços de até dois dólares por
barril. O Kuwait anunciou ontem que o au

mento do, petróleo que produz situará o preço
em 19,49 dólares por barril.
Arábia Saudita, maior exportador e que

possui as maiores reservas petrolíferas entre
os membros da OPEP,rríanteve uma política
moderadora dos preços. Indicou que desejava
proteger o mundo industrializado contra os

súbitos aumentos do produto, que poderiam
causar uma profunda recessão.
Os recursos obtidos pela Arábia Saudita

com o petróleo foram em grande parte inves
tidos nos Estados Unidos e Europa Ocidental.
O vertiginoso aumento atual foi causado em

parte pelo cessamento das exportações irania-'
nas durante a revolução islâmica do final do
ano passado e inicio do atual. O Irã reiniciou
sua produção, mas não chegou aos níveis an-
teriores:

_ - .

Washington -Os serviços
de informação da Aeronáu
tica dizem que a Argentina es

taria a ponto de firmar convê
nio com a Venezuela que per
mitir a este último país o esta
belecimento de suaprópria in-
dústria .aeronãú tica.

.

Recife - Pernambuco vai.
. colher, até o final do ano, em
oito municípios, cerca de dois,
milhões de quilos de sorgo
granífero, destinado à produ-
ção de ração animal em indús
trias do Estado, dentro do
Programa de Pesquisa e Difu':'!'lI
são do Sorgo no Nordeste, A
que prevê -nos próximos anos 9
a plantação de 10 mil hectares
da cultura vegetal no Estado. -'

,

Esta é a primeira colheita,
da fase de experiência e pes- .',

quisa do sorgo no Estado, que,',
vem sendo feita com recursos ._
do Banco do Nordeste com o

'

objetivo de ampliar a área cul- '"
tivada, aproveitando a resis
tência do produto aos perío;- i
dos de estiagem. O programa':.'
é orientado por técnicos dQ,,;('

'

Instituto de Pesquisas Agrq;�L: .

. nômicas de Pernambué(r;�:�;;
IPA - e EMATER- PE.<'?\'"":

0,, ,,;�\�(�E: ;'

Segundo técnicos Franci-sc6Q!, ;.

Meira Barbosa, do BNB, e um :;1
•

dos responsáveis pelo pro�.,;;;':
grama no Estado, o sorgoj« ;'

granííero permite uma recett�1;i' '.�
. por área plantada duas veze§,i: '

superior à cultura do milho!. '.
uma vez que por hectare.plan- o···
tado pode-se obter em COildi�'��
ções normais 2,5 toneladasv ,

..

para apenas 700 quilos de
.

milho cujo preço equivale (

hoje, no mercado, apenas 'IS;
per cento a mais do preço do "

sorgo. '.

O técnico afirmou ainda'
que o produto deverá ser in
crementado no nordeste de�,2
maneira a aumentar a produ-vi
ção de cereais na região, prin
cipalmente pelo fato de permi- "

tir duas colheitas por ano e.:
porque tem forte resistência as
pragas e períodos de estiagem .. :

'Carter aCUSa Opep .;�

milhões de barris, segundo disse, "são'
quase mil vezes maiores do que nossos

meios petrolíferos", Complementando que
o Governo deve; a curto prazo centralizar
seus esforços e investimentos na extração
deste minério, "e promover maciçamente
programas de beneficiamento do álcool de
cana-de-açúcar como substitutivo da gaso
lina e na industrialização de bio-massas
(mamona, soja, babaçu) para emprego nos

setores fabris e agricultura".
Com bases em estudos de especialistas

norte-americanos, o Sr. Vicente Chiaverni
previniu que "ó mundo precisa reduzir
drasticamente o aumento do consumo de

energia e passar o petróleo para outros
combustíveis com uma urgência de tempo
de guerra",

Sempre.preocupado com a baixa produ
tividade das reservas petrolíferas nacionais
ele acrescentou que "nos últimos anos não

chega a atender nem IS por cento do con
sumo e está decrescendo cada vez mais".

Porto Alegre - O vice-presidente do
Conselho de Ciência e Tecnologia de São
Paulo, Sr. Vicente Chiaverini, manifestou
sua preocupação em relação à evolução da
crise do petróleo, afirmando que se per
gunta "'se não esperamos demais, se não é
chegada a hora de declararmos um estado
de emergência no setor energético e colocar
a questão de fontes alternativas de energia
em grau de prioridade absoílita",

,

As fontes dizem que a ope
ração daria a fábrica miliar de
aviões a basecivil de que dis-'
põe sua concorrente, a Em

presa Brasileira de Aeronáu
tica - Embraer.

A afirmação foi feita, anteontem à'noite ..

em sua palestra, na abertura do 360 Con
gresso da Associação Brasileira de Metais
(ABM), quando também sugeriu que o

Governo "deveria ser mais liberal e flexível
nos .contratos de risco e possibilitar que a

prospecção e exploração de petróleo seja rea
lizada por iniciativa privada.

Além de tecer consiueraçoes SODre ron

tes alternativas para a carência de combus
tível e o taumento de preços do petróleo no

mercado internacional, que segundo ele,
"nos surge como uma perspectiva sombria
para o desenvolvimento", o Sr. Vicente
Chiaverini, ressaltou aos participantes do
encontro da ABM, na Assembléia Legisla
tiva, quea "expressão- o petróleo é nosso
- não tem mais sentido, pois nosso petró
leo é insignificante em relação ao con-

sum01'.'
..

A carta semanal "Assuntos

Estratégicos Latino
Americano" disse que "a Ar

gentina, segundo se supõe,
está a ponto de assinar um

grande contrato de armas com
outro país sul-americano que
envolve a exportação de avi
ões e o estabelecimento' das
bases de uma indústria aero

náutica própria; embora o

nome do país não tenha sido

divulgado, entende-se que é a

Venezuela", '

Para ele, outra estratégia que deveria ser

adotada pelos órgãos governamentais con
siste em dar "a máxima prioridade a cons

trução de hidroelétricas, principalmente se

forem incrementados os programas de
substituição do óleo na indústria por ener
gia elétrica".
Ainda sobre o potencial do álcool; que.

ao lado do carvão se apresentam, na sua'
opinião, "corno as soluções mais conse

quentes" ,. ele apresentou dados divulgados
num recente simpósio realizado em São
Paulo, quando se registrou que "de uma

tonelada de cana: -de-açúcar se extrai 70
litros de gás álcool;' portanto, se uma plan
tação de I km 2 produz 5 mil t/ano, para
atender a demanda atual de '15,5 milhões
de litros de gasolina anuais, seria preciso
uma área de 44 mil km2 a produção do
álcool consumível no país", (equivalente a

0,5 por cento do território da união).

A publicação diz que DS de
talhes disponíveis são muito

fragmentários, mas estabele
ceriam a produção na Vene
zuela de alguns aviões Pucara.
O Pucara é um avião dese

nhado especialmente para
operações antiguerrilheiras,
atualmente a Força Aérea ve

nezuelana depende, para
missões de apoio, de aviões de
fabricação norte-americana,
assim como de um esquadrão
reconstruído de seus velhos
Canberra, de fabricação in

glesa.

Na sua análise das soluções viáveis para
a superação do problema, ele: alertou para
a necessidade de implantação imediata> de

. programas de incentivo a novas formas de
, energia, pois "o Brasil não foge à regra de
outros países e talvez sua situação até seja
mais crítica; acho difícil manter o equilí
brio no balanço de pagamentos se conti
miarmos no ritmo atual de importações de

petróleo", (Cerca de 320 milhões de barris
anuais).'
As reservas gaúchas e paranaenses de

xisto betuminoso, que somam cerca de 900
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Cosipa aumenta em'
36 por cento sua

produção de aço

de criar desempr.o
"

. .)
','

No primeiro semestre deste ano, a COSIPA - Companhia
Siderúrgica Pau lista aumentou em 36,5 % a sua produção' de aço.
em relação ao mesmo periodo do ano anterior .

Mantendo uma média de produção que girou em torno das'
203 mil toneladas/mês, a siderúrgica produziu entre janeiro e

junho um total de 1.220 mil toneladas de aço, númeto que
representa uma diferença de 326 mil toneladas, a mais, em

relação as. 894. 3�4 toneladas processadas no primeiro semestre
de 1978.
Para atingir' os resultados que, segundo os técnicos da em-, ,

presa, indicam que a COSIPA conseguirá produzir em 1979
cerca de 2,4 milhões de toneladas de aço (perto de 40% a mais do

que n'o. ano passado), os altos fornos da empresa elevaram em

37,6 a produção de gusa e a coqueria aumentou em apenas 14,4
%,à sua produção de coque, ,

,_

,

Reflexos
Os resultados atingidos pela COSIPA no primeiro semestre

de 1979, segundo revelam fontes da empresa, indicam que a

siderúrgica está colocando em execução uma adéquada política
de aumento çla produtividade,
Citando como exemplo o aumento da produção'de aço (36,5

%) e a reduzida elevação do coque produzido na coqueria (14,4
%), os técnicos explicam que esta produtividade deve-se à dimi-.

nuição do "coke-rate" (medida que revela a quantidade de
, toque usada em cada tonelada de gusa) que foi reduzida em 80

quilos no primeiro semestre deste ano.

Esta redução de 80 quilos no "coke-rate" da COSIPA li: muito

importante, asseguram os técnicos, porque isso significa que a

empresa está fazendo economia, e diminuindo suas importa
ções de carvão metalúrgico.

De acordo com esses técnic,os, llpenas no primeiro semestre
de 1979 a empresa já pôde fazer uma economia de Cr$ 240
milhões nos custos industriais relativos às matérias-pri�as.

Washington - O 'presi
dente Carter voltou a criticar
a OPEP·e disse que o aumento
decretado nos preços do pe-

.

tróleo fez crescer o risco de
que haja uma recessão eco

nômica, causando uma perda
de 80Q mil empregos no País
até o fim do ano,

"Acho que que depois das de
cisões adotadas pela OPEP e é
bastante provável que ocorra

.
uma recessão", disse o Presi
dente a um grupo de jornalis
tas a bordo do avião que o

trouxe anteontem de uma via-

gem de 9 dias ao Japão e Co
réia do SuL
Ao' se referir aos' tons ge

ralmente moderados das críti
cas levantadas pela decisão da
OPEP, Carter comentou: "é
clam que est� havendo uma

grande timidez entre os países
consumidores. É muito difícil
para um único País levantar
sua voz contra os membros da
OPEP, porque estes poderiam
castigá-lo, tir�ndo-Ihe o pe
tróleo".
Ao ser perguntado sobre o

que os EUA poderiam fazer

em relação à OPEP, al�m de
,

formular declarações enéTgi
cas, o Presidente 'respondeu:
"Preferiria não entrar em de- t_

.

talhes, 'Deixarei que a im
prensa especule sobre o que
poderemos fazer".
Carter disse que o aumento

de 60 por cento no preço do
petróleo, ocorrido durante
este ano, determinaria uma

alta de 2 a 2,5 por cento no

índice inflacionário norte-"
americano e reduziria em

cerca de 2,5 por cento o cres
cimento econômico previsto.

Paris - A reunião do grupo consultivq do Banco Mundial

para a Colômbia tera lugar em Paris quarta e quinta-feira ,

próximas ..
A delegação colombiana, fon_nada pelos Ministros da Fa- -

t

zenda Jaime Garcia Parra, e de Minas, Alberto Vazques Res
trepo: se encontra aqui desde sexta-feira.

. .

Integram tambértl a delegação o embaixador na França Enn
que Gomez Huctado; os embaixadores extraordinários Raul c

Vasquez Velez e Arturo Mantilla, O Chefe do Planejamento,
,Eduardo Wiesner; o Diretor do Bando da República, Rafael
Gama; O Presidente da Comissão da Fazenda no Senado, Vic
tor Renan Barco; o parlam�ntar Gerardo 8edolIa e a Diretora
Geral do Crédito Púólico, Leonor Montoya de Torres.

" LETRAS O'E CÂMBIO
ULTRACRED'S/A
�

S/A CORRETORA DE VALORES MOBILIÁRIOS
Av. Osmar Cunha, 15· Loja 17

Tel: 22·0114·22·4906 . Florianópolis

Grupo
consultivo

do BM tem

reunião

em Paris
,
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I, A imprudência persiste e internados em observação.
i quase sempre deixa suas mar- Segundo testemunhas que

�s, c.omo
ocorreu o.mem no se encontravam nas proximi

�qqilômetro, "I" da Rodovi a dades da Gráfica Edeme, "ou-

! SC-401. Por volta das 15 ho- vimos o barulho de um carni

ras, a colisão de duas caçambas nhão (CV-3639) dirigindo-se
causou a morte de um ' em alta velocidade em direção

I dos motoristas e ferimentos à Canasvieiras e, instantes de

I em seis pessoas. Os dois car- pois, umenorme estrondo pro
I rõs ficaram totalmente des- vocado pela violenta colisão

: truídos. .

" .

ouvida a quilômetros de dis-
, O motorista Osmar Homes, tância. No mesmo instante

! de .19 anos, residente na e.s- subiu ao ar uma grande quan
! trada geral de Colónia tidade de poeira e foi aí que'
• Sant'Ana, faleceu no local da tivemos a certeza de ter acon

:colisão. Seu corpo foi proje- tecido um acidente grave".
I tado da cabina da caçamba Já o posto de Ratones da

: para afrente"junt\amente com Polícia Rodoviária Estadual

: o painel. Segundo pessoas que dá uma versão um pouco dife

,presenciaram o fato, a ca- rente para as razões do aci- \

;çamba dirigida pela vítima dente, afirmando que ambos \

i fa�al'(Osma�) imprimia veloci- os veículos eram conduzidos

dad€ excessiva e provocou o. com pouca velocidade, só que
"

idente. O Mercedes Bem' um abriu na cUIWá e o outro

Z
Y�3639 trafegava no sentido fechou, vindo a provocar a co

,Centro-Canasvieiras e na lisão com drásticas conse

:curva, logodepois da gráfica. qüências.
; Edeme, Osmar perdeu par- Estes caminhões que trafe-

1dalmente seu controle, permi- gam pela SC-40 I há algum
[rindo uma curva mais aberta, tempo, transportando mate

i o que causou o choque com o' ri ai (pedra, areia e barro,
'outro Mercedes que descia. O principalmente) de Ratones

: choque provocou um enorme para diversas obras que estão

: estrondo, seguido de uma in- sendo executadas pelo Go

[tensa poeira. vemo do Estado, através do
O motorista que faleceu Departamento de Estradas e

-

fconduzia o Mercedes Benz-' Rodagens (DER). Depois de -

pI13, placas CV-3639 da Si-' Uma série de denúncias, estes

[noda Construções, contra- caminhões foram obrigados a

ltada pelo Governo do Estado colocar lonas sobre suas car

ipara o transporte de material gas.
para a: realização de inúmeras Apenas não foi conseguido
obras na Capital. O outro veí- que 'estes motoristas di

[culo (Mercedes Benz-l l l l, pla- minuíssem a velocidade de

,cas' YH 0378) era dirigido �r .'
seus veículos, que apesar de

�seu .

proprietário, Jaoi Filintro., serem obrigados a manter
� -uR8sà' '(25 anos), \JquIP 'uma velocidademáxima de 80

�fia11t#j'ii' ü:rir b'i1iç'o' e- vli!�lseri"" qu\ilômefro� hoMrlos à'gânde'
�

(lk?,.V� ) \ m. i'_ � •

ubÍlJetido:llOje a uma interven- maioria não respeita esta de-

�ão cirúrgica, Viajavam' na
'

terminação e, para ganhar

Icabine deste mais' cinco pes- tempo forçam os carros ao

soas, entre eles três menores, máximo possível.
todos, no entanto, sem perigo
de vida. '___, _

A esposa do motorista do
.

segundo veículo (Jaci), Maria �

IMadalena da Rosa, trazia

junto de si um filho com cinco'
'anos de idade, Emerson da'
'Rosa, mais as menores Ale
xandra' e Patrícia Conrado,
.com I ano e seis meses e três
anos de' idade, respectiva
mente, além de José Roberto
Floriano, todos residentes no

município de Palhoç-a. Os:

i
menores foram conduzidos,
:pela Polícia Rodoviária Esta

idual
'

ae _' Hospital dos

laduI�os para o Hospital dos
,:-,Seryldor:es. onde permanecem
j, -

,. .

�

rfrês espingardas, 36 revólveres e 200 facas e facões apreendI-'
os r

•

i Polícia de Lag_
'"

� �preende mais de
t 200�mas e carros·
�. Lages (Sucursal) - Durante uma operação nas estradas da
r.ldade; em apenas 20 horas, a Polícia Militar de.Lages apreen
peu 36 revólveres, três espingardas, 200 facões e facas, além de
butros objetos e dois carros. O capitão Celito Pedro Engel,
�om.andan_te �eral da operação, disse que a "blitz' teve como

r.?tlVO ?nn�lpal diminuir o índice de criminatidade --: I_1a re
ao predonunam os cnmes contra a pessoa, ao contrano do
corar, Q�I a rmportància da operação.

.�
Ele ad!a?tou que tanto as armas quanto os carros apreendi

?S - vanos veículos cujos motoristas, na maioria'menores,
ao. portaval!J habilitação - foram recolhidos à Delegacia

��glOnal de Polícia. Dois ve!culos furtad�s foram recuperados.

r
arma,s legaliza as poderao ser devolvidas a seus proprietá-

oS,-apos o recol imento da multa. .

.

Nas barreiras o anizadas nas principais saídas da cidade de
a,ges, foram vis nados os portes de arma e revistados os

�I�ulos.' !nclusive o que diz respeito ao uso de equipamentos
. nga�onos, ha ilitação, documentacão. Participaram da

I�.çaMdenomi ada "Primeiro exercício de adestramento da·

ç
o icra. ilitar", além do capitão Celi to Engel, oficiais da 4. a

B��Wl�nhla de PNt de Lages, com a supervisão de oficiais do 3. o

t .� ao de PM ,sediado em Canoinhas, com jurisdição na

�
eglao serrana. .

•

Freguês lt1atou dono
do bar com quatro
tiros em Chapecó

Um 'morto, seis feri�os-e duas caçambas destruídas n� Rodovia SC401.

_Estas cenas resultaram I de um gesto de i_mprudência do motorista da -caçamba ÇV-3639. E poderia ser pior. Pessoas qüe'
Ivrram a passagem do caminhão chegaram a prever: "este procura .a morte".

'

-..
'
..

.

o corpo do motorista, que, segundo popula�es causóu o choque, caiu foram da cabine, junto com o painel.

Chapecé(Sucursal) - Mais duas pessoas perde
ram a vida neste final de semana, em Chapecó: uma
vitimada pelo trânsito e a outra assassinada.
O primeiro fato ocorreu na sexta-feira, quando

Joel Camargo foi colhido por um veículo ao' atra
vessar a rua Fernando Machado. Ele foi medicado
mas não resistiu aos ferimentos recebidos e faleceu.
O agressor não foi identificado. '

HOMICíDIO
Um homicídio no bairro Palmital foi registrado

domingo por volta das 18h 15 mino Waldomiro
Cordenunzzi foi assassinado a tiros no interior de
um bar de sua propriedade. Os tiros foram desferi-

. dos por Ary de Moura que fugiu em companhia de
dois outros elementos. em um Volkswagen ver
melho. com nlacas de Chanecó,

,

Populares que presenciaram o fato disseram que

criminoso encontrava-se no bar da vitima bebendo
cervejas em companhia de dois desconhecidos,

. quando iniciou
•

se urna violenta discussão, por motivos ainda não

esclarecidos, envolvendo Waldomiro e Ary, Em
dado momento. Ary Moura sacou de uma pistola
"Beretta'' e disparou diversas vezes contra a vf
uma, a queima roupa. Aungruo por quatro proje
teis, Waldorniro Cordenunzzi ainda tentou

afastar-se do bar para o interior de sua residência.
F0i seguido pelo assassino. que, friamente. fez mais

alguns disparose a vítima teve morte instantânea'.
Pelo menos oito disparos foram efetuados,

quatro dos quais atingiram Waldorniro. O delegado
Enio-Gonçalves .instaurou inquérito e começou a

ouvir os depoimentos das testemunhas, ontem pela
manhã. enquanto o criminoso continua foragido,

Trio, que furtava palmito foi
preso PQr fiscais do Secon

Blumenau (Sucursal) - 48 anos, todos residentes em Venâncio que se encarrega
Fiscais do Serviço de Controle Itajaí, que vinham furtando

-

vam de penetrar na mata e reda ,Natureza, inspetoria. do palmitos na região da Ca- tirar palmitos. A mercadoria
Vale do Itajaí, em diligência choeira, interior do rnuncípio era vendida a lanchonetes e
realizada com a Polícia Civil, de Gaspar. . restaurantes de ltajaí a preços
durante o último final de se-, Segundo os fiscais do Se- altamente compensadores.
mana, ?�tiveram , çom base con, Dionísio da Luz, pro-
no Código Florestal Brasi- prietário de uma carnionete O Código Florestal prevê
leiro Antô_nio Car!9s., 23 Rural Ford, após levar seus para a infração, multas de até
anos, c;eneslO, Venâncio, de empregados ao trabalho, dei- dez salários mínimos ou de-
36 anos e Dionísio da Luz, de xava o veículo com Antônio e tenção de até seis meses.

Policial que matou Serginho
prestá depoimento hoje na DH
lrucia hoje' o inquérito

aberto pela Delegacia de Ho
micídios de Florianópolis,
para apurar as circunstâncias
da morte do menor Sérgio
Murilo Diniz , baleado com

um de revólver calibre 38, no'
ultimo dia 26, às 17 horas, em
Capoeiras, pelo policial
Acioni Souza Filho, Delega
da de Tóxicos. Um dos pri
meiros a ser ouvido deverá ser

o, policial Acioni , existindo
uma série de outras pessoas
arroladas como testemunhas e

que deverão prestar depoi
mento.

-Este inquérito, que tem na
presidência o titular da OH,
Tim Omar de Lima e Silva,
será acompanhado por um

promotor público designado

prla Procuradoria Geral do

estado, atendendo a ofício
enviado pela Secretaria de Se
gurança e Informações (SSI).
N um prazo máxim o de 30 di as
o inquérito deverá estar con
cluído , quando o mesmo será
remetido à juízo, onde aguar
dará pronunciamento do ju-
diciário.

.

O CRIME
Teve. grande repercussão

junto, à população, princi
palmente no bairro de Ca
poeiras, que exige uma solu

ção definitiva através de inú
meros protestos formulados
com inscrições nas paredes do
Ginásio de Esportes Saul Oli
veira ( Capoeirãorr
No dia 26 último, por volta

das 17 horas, uma viatura

chapa-fria da qelegacia de

- . \
.

Tóxicos estacionou nas pro-
ximidades do :;Capoeirã.o" e

do interior sairam alguns po
liciais. Sérgio Murilo Diniz
(Serginho), juntamente com

outro companheiro, saíram
imediatamente em disparada,
sendo perseguidos pelos POlI
ciais. Ao ser encontrado num

matagal. nas- proximidades,
Serginho foi baleado no pes
coço, falecendo ao dar en

trada 110' Hospital dos Servi
dores. Como se deu o crime'e
outras questões serão levan
tadas neste inquérito, en

quanto a família da vítima vai
entrar na justiça com uma

ação responsabilizando o Es
tado pelo ass'assinato do me

nor, álpém' de exigir' indeniza
ção .

ESTADO DE SANTA CATARINA
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN"

AVISO - TOMADA DE PREÇOS -N.o 41/79

A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO -

. CASAN" -, sociedade de
economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o n.? 34.438, C.G.C. do
Mi nistério da Fazenda n.? 82.508.433/0001-17,. com sede à Rua: Emilio Blum n.> 11, em
'Florianópolis - Santa Catarina, comunica que se encontram a disposição dos interessa

dos, no endereço acima mencionado, 'os elementos da TOMÀDA DE PREÇOS N° 41/79
destinada a selecionar propostas para aquisição de PRODUTOS QUIMIC.OS para T.RA
TAMENTO DE AGUA sendo que os m'irsmos deverão ser entregues no ALMOXARIFADO
CENTRAL - BARREIROS - FLORIANOPOLlS - se.

O EDITALencontra-se afixado no mural da recepção. da CASA.N, andar térreo. local
onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 09.(nove) de
julho de 1979.

Florianópolis, 28 de junho de 1979,
A DIRETORIA
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andava muito preocupado com os comentários da im
prensa a respeito do seu trabalho. Tanto que chegou a

mandar recados agressivos para cronistas. No meio da
semana o Avai perdeu para o Marcílío Dias e domingo o
ciássico. \

José Nazareno Vieira, presidente do Clube, també�
esteve mais interessado em criticar a imprensa do que

propriamente ocupado com seu cargo no Avai. Como

deu para sentir na mesa redonda do Bola em Jogo de

sábado, ná TV ,CultUra.
.
Como o Avaí é o lanterna do grupo de vencedore� ti

está mostrando uma equipe. excessivamente débil seria
bom que, a partir desta semana, Luis Alberto e .Zeno

pass. a ;e preocupar apenas com suas respectivas fun-
, ções. Garanto que todos' sairão lucrando.

Gersinho foi muito bada- demonstrando nesses jogos
lado depois do clássico, Me- entre os profissionais, tenho
receu. Mas já me pergunta-

.

certeza que' os merecidos elo
rarn: se não é muito cedo gios não lhe farão nenhum

para colocar o ponteiro do mal. Estou muito mais inte

Figueirense nas alturas, ressado é em saber se os diri-"
Quem me trouxe esta ques- gentes terão a necessária
tão argumenta que o garoto sensibilidade para dar SU6-

pode, mascarar. Não acre-
. tentação a esse menino. No

dito. Pela personalidade e 'Adolfo Konder isso não
desenvoltura que ele vem aconteceu,

Quando vejo o Avai em campo jogando mal daquele
jeito, lembro de uma porção de jogadores que hoje
fazem uma falta danada. E fico sem entendermuito bem
as razões que levaram a diretoria do Avai a dispensá-los
bobamente. Por exemplo: mandaram Sávio e Octacílio
embora para trazer o Mickey pagando uma fortuna de
slarío, O Luis Alberto trouxe Deide, Jorge Luis e agora
Arlindo. Não pode reclamar de nada pois são jogadores
indicados por ele mesmo. Cacá foi chutado, Marcos
idem e a zaga joga cada vez pior. Por tudo isso mais.um
pouco é que não consigo entender a política adotada
pelos dirigentes avaianos.' Alegam economia mas

pagam bem acima por jogadores que não rendem nem a

metade dos que foram considerados prescindíveis,".

A Chapecoense
começou s,ábado
a reconstrução

da cobertura
do pavilhão

das cadeiras cativas,
destruída por uma

tempestade
ano passaao.

Pode ser que daqui
por diante as

arrecadações
melhorem no

. índio C011dá, pois esta
.

é uma das razões
apresentadas pela
direção do club'e,

justlflcande. as rendas
muito baixas.

Além disso, dentro'de
,

60 dias o estádio,
contará com um

restaurante panorâmico,
a ser construído sobre

os vestlárlos.

De Criciúrna vem o recado
.
a respeito do campeonato
amador. Pedro Lopes tele
fonou dizendo que a compe
tição não pôde ser iniciada
ainda por causa do grande
acúmulo de fichas na Fede
ração, pois estão inscritos 50
clubes de todo estado. Pedro
argumentou que fói necessá
rio contratar mais duas
moças -para ajudar Carlito
Nunes na confecção de car

teiras e prometeu que o

campeonato começa do

mingo. No entanto, até
ontem a tabela, que deveria
ser divulgad? sexta-feira úl
tima, não ·h'avia aparecido
na sede da Liga local. cujos
dirigentes foram informados
que o governo pagará todas
as despesas com transportes
de delegações. Nessa nin

guém acredita, nem eu.

Mesmo porque está na hora
de acabar com essa mama

ção, Vuem não tem compe-
'

tência qUf não se esta?el�ça,

Quando a

inteligência não

favorece um

dirigente,
vá lá.

Aceitamos os

eventuais

(!esacertos.
Mas, ,quando o

sujeito
é teleguiado,

.

recomendamos que
deixe seu posto"

Lugar de
marionete é

em teatrinho ..

JOINVILLE VAI· DISPENSAR PEÇANHA.
JORG'E FERRElRA.COTADO PARA SUBSTITUí-LO

(

. 'A direção do Joinville não tem saída.
Os torcedores já .estâo furiosos com a insistência em manter

OrlandoPeçanha e o ambiente \",0 clube é péssimo.
Hoje a direção deve anunciar a dispensa do treinador e um

dos nomes cotados para substituí-lo é jorge Ferreira.'
Carlos Froner também está na lista.

_

Joinville (Sucursal) - Muitas novidades deverão ser anunciadas
hoje no Joinville, principalmente oom relação à dispensa do treinador
Orlando Peçanha e a possível proposta de oontrato a ser apresentada ao
treinador Jorge Ferreira, do Figueirense. A tarde de ontem fói bastante
movimentada no estádio do JEC quando o diretor de futebol, Airton
Waknin, convocou uma reunião de emergência com os membros da
Comi ssão Teénica - treinador, preparador, médico e dois representan
tes dos jogadores - para uma. 'profunda análise dos resultados negati
vos nos últimos jogos.
A crise se iniciou na primeira fase do estadual quando o Joinville

experimentou algumas derrotas em 'seu campo e culminou na última
semana com a dispensa do supervisor João Lima, supervisor dos juve
nis, Cláudio Lopes, do massagista Juvêncio e mais um jogador- outro
atleta, Márcio, depois de demitido, foi reconduzido.

Nas três últimas partidas pela segunda fase, contudo, a crise, se

esboçou mais clara quando o Jft: empatou com Rio do Sul Chapecoense
e, por último, com o Criciúma. A torcida ficou enfurecida pois o

Joinville enfrentou o Criciúma com dez jogadores desde os 22 minutos:
da primeira fase, e cedeu o empate aos 36 minutos, Tentou reagir na
segunda fase, mas se mostrou totalmente impotente. Tudo isso levou
vários torcedores a queimar' bandeiras e exteriorizar a' raiva contra
várias placas de publicidade e guaridas fora do Estádio, junto aos

portões de entrada, além de investir contra algumas bilheterias..
Peçanha pode, cair hoje
A fúria dos torcedores era espelhada nos dirigentes de outra forma. O

presidente Waldomiro Schutzler, o mais contido, sempre compreendeu'
que Orlando trabalhou com uma equipe truncada.com vários jogado
res machucados que o impediram, ..de certa forma, a contar com um

time homogêneo. Por isso defende o princípio que.se o treinador tem
culpa pelos maus resultados, essa culpa é parcial. Outros diretores,
contudo, menos ligados às difículdades da equipe, exigem melhores
resultados e já chegaram a sugerir alguns nomes para substituir Or
lando.ientre eles, Jorge Ferreira, Carlos Froner, e 'até o ex-jequeano
velha.

o diretor de futebol Airton Waknin, por outro lado.ríecidíu premo
ver uma reunião no final da tarde de ontem com a Comissão técnica e

dois jogadores para ouvir a opinião de todos "num jogo aberto e

sincero, para .localizarrnos os problemas que estão afetando o rendi-
mento da equipe".

'

Tudo isso, segundoo diretor de futebol, "para evitarmos injustiças
de, por exemplo, dispensar uma pessoa e não termos os problemas
resolvidos. A reunião teve ainda o objetivo de chegarmos a conclusões
mais próximas possíveis .dos problemas da equipe. Ec o treinador que
está errando? São os jogadores que não estão obedecendo suas orienta
ções? o departamento 'médico está funcionando a contento? 'e o preparo
físico?

- O que quero como representante da diretoria junto à comissão técnica
e jogadores é levar os problemas a todos democraticamente e

Além de todos os efeitos da derrota pata o

Figueirense, desânimo, má situação natabela,
outro aspecto começa a preocupar a direção
técnica do Ávai: a presença inoportuna de
Aureo Manliverni no vestiário, antes e nos in
tervalos das partidas, e também no túnel.
quando a revelia do treinador manda ordens

tara os jogadores dentro do gramado:., .

� Apesar de ser somente o gerente administra
tivo do clube, Aureo Manliverni, sempre que a

equipe disputa uma partida importante, a

exemplo dos últimos clássicos, intromete-se no

trabalho de Luiz Alberto, O treinador prefere.
talvez por urna 'questão de ética, não fazer comen
tários sobre a conduta de Aureo, Aliás,
toda a comissão técnica do Avai está sentindo a

inoportuna presença do gerente administrativo
junto aos jogadores, mas todos 'silenciam.

Para que se tenha uma iMia precisa do que
está acontecendo nos bastidores do clube: bas
tam alguns exemplos. No clássico em que a

equipe foi derrotada por 3' a 2 e o' árbitro Alan
Giovani expulsou dois jogadores do Avai, o ge
rente administrativo manifestou ostensivamente
no túnel sua opinião de que a equipe teria que
"acabar com o jogo", pois estava sendo di rigida
por um árbitro incompetente. Aliás, nessa partida,
o gerente administrativo gritava tanto para
os Jogadores dentro do gramado que chegou a se

criar uma clima de insatisfação no banco do
Aval. Neste clássico de domingo, Aureo tam

bém manifestava seu descontentamento com al

guns jogadores, enquanto todos éscutavam os

protestos não .deixando de ficarem incomoda
dos,
Mas o maior agravante, neste novo dilema

Peçanha: situação insustentável

tentarmos, conjuntamente, achar as falhas, Essas conclusões vou levar
hoje (ontem à noite) à reunião e decidir o que se deve fazer, dentro do
maior bom senso possível,

.

.'
Waknin chegou a admitir que Orlando Peçanha poderá ser dispen-

.

sado e hoje cedo.não mais ser o treinador da equipe, mas, ao mesmo

tempo, mostrou-se bastante preocupado com o momento dos aconte
cimentos, "Temos uma partida difícil na quarta-feira contra o Marcílio
Dias e até lá, dependendo da: diretoria, podemos não tomar nenhuma
decisão drástica,"

.

O adiamento das decisões, se ocorrer, se justificará pela ausência do
presidente Waldomiro Schutzler, de Joiriville. Ele viajou no domingo,
antes do jogo para trabalho particulare ficará fora 15 dias, O diretor
'�Warkin" mesmo assim, explicou que a ausência de Waldorniro nada
impedirá que a diretoria tome qualquer decisão, "Aliás - explicou o

diretor defutebol- antes da viagem ele me deu carta branca para optar
.

por qualquer decisão. Porém: mesmo muito sensibilizado pelos péssi
mos resultados, ouviremos.antes as pessoas mais envolvidas que são os

jogadores e comissão técnica .,H
.

Balanço bom
.

Outro fator declarado 'pelo diretor de futebol como impeditivo de
uma dispensa sumária de Orlando, é iI temeridade de se dispensar o
treinador e os problemas persistirem, Foi assimquando saiu o treinador
Velha, melhorou com Alcino, piorou com Poleto.ipersistiu com Ma
rinho Rodrigues e aparece novamente em -Orlando, depois de passar,
antes desse, por Aleino Simas.
-A verdade, disse o diretor de futebol, é que ° balanço da campanha

desse ano, no estadual, mostra um saldo de 1'3 vitórias,.lO empates e 6
derrotas, que não é mau, Mas a situação está tendendo a se agravar pois
agora estamos com várias contratações e o espírito da equipe, apesar de
reforçada, continua o mesmo.

afiando, na iminência de ser dispensado, mantinha até a tarde de
ontem o mesmo comportamente inseguro e retraído. Warnin queria
ouvir dele as justificativas e certamente encontrou ·Orlando nervoso

como no dia anterior, depois do empate em Ix I contra o Criciúma. "O

�ue posso fazer se pressionamos o adversário, perdemos vários gols,
.
nossos atacantes chegaram na pequena área e não conseguiram o gol? A
posição �os treinadores sempre é mais vulnerável que qualquer outro
elemento dentro do clube, Tudo recai sobre ele e issojá é considerado
normal. O Carlos Froner no Vasco foi dispensado, o Tele Santana, 0I
Mineli , muitos saem, por isso não tenho medo de ser dispensado".
Suas palavras, contudo, semp�e saíram com grande dificuldade pois

Orlando é bastante limitado para se comunicar e expressar seus pensa
mentos. A reunião da tarde de 'Ontem, mais longa do que se imaginava,
foi a portas fechadas, com características não conclusivas, Os resulta
dos serão conhecidos hoje quando o diretorde futebol, Airton Waknin,
comunicar a decisão dos demais diretores, Vários fatos concretos
mesmo antes dos: diretores chegarem, estavam à vista de
todos. O principal era que o treinador Orlando, meio culpado da má
campanha do Joinville, seria o assunto primeiro da'pauta,

que terá que ser resolvido pela diretoria, é que
Aureo Manliverni teria, segundo informações
colhidas por pessoas que pediam para não serem
identificadas, dado orientações a alguns jogado
res.evidenremente sem o consentimento de Luiz .

Alberto, numa demonstração dedesrespeito aos

trabalhos da comissão técnica. Caso essas vers

ões se. confirmem, sem dúvida, a situação de
Aureo dentro do clube terá que ser definidarne
lhor pela diretoria. Sua função específica é de

gerente administrativo.' mas o ex-treinador do
Avai tem ultrapassado sua área de trabalhopara
influenciar diretamente em aspectos restrjtos à
Comissão Técnica.
Portanto. aí está colocado um problema que

. começa a 'transparecer após a derrota para o

Figueirense. Pode-se dizer, agravado durante
esta última partida. Porém, a comissão técnica
do Avai , que se omite de faier comentários
sobre o gerente, administratívo. não encami
nhou nenhum pedido de considerações sobre o

assunto junto à di reto ria .

"ERREr:
Untem à tarde, depois de comandar um treino

recreativo para os jogadores reservas, reforça
dos por alguns juvenis, o técnico Luis Alberto
reconhecia que errou ao retirar Nilson da

equipe, mas tirou uma conclusão: "Com esse
.

meu erro pude esclarecer todas as dúvidas que
tinha a respeito da ponta esquerda, Enquanto eu

,

permanecer como técnico, e outros jogadores
não forem contratados. Nilson será o titular na

esquerda", O meia Arlindo poderá fazer sua
. estréia contra o Palmeiras, em Blurnenau,
amanhã à noite. Hoje os jogadores treinam na

parte da manhã e concentram à tarde, em Ca
nasvieiras .:

;_ F IGU E I R E N 5 E --1iiiiii------iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii!iiiiliiiiiiiiiiiiiiii!iii!iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii!ii1

Gersinbo já' começa a .receber
mais atenção dosdirigentes \

A ;itória no c1ássi�m- longa duração� Por isso, Mh�' '�s atividades .do
de servir para dar maior além de solicitar exames clí- elenco prosseguem em ritmp
tranquilidade ao ambiente nicos de praxe a todos os jo- normal, e para hoje, além der
do Scarpelli, confirmou as gadores que são absorvidos' treinamentos em dois tur
facilidades do'ponta juvenil pelo departamento de pro- nos, o importante para o
Gersinho para atuar entre fissionais.,o jogador passará treinador Jorge' Ferreira
profissionais. Como conse- por um rigoroso exame serão os testes físicos a-serem
quência desta conclusão biométrico, para que seja feitos COm Serginho, Se
unânime, ontem o jogador avaliado suas possibilidades binho e Balduíno, que su�
já passou a receber 'maior de crescimento, e se há cor- portando as atividades pro
atenção no departamento respondência entre ua �dade gramadas pelo próprio téc
médico e. nos próximos . real-l7anos e o porte físico, nico e pelo preparador Jail-
dias, iniciará um tratamento de acordo com o seu biotipo: son Colornbi, podem ser
especial, para a partir de -Além de uma alimenta- aproveitados' amanhã. no

agora ter seu Crescimento e ção mais adequada a um jogo com o Rio do Sul. Ser
fortalecimento físico acele-: adolescente, o que queremos ginho terá apenas de con
rados, com a aplicação de propor ao Gersinho é um firmar o bom condiciona
técnicas especiais de prepa- tratamento científico que es- mento físico demonstrado
ração, afora alimentação timule o seu crescimento, no tempo pelo qual jogou o
controlada, e aplicação de dentro das possibilidades clássico; para confirmar a
mediamentos de apoio. -dele, e de acordo às disponi- condição de titular, ainda

Gersinho já vinha tendo bilidades do clube em ter- mais que Tomé ontem vol
atenções especiais do treina- mos de equipe de acornpa- tou ao departamento mé-
dor Jorge Ferreira e do. pre- nhamento para a realização dica. Sebinho e Balduino,
prarador Jailson Colombi , do trabalho. Seria mais ou

. entretanto, reúnem poucas
mas ontem, depois de uma menos o que foi feito com o, condições segundo Jorge
conversa destes com o Aca- lico no Flamengo, ou com o Ferreira, porque estão há
dêmico Abel do Rosário, Toninha no Palmeiras - ex-. muitos dias inativos. Daí a
ficou definitivamente acer- plicou o acadêmico Abel do provável confirmação do
tado o início de um trata- Rosário, mesmo time que terminou o

. mento mais intensivo, e de TESTES jogo contra o Avai.·
.

---AVAí------------------�--------------�

Intromissão deÁureo cria
, problemas para o técnico

P�OGRAMAÇÃO DE HOJE
.

Programa para hoje nos oitavos 'Jogos Pai! Americanos: (hora de
Brasília):

.

Natação:
De 11:00 a 12:30 eliminatórias, homens, 200 metros livres, 400
revezamento, 100 costas, 100 peito.

.

De 17:30 a 22:00 finais de trampolimmasculino; homens;-ZOOmetros

livres, 400 revezamento, 100 costas,

Tênis: apartir das 10:0 O, eliminatórias em individuais masculino e

feminino.
Tiro: A partir das 10:00, homens, pistola livre; match inglês; segunda
das três séries de75 tiros skeet.
Arco e Flexa 11:00 7S metros mulheres, 90 metros homens,

16:00, 80 metros mulheres, 70 metros homens .

Judê: 12:30 Categoria meio-leves médios, eliminatórias; 20:3Q re-

prescagem.·
.

Ginástie�: 17:00 exercícios compulsórios masculinos,
Baqeutetebol Feminino:
20:00 Brasil x Bolívia; Cuba x México,
Barquete Masculino: .

18:00 Brasil x Ilhas Virgens _l México x Canadá
.

22:00·- Estados Unidos x Cuba, Argentina x R. <Dominicana.
Beisebol: '

12:00 Canadá x República Dominicana
16:00 Estados Unidos x México; Bahamas x Cuba
20:00 Porto Rico x Colômbia
Softbol.Masculino:
15:00 Canadá x Estados Unidos
17:00 - Antilhas Holandesas x VenePl�la
19:00 Pilnamá x Ilhas Virgens
21:00 Colômbia x Porto Rico
Softbol Feminino:
15:GO Belize x Bermudas
17:00 R. Dominicana x Porto Rico.
19;00 Estados Unidos x EI Salvador
21:00 Belize x Canadá
Voleibol Feminino
19:00 Brasil x Bahamas
18:30 Cuba x R . Domincana,

.

20:00 Porto Rico x: Peru.
Boxe:
21:00 Eliminatórias de diversas categorias.

PAN

Com Rômu'o, o primeiro bom
momento do Brasi' nos ;09ÔS

San Juan de ·Porto Rico '- Começaram Jorge Delgado com 1:55.,45, .. _

ontem as competições nos oitavos Jogos '0 resumo da primeira jornada de natação
Pau-Americanos e Cláudia Rodriguez, uma demonstra que o predómínio norte-americano
sorridente morena argentina, escreveu seu é assustador,
nome na história do esporte continental ao A festa na patinação teve um. caráter espe
vencer' a primeira medalha jamais outorgada cial porque é a primeira vez que esse esporte é

.

em patinação no torneio',' incluído nos jogos. Na corrida de 5.0000 me-
Ao começar a tradicional avalancha de me- tros para mulheres, Cláudia Rodrigues con

dalhas e recordes, o' nadador brasileiro Rô- quistou a medalha de ouro e automaticamente
mulo Arantes Jún'ior reclamou também um o recorde Pan�Americano - com 11:42.02, A
lugar entre os melhores ao estabelecer novo norte-americana Susan Doley éonseguiu a
recorde pan-americano nos 100 metros de cos- medalha de prata enquanto outra argentina, .

tas, com 57.69. A marCa anterior pert�ncia a Sônia Frigélio, ganhou a de bronze.
Peter Rocca, dos Estados Unidos, com 58.31, No setor masculino, a patinação deu a pri-
estabelecida no México em 1975. meira medalha nos 500 metros ao norte-

"

.

'r" .,..

- amçricano Ken Sutton, seguido por seu com-

DepOIS da �olonda cenmonta maugural de patriota Curtis Cook e o argentino Reinaldo
anteontem, os desportIstas trocaram os UnJ- Vega, vice-campeão mundial.
formes de gala que usaram no desfile, pelas Também se distribuiram as primeiras meda
sapatilhas, camisetas e outras roupas de com- lhas no ciclismo, com uma forte decepção para
petição.. ,.

.

_

.

as esperanças colombianas. Os norte-

Co�o e tradiCIOnal, a �ataçao -.ont;m de americanos ganharam de polita a ponta os 100
manha houve somente senes ehmmatona� - quilômetros contra o relógio, seguidos por
começou com uma chuva de recordes, a malO- Cuba e canadá, em quarto ficou o México e

,ri,a estabelecida, por norte-americanos. Aran- em quinto, a 'Colômbia, seguidos pelo Brasil ..
tes fo} o único latino-americano da nova cons- Os chilenos que tiveram um começo impres
telaçao de recordistas.

.,
sionante passando a cinco equipes,., termina-

Tracy Caulkms, a nadadora juv.entl norte- rain apenas em sétimo.
, americana multi"campeã mundial, bateu o re- O ciclismo não foi a única decepção colom-
corde Pan-Americano (de J 975, era de Cathy biana, No beisebol as Bahamas venceram a

Heddy, com 2:22,22),
.

Colômbia por 2 a I na partida que abriu o
Outras novas marcas continentais: Greg torneio.

Winchell, EUA, 100 metros peito, 1:05.42 e No tiro, o canadense Guy Lorein conquis
Ambrose Games, ,EUA, 200 metros estilo tou a primeira medalha de ouro, em carabina
hv�, 1:53.25, tIrando um� :parc�.9..ue pe.rt��::_ de ar, �eguido pelo norte-americano Va de
cia a um latino-americano, o equ�torianp Zande, e o canadense Kert Mitchell,

.·A argentina Cláudia Rodriguez comemora aua

vitória ém patlnaçaio.

I

'.\

f
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JUARI VAI SER TESTADO POR
.

,

COUTINHO NA ,PONTA DIREITA
A restrição aos

. iogadores paulista�'
atrasou a convocação'
Rio - o fato de não poder contar com mais de um jogador de

'. cada clube paulista - o que atrasou em três horas a divulgação
da lista - impediu Coutinho de convocar vários jogadores que
ele pretendia experimentar na seleção de novos neste amistoso

com a seleção baiana. Entre eles, Renato, Gomes e Careca, do
" Guarani, e o zagueiro Joãozinho, do Santos..

- Tive que mudar toda a lista, porque só soube a última hora
-

da decisão sobre os jogadores de São Paulo. Mas a seleção
jogará outras vezes e eu poderei testar os jogadores que não

puderem ser chamados agora. A verdade é que? futebol brasi

leiro possui muitos jogadores novos que prometem sergrandes
craques e só com o tempo todos eles poderão ser testados.
A convocação da zaga - Rondineli - Edinho - for expli

cada por Cou-tinho como uma forma de ver os dois jogadores
juntos; pois a qualquer momento eles podem ser necessários na

seleção principal:
- Teoricamente a zaga da seleção principal é Oscar-Amaral,

embora ela não tenha ainda sido utilizada nos amistosos deste

ano, por causa de contusões. Já usei Oscar-Edinho e Edinho

Amaral. Agora terei a chance de ver Rondinelli-Edinho. Além

disso, estes dois 'jogadores estão abaixo dos 24
anos e podem ser rotulados de novos, embora já sejam quase
Veteranos em questão de seleção brasileira.

Sempre lembrando que a seleção de novos não vale por si

própria mas como um estágio de preparação da seleção princi
pal, Coutinho frisou que sempre que tiver necessidade convo

cará um jogador de mais idade, que ele deseje testar.

- Existe apenas um objetivo: a participação do Brasil no

, Mundial de 82. Tudo o que se fizer em termos de seleção será

com o intuito de se atingir e-sse objetivo.

JO'ão Leite: fui
convocado porque,
Deus permitiu

,Belo,Horizonte - Com muita humildade, o goleiro João Leite,
do Atlético, recebeu sua convocação para a seleção de novos do

Brasil, atribuindo-a a "uma permissão de Deus". Ele afirmou

que çonseguiu -atingir sua primeira mera, que é somar e ê-iudar.
"Depois, se necessário, que eu possa entrar no time".

Com 23 anos, I. 87m e 84kg, João Leite da Silva Neto é titular
do Atlético há quase dois anos, sempre se destacando como

bom defensor de pênaltis, entre os quais dois da decisão da

�Copa Brasil de 19}7"contra o São Paulo. Bastante religioso, ele
agradece a Deus todas as conquistas da carreira, bérn cómo sua
melhor qualidade como goleiro, a tranquilidade.
"Considero essa oportunidade muito importante para mim,

que sempre esperei por isso em minha carreira. A chance acres

.centará em todos os sentidos. Eu penso de 'uma maneira: pri
meiro tenho que somar, ajudar, depois; se preciso, entrar no
time. Fui convocado porque Deus permitiu. Toda a minha vida é

guiada por ele, que determinou esse tempo para eu ir. E se vou

para uma seleção, é com a sua benção e sua permissão", disse
João Leite, chamado "goleiro de Deus" por um locutormineiro.

Sobre anteriores declarações do técnico Cláudio Coutinho,
de que ele é o mais cotado para ser o terceiro goleiro da seleção
principal na Copa América, João Leite afirmou que é decisiva
sua lembrança agora, entre os novos. Não considerou pequeno
o prazo de uma partida para provar se foi justa sua convocação,
dizendo-se satisfeito por atingir um primeiro objetivo.
- Sou um jogador que treina bastante e procura sempre se

aprimorar. Acho quepreciso me aperfeiçoar em tudo, porque a

gente nu,?ca é excelente em todos os aspectos, conduiu.

Pára Coutinho, a Improvisação de Juarl na ponta, será mais uma opção para a posição.

Os irmãos Moreira tem apenas
uma dúvidara ponta esquerda

Salvador - Washington Luis,'
do Bàhia, ou Tata, do Vitória, é a

.
única dúvida da seleção baiana

para enfrentar os novos do Brasil,
quinta-feira, na Fonte-Nova. Um
dos dois será o ponta-esquerda e a
definição só acontecerá amanhã,
quando os irmãos Moreira - Zezé
e Aimoré - dirigirão o coletivo
apronto, à tarde.
O restante da equipe está defi

nido e será Gelson (Vitória), Joca
(Vit), Zé Augusto (Bah), Zé Preta
(Vit) e Ricardo (Bah) Edson Silva

.

,

(Vi t), Sena (Vi t) e Douglas (Bah);
Carlinhos (Vit), Beijoca (Bahia).
A presença de Sena, Douglas e

Beijoca na equipe lhe dará grande
poder ofensivo, segundo Zezé
Moreira.

- Nosso time está preparado
, para dar muito trabalho a seleção
brasileira. Vamos jogar logica
mente para vencer, mas o obje
tivo maior é que o time jogue e

permi ta ao Coutinho tirar as con
clusões que.pretende sobre a sele
ção. O jogo é mais uma festa e

uma confraternização.
A seleção está concentrada no

Hotel Paulis, na Praia da Pituba e

hoje treinará em regime de tempo
integral, com exercícios físicos

pela manhã e treino tático à tarde,
possivelmente no estádio Bota

fogo. O gramado da Fonte Nova
foi muito castigado dorningoe os

responsáveis pretendem poupa-lo.
para o Jogo de quinta-reíra. Até
mesmo o treino da seleção brasi
leira deve ser transferido para
outro local.

Treinador está otimista com
..

,
.

. l
...

�

formação.da nova meia cancha
Rio - Se não houver pr�bll.!ml,lS', Batist�,' Àdílio é' -G�I�; um

de contusões, a seleção de novos' meio-campo realmente sensacio
enfrentará a equipe baiana com

.. nal.. Isto prova que jamais terei

.Carlos; Mauro,' Rondinellí , problemas neste setor da equipe,
Edinho e Pedrinho; Batista, Adí-

': o que' me deixa profundamente
lio e Guina, Juari, Paulinho e' tranquilo, Acho que nenhum país
Zezé, Ao anunciar esta escalação, do mundo pode dispor de tão
Coutinho deixou evidente a sua bons elementos para o meio

confiança numa boa exibição, campo.
'

pelo alto nível de todos os jogado- POLIVALENTES

res, mas especialmente no meio- Tita, do Flamengo, Zé Sérgio,
campo, ao qual o técnico fez do São Paulo, foram os jogadores
grandes elogios. convocados para mais de uma po-·

- Para a seleção principal eu siçãb. O Carioca está relacionado.
tenho Carpegiani, Cerezo e, Ze-

.

como reserva imediato de Guina,
non, Falcão e Zico - e é para esta pois a ponta-de-lança é sua ver

�quipç de novos eu posso escalar dadeira posição: Mas pode ser

r-----------ANlISTOSOS----------.....

NOVOS

Oto nêio vai poder escalar
,Orlando, ,Guina é Paulinho'
'Rio - Além de não ter Orlando,
-ainda contundido, Oto GlóÍia não
poderá contar çom Guina e Pau
linho, convocados para a seleção
brasileira, e isto agrava os seus pro
blemas para escalar o Vasco no

amistoso de amanhã, em' Natal,
contra o ABC, reforçado de Rive
lino.

ponta-esquerda há uma dúvida. É
possível que o técnico desloque Ja
der, mas o lançamento do juvenil
Artino não está fora dos planos. Até
mesmo Garcia pode ser aproveitado
para jogar mais pelo meio-campo,
apoiando Roberto, como segundo
ponta-de-lança.

A delegação viaja hoje as 9 horas,
para a capital norte-riograndense,
onde fará um treinamento à tarde.

O lugar de Guina será ocupado
por Toninho Vanusa, mas na

Somente depois dele é que Oto defi
nirá a equipe, assessorado por GiI- .

son Nunes.
Como O time já está fora da luta

pelo título da Taça Guanabara, com
o empate contra o Botafogo, a dire
toria confirmou o amistoso de

sexta-feira, em João Pessoa. Assim,
, o clube poderá faturar mais 300 mil

cruzeiros, preciosos nesta altura,
pois o campeonato estadual está
sendo altamente deficitário.

Rivel ino ioga. Mas cobra '100 111 i.1 do ABC
Natal .. Só mesmo a 'perspectiva d�
uma renda superior a I milhão e 500
'mil cruzeiros devido -a grande pro- .

moção que o amistoso. vem rece
bendo por parte da imprensa, fez
com que os dirigentes do ABC con

cordassem em pagar uma gratifica
çao de Cr$ rOO'mil a Rivelino para o

apoiador integrar a equipe no jogo
de amanhã, contra o Vasco, no está
dio Juvenal Lamartine.

Rivelino, que além dos 100 mil
terá passagens e estada para ele e sua

'mulher pagas pelo ABC, faz hoje um
treino, pois segundo o técnico Fer
dinando Teixeira será necessário um
mínimo de entrosamento para' dar
ânimo a equipe. "Fomos campeões
do I. o turno e não podemos cair de
produção".

De férias no Brasil e autorizado a

participar de amistosos pela direção
do EI-Helal, Rivelino, certamente,
nunca jogou no Brasil ao lado de.'
tanta gente desconhecida. O time já
está escalado com Carlos Augusto;
Vuca. Domicio, Luis Oliveira e Car-

plneli; -Baltazar, Danilo Menezes e,
Rivelino; Tinho, Dentinho e Noé
Soares.

A delegação do Vasco fic�rá em

Natal hospedada no Hotel Duca, o
mais luxuoso da cidade e o mesmo

que será' ocupado por Rivelino. O
clube Carioca receberá de cota 300
mil cruzeiros e seu prestígio junto
aos torcedores do Rio Grande do
Norte foi um pouco abalado depois
dos últimos resultados obtidos na

Taça Guanabara.

,Sport teme preiuízo contra o Flamengo
,

Recife - Apesar do Santa Cruz nada
cobrar pela utilização de seu campo
- o Arruda - e da Federação Per
nambucana e a CBDabrirem mão da
taxa de 5 por cento a que tem direito
sobre a renda, o Sport corre o risco
de sofrer um enorme prejuízo
amanhã, no amistoso contra o Fla
mengo, se permanecer o mau tempo
em Recife.

. A venda de ingressos já foi ini
ciada e até agora a procura é fraca.
As chuvas continuam fortes desde

domingo, quando, inclusive, foi
adiado o jogo Santa Cruz x Sport, ,

pelo campeonato pernambucano. A
Cota do Flamengo, segundo o con

trato, é de Cr$ I mi Ihão.
A arquibancada custa Cr$ 50.00; a

geral, a metade; e 'a cadeira, Çr$
200,00. Os dirigentes do Sport estão
preocupados e não há a menor pos
sibilidade de adiamento do amis
toso, porque o Flamengo joga na

sexta-feira, em Fortaleza, Se o

tempo melhorar, a perspectiva de
renda é de 3 mi)hões. ,

O amistoso marcará a estréia do

apoiador Didi Duarte, recentemente
contratado ao Náutico pelo Sport. O
técnico Vai I Mota já escalou a

equipe com Gilberto; Paulo Maurí
cio, Aluisio, Darinta e Luis Cosme;

.

Flamarion, Didi Duarte e Edson
(Assis); Jarbas, Milton (Marcílio) e

Pita.

-tuma brincadeira. Uma piada.
Esta foi a primeira reação do

fateral-direito Carlos Alberto Bar
bosa ao saber ontem pela manhã,
através da imprensa, de sua convo

cação para a seleção brasileira de
novos que enfrentará o Bahia',
quinta-feira, na Fonte Nova.
Enquanto Carlos Alberto não

acreditava na sua convocação, o

ponta-esquerda Joãozinho, também
do Santa Cruz, estranhava o esque
cimento de C1áudio Coutinho, que
não o colocou na lista. "Foi uma
decepção, mas tudo bem". Também
a imprensa pernambucana ficou'
mais surpresa com a exclusão do
ponteiro do que com a convocação
'do lateral.

Domingo em Jaraguá do

Sul foi realizada a última

prova da etapa preparatória
ao Campeonato Estadual de
Ciclismo e mais uma vez os

resultados foram absoluta

.

mente nortnais, pois as ven

cedoras foram as equipes do
Besc nas categorias júnior e

l ." , e Pomerode na 2.a.

A prova em Jaraguá do
Sul foi do tipo circuito, com
largada e chegada em frente
á Prefeitura-Municipal. Para
a categoria júnior o percurso
foi de 30 quilômetros, e para
as duas restantes de 90 qui
lômetros.
A disputa da categoria jú

nior foi bastante acirrada.

Logo no início Ademir

Haut, de Blumenau, assu

miu a liderança da prova e

manteve o posto durante
bom tempo. Mas a equipe
do Besc, com um excelente

Categoria Júnior
I. o And ré Luiz Alves - Besc

2:0 Ademir Haut - Blumenau

3. o Gilmar dos

Santos-Eletrosul

Eletrosul

- ;

aproveitado nas duas extremas,
posições em que atua no mo

mento no Flamengo, pois no meio
Zico não lhe dá chance de jogar.
Zé Sergio, é o reserva das duas
pontas.

- Com estes dois jogadores
tenho inúmeras opções e numa

convocação de apenas 17 atletas
os versáteis são necessários. Tita
está muito bem e tem ótimo ren

dimento em qualquer posição do

ataque,. enquanto Zé Sérgio foi

excepcional na ponta direita no

último jogo decisivo com o San
tos. Os dois jogadores mereciam
uma chance na seleção.

trabalho de conjunto, perse
guiu o ciclista durante todo
o tempo e ao final André,
Luiz Alves acabou chegando
na primeira colocação, .su

perando Haut, já vencido
pelo cansaço. \

Na prova para a 2. a cate

goria, disputada simultâ
neamente com a da ·1. a, O

destaque mais uma vez foi a

equipe de Pomerode, que
venceu sem dificuldades,
com Hans Fischer chegando
na primeira colocação mos

trando mais uma vez que
está em excelente. forma fí
sica e técnica.

Na l.a categoria nova

mente foi realizado um

grande trabalho de equipe
do Besc. Franco Salla lide
rou a competição durante a

primeira metade, enquanto
Silvio Emerson na segunda
metade, o que acabou lhe va-

RESULTADOS,

Equipe: Besc
2.' Categoria

I. o Hans Fischer-Pomerode
2. o Osni Maestri

Equi pc- Pornerode

Rio - Juari na ponta-direita, eis a experiên
cia que mais entusiasma Cláudio Coutinho na

seleção de novos. que enfrentará a equipe
baiana nesta quinta-feira. Da forma como o

treinador falou sobre o ponta-de-lança do

Santos, de seu estilo veloz e insinuante,
sente-se que ele tem grandes 'esperanças de que
o teste de resultados positivos e que Juari

possa significar urnaótima opção para a sele
ção _Princip_al.
..

- Vocês não gostariam de ver o Juari na

ponta direita? Eu também. Acho que todo
mundo está curioso para ver o resultado deste
teste. O Juari é um atacante inteligente, hábil,
veloz, agressivo. Além disto é leve, se mexe

bem em qualquer pontos do campo e pode se

sair muito bem como extrema. Se ele for apro
vado eu terei mais uma opção para a ponta
direita da seleção principal, além do Nilton e

do Tarciso. Achá que vai dar certo.
.

A presença de Batista, jogador que já dispu
tou uma copa do mundo com sucesso, tam-

bém foi explicada por Coutinho como neces-,

sária para que ele tenha uma idéia de como

está o jogador, após umo período longo de

paralisação.
-O Batista é umjovem, tem 24 anos, a idade

fixada, em tese, para a seleção de novos. E eu

quero ver como ele está, pois é umjogador que'
figura nos meus planos. Como não pude
chamá-lo para a seleção principal, estou

aproveitando esta chance. E sua presença
pode ser importante para servir como apoio
.aos mais jovens e menos e experientes.

A convocação de CarIos também foi expli ..
cada por Coutinho:

- Ele vem sendo convocado para a seleção
principal, mas jogou apenas 45 min , quando
não foi sequer exigido. Agora terá chance de

ser exigido, pois creio que a artida será bas
tante difícil. Além disso, o João Leite éstará
no grupo, estreando em seleções, e adquirirá
uma ótima experiência. Talvez ele seja até

lançado no final, para ter o seu batismo.

Esta manh'ã, na Gávea,
.

o prill1Ciro coletivo
. Rio - A seleção de novos fará hoje, pela.
manhã, na Gávea, o primeiro coletivo para o

jogo de quinta-feira, na Fonte Nova. O time
reserva terá João Leite, Duilio, Carlos Al
berto Barbosa, Andrade, Zé Sérgio e Pita e

será completado por jogadores do Flamengo,
como tem acontecido normalmente.

. A viagem para Salvador, será as l5h45min,
na capital baiana. Coutinho pretende dirigir
outro coletivo, amanhã, à tarde, na Fonte

Nova, quando a equipe suplente contará com
-

jogadoresdo Leónico, já cedidos pelo presi
dente do clube baiano. Além disso, Coutinho
pretende fazer palestras -com�xibição de slides
e vídeo tapes dos jogos �a seleção principal,
para que os jogadores entendam bem o es

quema tático.
- A maneira dejogar do time seráo mesmo

da seleção principal. Até mesmo o losango do

.
meio-campo será utilizado, pois Paulinho .

centro avante do Vasco, é um jogador habili
doso, que pode participar do trabalhd de

meio-campo. Além disso, ele 'está muito bem
entrosado com o Guina, com o qual faz reve

sarnento no Vasco.
Se houver um problema qualquercorn Pau

linho, Coutinho já decidiu que Juari passará
para o comando do ataque, cedendo a

ponta-direita a Zé Sérgio ou Tita, de acordo
com as necessidades táticas. Tita, aliás.é uma

opção para reforçar o meio-campo, pois com

Juari, Zezé e Zé Sérgio, o ataque atuará

sempre com pontas ofensivos e Tita recua'

para o meio campo, como, faz no Flamengo.
Em princípio, o objetivo de Coutinho é dar

chance ao maior número de reservas, para
poder observar a todos. Por isto vai tentar

quatro substituições além da do goleiro.

Um lateral que marca bem
.

\'
-

.

e apóia. Barbosa é assim
Rio - Um lateral vigoroso, que marca bem

apoia decididamente - é assim que Coutinho
define o lateral Carlos Alberto Barbosa, do
Santa Cruz, uma das surpresas da convocação
para o jogo com a seleção baiana. Coutinho,
contudo, disse conhecer bem o jogador, com o

qual trabalhou em seleções juvenis, e saber

que ele evoluiu bastante.
- Conheço bem oestilo do Carlos Alberto e

as informações que tenho sobre ele são as

melhores possíveis. Ele continua em evolução
e quero ver isto de perto. Posso garantir que se

trata de um jogador inteligente, ao estilo dos

lendo o primeiro lugar. O

único ciclista que ameaçou
os cilcistas do Besc foi Júlio
M .. rella, de O Estado, mas
que não aguentou o ritmo

final e acabou chegando na

quinta colocação:
SELEÇÃO JÚNIOR
Nos próximos meses de

verá ser convocada a Seleção
Brasileira da categoria jú
nior, que disputará ainda
este ano um campeonato
mundial e o sul americano.
Dentre os catarinenses com

maiores possibilidades de

convocação estão Ailton de

Souza, Silvio Emerson,
Hans Fischer e João Pizzo
lati ..

Os nomes de Silvio Emer

son e Hans Fischer são pra
ticamente certos, enquanto
que o de Ailton de Souza de-,
pende da confirmação de
sua idade para poder dispu
tar a categoria júnior.

La Categoria
I. o Silvio Emerson-Besc
2. o Afonso Gentile

Vieira-Besc
3. o Geraldo Bandoch-Tigre
4. o Ralf Ruf-Blumenau
5.0 Júlio Merella-O Estado

'6. o Franco Sa'lIa-Besc
Equipe-Besc

melhores laterais do futebol brasileiro, bom
na marcação e melhor ainda no apoio.

Sobre Duilio , jovem zagueiro do Coritiba,
Coutinho disse ter também boas referências.

- Realmente não o-conheço bem, mas meus
informantes disseram que se trata de um za

gueiro de muito futuro e que já atingiu o nível
técnico para ser testado na seleção. Vou vê-lo·

agora, pelo menos nos treinos se ele não for

lançado, e tirar as minhas próprias conclus
ões. Estes jogos são exatamente para que estas

coisas sejam feitas. Se tenho boas inf.ormações
. de alguém convoco para ver tudo de perto.

CAIXA
ECO.OIlICA
fEOEIIAl

A Caixa Econômica Federal - comunica que não
houve reclamação relativa ao resultado do Concurso
Teste N.O 447.

Assim na forma do que determina o artigo 18, da
norma geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos,
fica ratificado em caráter definitivo o resultado publicado
no dia

19/0�/
9, cuio valor para cada aposta vencedora é

de Cr$ 4.37th �9.72 (quatro milhões, trezentos e setenta e

quatro mil;;, . àtrocentos etrinta e nove crji.:elros e setenta
e dois centavos).

'HOTEL RESIDENCIAL
VALERIMCENTER

-

O que você imagina de um Hotel com muito conforto:
Suites com camas para 2 a 6 pessoas, equipadas
com TV, ar condicionado, geladeira e fogão,
onde você poderá preparar suas refeições,

2 estacionamentos.
E mais: você estará na Felipa, a rua dó Calçadão.

Rua Felipe Schmidt, 74 - Fones: 22-3280 e 44-2160
Centro - Florianópolis - se

J

TESTE N.o 447
(RATIFICAÇÃO DE RESULTAD,O)

r-----,...------- AMADORISMO-------------.

Última prova do estadual de
ciclismo não teve surpresas

4. o Orlando Dallmau - Pomerode Marcílio Dias

5. o Bruno Salla-Besc 3. o Rolf Engel-Pomerode
6.0 Aléssio Andrade 4. o Ivan Hubert-O Estado

"
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Concórdia (Correspon
dente) - O Sistema de, Tra
tamento e Captação da Casan
em. Concórdia, há muito

tempo superado, apresenta
sério deficit em relação à de
manda e, para o mês de ou

tubro, já está sendo previsto
que não haverá condições de
atendimento satisfatório à

população. A rede de distri
buição, em sua maioria com

posta de tubos de cimento
amianto, provoca sérios e

constantes prejuízos para a

própria Casan e para a Prefei
.tura, uma vez que quase que
diariamente se abrem valas
nas ruas que danificam o cal
çamento. E, cada vez que
surge um problema, todo o

sistema é desativado para re-

. paras, deixando toda a cidade'
sem água, pois não existem os

chamados registros de ma

nobra, assim como também
não há hidrantes para a pre
venção de incêndios.

Estas deficiências da Casan
atualmente prejudicam mais
de mil residências situadas em
cinco bairros mais altos, onde
a distribuição é feita com ca-.

minhões pipa. A cidade apre
senta um crescimento grada
tivo, mas a Casan completou
até hoje apenas 2.900 liga
ções, sendo que a capacidade
total de tratamento mensal é
de 69.300 metros cúbicos.

decisiva.

AMFRI Q.UER QUE INFRAERO PASSE A
ADMINISTRAR AEROPORTO DE NAVEGANTES
Itajaí (Sucursal de Itajaí) - no que se refere à liberação
Em reunião realizada ontem' dos recursos financeiros,
no município de Camboriú, pois as reivindicações envia-

.

os prefeitos que compõem a das levam muito tempo para
Associação dos Municípios serem atendidadas, devido à
da Foz do .Rio Itajaí - grande burocracia existente
Amfri - elaboraram ofício naquele órgão".
ao Ministrada Aeronáutica, Por outro lado, os prefei-
,reforçando as reivindicações tos estão aguardando res-
sobre a infra-estrutura ao posta do governador do Es-

ae�oporto de Navegantes. tadó, Jorge Bornhausen,
No ofício enviado ao mi- com relação às, reivindica-

nistro, os prefeitos desejam ções prioritárias sobre as

que o aeroporto de Nave- obras e serviços, solicitadas
gantes passe a ser, adminis- na reunião realizada no mês
trado pela Infraero, dando. de junho no Palácio Cruz e

maior condições de funcio- _ ... __ _ _ ..

_. _."
__ . Souza na 'capital, entre os

namento. e conforto aosO ....aporto preçlsa ����Ihores condlçoea para funclonament� prefeitos da Amfri o Gó-
usuários daquele aeroporto. Região do Estado de Santa ram um ofício ao Ministério' vernador, quando foi 'entre-
Na ocasião, o vice- Catarina, a ser realizada na dos Transportes, solicitando gue relatório sobre as prin

presidente da Associação e cidade de Lages no dia 4 diminuição nos serviços bu- cipais necessidades dos mu-

prefeito de Navegantes, próximo, onde, será deba- rocráticos relacionados com nicípios da Amfri.
João Fagundes, foi eleito' tido a prorrogação de man- a liberação do fundo rodo- Foi decidido no encontro

por unanimidade para re- dato dos prefeitos até 1982. viário nacional. da Arnfri que a próxima
presentar os prefeitos que A pós a votação no- reunião será realizada no

compõem a Amfri no con- meando o representante' da Desejam os prefeitos final de julho, tendo como

gresso dos presidentes das Amfri para o congresso em "uma simplificação no sede o município de Balneá-
Associações da' Micro- Lages, os prefeitos elabora- fundo rodoviário nacional, rio Camboriú ..

Comissão vai

indicar as

vinte maiores

empresas de

Chapecó

fetaesc prom�ve· curso

para dele9ad�s
'sindicais do Oeste

Diretores e Assessores da Federação dos

Trabalhadores na Agricultura do Estado de
Santa Catarina - Fetaesc, estarão nesta semana nos

municípios de São Carlos, Campo Erê, Modelo
e São Lourenço do Oeste,

executando quatro cursos para 120

delegados sindicais de comunidade.
.Os cursos fazem parte do Programa de Trabalho

da Fetaesc e, suspensos por um tempo pela
falta de recursos financeiros, tem o objetivo

de transmitir conhecimentos sobre sindicalismo,
.cooperativisrno e a formação de novas lideranças.

O problema financeiro foi resolvido com

a liberação, por parte do Incra,
de verbas que normalmente são destinadas

a cobri r parte das despesas de execução destes
cursos, através do Programa de Difusão do

Sindicalismo Rural - Pidsin, o que
possibilitou a execução

completa do Plano de Trabalho.
Os cursos serão ministrados pelos técnicos
da' federação e incluem vários assuntos,
entre eles, função do líder e seu papel
junto ao sindicato, cooperativismo,

noções de contabilidade agrícola a nível de pequeno
produtos para 'que os mesmos calculem o .custo

de produção, estímulo à produção de alimentos,
prevenção de acidentes no trabalho rural e

'. estímulo à!lJtiljzaçào derecursos naturais da

" " prppriedaqe e��i,I,V'}cVilSão dos delegados
de comunid«dlcorno agentes multiplicadores

,.

na pregação dos destes assuntos.

lsto para o surgimento de um sindicalismo autêntico e

forte, capaz de conscientizar a grande
massa trabalhadora rural acerca de

seu papel no processo de desenvolvimento
• do país, para que apoiem as decisões

que vão ao encontro de suas necessidades
e que reclamem das medidas .que não

correspondam aos seus anseios.
De acordo .corn o plano de ação,

a Fetaesc desenvolverá,
ainda no decorrer deste mês, reuniões de
'esclarecimento administrativo com as

diretorias dos sindicatos rurais de Vargeão,
Fachinal dos Guedes, Caxambú do Sul,

Mondaí e Nova Erechim.

sócio-econômico e as pers
pectivas de evolução do
setor industrial de Cha-"

pecó.

Exceto domingo. O primeiro vôo direto do dia.

Prossegue para Fortaleza, Natal e Recife. Conexão para oRio de Janeiro.

Chapecó (Sucursal) -

Para selecionar as 20 maio
res empresas de Chapecó,
o prefeito Milton Sander
assinou ontem -decreto
nomeando uma Comissão

Especial. A Comissão será
formada por representan
tes da Associação Comer
cial e Industrial de Cha

pecó, pelo Clube dos Dire
tores Lojistas e pelo diretor

Chapecó (Sucursal) de tributos da Secretaria da

Para apressar os projetos de Fazenda,

engenharia da usina de álcool No dia 26 de julho, em

de Chapecó, encontram-se em solenidade oficial, a classe
São Paulo o presidente da empresarial do'município,
Companhia de Desenvolvi-

será homenageada através
menta de Chapecó, enge-
nheiro Iván Bertaso, e o secfe- do reconhecimento do tra-

tário da'Indústria e Comércio,
.

balho prestado pelas. 20
Clair Elpi Dariva. maiores empresas de Cha-

Naquele estado Visitarão pecó. O troféu "desbrava
várias "indúst�ias paulistas e dor", criado pelo artista
colher_ao subsidias paraa eI�- plástico Paulo de Siqueiraboraçao do projeto de viabili- , .,,' .

dade econômica da usina de sera oferecido as tres pn-
álcool carburante que a Codec meiras organizações,

.

edificará em Chapecó. Ber- Na oportunidade o pre-
taso e Dariva manterão reuni- feito' Milton Sander fará
ões com diretores de empresas pronunciamento anali
e técnicos do.setor. O retorno sande o crescimento
está previsto para o final da
semana, quando 9 projeto da
futura unidade produtora de
Álcool devera entrar em' fase

,
,

Via Curitiba. Prossegue para Belém e Manaus,sem troca 'de avião.
Conexão para o Rio de janeiro.

DUASVElESPoRDIA,SEMPREBOB�G 727DATRANSBRASIL.

Reservas com a Transbrasíl e seus agentes de viagens.TRANS�ltBRASILTelefone: 222.3090. �I� Brasilécomagente

Fepevi está
minis trando

pós-graduação
em enfermagem

este mês

Laguna faz
ca""anha

para
implo'''ltar
biblioteca .

e nKlseu

�'
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Sinopse

Itajaí (Sucrsal) - A Fundação'
de Ensino do Polo Geo Educacio
nal do Vale do ltajaí deu início
ontem a um curso de pós
graduação na área de Enferma"
gem e Saúde Pública, resultado de
um convênio assinado entre o

Ministério daEducação e Cultura,
e a Fepevi,
O curso, que terá a duração de

360 horas-aula, se prolongará até
o dia 25, devendo ser concluído
em fevereiro do próximo ano,
com aulas ministradas por profes
sores do Rio de Janeiro, Brasília,
São Paulo, Porto Alegre e Flo
rianópolis ..
O diretor da Fundação de En

sino de Itajaí , professor
Monsueto Tress, informou que se

trata do primeiro curso a este
. nível no Estado, estando inscritos
30 alunos. O objetivo, o de forne

. cer professores para.as fa€:uld�cles
, de' Itâjaí, Concórdia, Tubarão. e

Florianópolis, além de preparar
profissionais na área específica de
hospitais, ambulatórios e centros

de saúde.
. O presidente da Fundação de
Ensino de ltajaí adiantou que al
guns professores que tomarem

parte neste curso deverão lecionar
na Faculdade deEníermagem que
seráimplantada na Fepevi a partir
de julho de 1980.
A aula inaugural do curso, rea

lizada ontem à noite, teve a pre
sença de Dolores Lins de An
drade, da Universidade Federal
do Rio de Janeiro, e do secretário
da Saúde de Santa Catarina, Val
dorniro Colautti.

APAE faz

campanha
para o

Congresso
na Capital

Laguna - A prefeitura de

Laguna está desenvolvendo
uma campanha para implan
tar na cidade uma biblioteca
pública, O projeto já está
pronto e a biblioteca deverá
iniciar seu funcionamento
dentro de 60 dias.
A biblioteca terá um acervo

de 3.000 obras, a princípio e,
para tanto, já foram adquiri
das obras didáticas, técnicas e

literárias. A Secretaria de
Educação do município vai
manter contatos com direto"
res de bibliotecas municipais,
estaduais, federais, universi
tárias e especializadas, bem
como as embaixadas estran

geiras, solicitando a doação
de obras para en.riquecer e di
versificar o acervo,

O prefeito Mário Remar
anunciou também esta se

mana, a instalação de um

museu ornitológico em La
guna, O museu, será locali
zado ao lado do Museu Anita
Garibaldi e as reformas do
prédio já foram iniciadas,

De acordo com o projeto
inicial, o prédio que está
sendo reformado vai abrigar,
além domuseu ornitológico, a
biblioteca, a secretaria de
Saúde, Educação e Promoção
Social, a Diretoria de Tu
rismo, . a Fundação Médico
Hospitalar e o posto de re

venda de material escolar de
Laguna.

Campanha- da Letra

Lages (Sucursal) �
A Associação
de Pais
e Amigos dos Excepcionais
de Lages - Apae,
estará

promovendo, nos
próximos
dias, uma
extensa

programação,
com vistas à

arrecadação
de fundos para
possibilitar
a participação
de 12 professoras no

IX Congresso
Nacional
das Apaes que
deverá
se realizar entre 15 e 19

de julho em
-

Florianópolis.
Também serão
instalados
diversos postos
de arrecadação nos

seguintes
pontos da cidade:
Ávenida Luiz de
Camães,"'em

-

frente à matriz
do Rosário, no Palácio

Episcopal, na rua

Correia Pinto e na

Frei Gabriel,
cruzamento

com a Avenida Dom
Pedro II.

8RDEestá
instalando
escritório

regional. em
Chapecó

Curso de pás-graduação
Blumenau (Sucursal) - O Instituto de Planejamento e �

Processamento de Dados da FURB, desta cidade, está
realizando um curso depós-graduação a nível de especia
lização, indicado para d�centes eprofissionais das áreas
de administração, economia e ciências êQntábe�. ,:
As aulas iniciam às 17 horas diariamente, até o dia 28

do próximo mês. Maiores informações poderão ser obti
das na Fundação Educacional da Região de Blumenau,
pelo fone: 22-4500 - Rama118.

Prefeito viaja para Brasília
Praia Grande - O prefeito de Praia Grande Ari Borges
viajou esta semana para Brasília onde foi solicitar: auxí
liospara os setores de educação e saneamento do municí

pio. "As cotas de impostp são sir:suficientes para atender

as necessidade básicas e por isso precisamos reivindicar
na área federal", justificou o prefeito.

,

Sol icitação . à Casan
Lages (Sucursal)A Associação dosMoradores doBairro
Guarujá enviou ofício a direção regional da Casan em

Lages, solicitando o estendimento da rede de abasteci

mento de água para algumas ruas do bairro.

Prefeito contesta Inamps
São Bento do Sul (Correspondente) O prefeito .de São

Bento do Sul; Odenir Weíss contestou esta semana as

afirmações do Superintendente do Inamps, uau« Luz,
de que todas as prefeituras de Santa, Catarina devem

para o órgão. .'

- A prefeitura de São Bento - garantiu o prefeito -

'

mantém rigorosamente em dia suas contas com o órgão
previdenciário. Tudo está atualizado, pois quando ini

ciamos a nossa administração saldamos todos os atrasa

dos existentes";

Rádio entra em funcionamento
Joaçaba (Sucursal) Dentro de quinze dias entrará em

funcionamento a Rádio Líder do Vale, de Herual do

Oeste, que funcionará em caráter experimental. A emis
sora é a primeira da cidade, já que existe atualmente

apenas emissoras no vizinho de Joaçaba.

Govemador visitará Canoinhas
Canoinhas (Correspondente) O Governador, Jorge I

Bornhausen estará no dia 3 de agosto em 'Canoinhas,
quando atenderá todos os municípios componentes da

Associação dos Municípios do Planalto Norte.

Chapecó (Sucursal) -

Está sendo instalado e deverá
.

entrar em operação ainda
nesta semana o escritório re

gional do BRDE - Banco
R�gio1íl'(l1 de Desenvolvimento
do, E�tremo Sul.
A informação foi prestada

ontem pelo presidente da As
sociação Comercial e Indus
trial de Chapecó, Arduino
Gallinà, acrescentando que o

órgão financeiro funcionará
anexo à sede da ACIC, no ter-:
ceiro andar do edifício "Casa
Neri.
A decisão de instalar um es

critório do BRDE em Cha-.
pecó foi anunciada na pri
meira quinzena de junho,
quando visitaram a cidade o

superintendente do banco e

outros diretores. Gallina
prevê, agora, uma maior di
namização na liberação de re
cursos e intercâmbio com a

classe empresarial.

Bondinho para Herval do Oeste

Joaçaba (Sucursal) - O presidente da Câmara de Verea
dores deHerval D'Oeste, Euclides Tortato, em reunião do

Conselho deDesenvolvimento deHerval D'Oeste, colocou
apossibilidade de construir um bondinho aéreo ligando9
morro da Cruz desta cidade a outro morro de Joaçab�
Florda Serra. A justificativa é incrementar o turi� da;
região com o bondinho, sendo que oplano tambémprevê a
possibilidade de um restaurante e uma estátua de Cristo,
nos mesmos 'locais,

Recuperação da iluminação ;

Inaugurada
nova ala

da Casa

São Joséjem
81utrienau

Blumenau (Sucursal) - Com
a presença de autoridades esta

duais, inaugurou-se, sábado,
uma nova ala da Casa São José,
instituto de saúde administrado

pelos Irmãos Franciscanos da
Santa Cruz, emVila Itoupava. Na
ocasião, Frei Odo Rosbach, um
dos principais responsáveis pela
entidade, traçou um breve histó-

, rico da Casa São José.
Vinde da Alemanha em 1963, o

superior geral dos Irmãos Fran
ciscanos adquiriu a propriedade
do 'médico Alfredo Hoess. A pri
meira idéia - a de instalar aqui um
instituto de hidroterapia do sis
tema Kneipp, desconhecido no

,

Brasil - só- se tornou realidade
em abril de 1967, com a vinda do
irmão Damião, especialist-a em fi

sioterapia.
Êm dezembro de 1970, o

novo superior Irmão Cesário co

meçou a realizar um trabalho que
to rnou conhecida a casa de saúde
em todo o país. A necessidade de

alojar clientes de longe fez com

que se edificasse em 1974 uma

casa de hospedaria, atingindo a

uma média diária de 40 a -50 aten
dimentos. Como as instalações se

revelassem precárias, viram-se os

dirigentes da casa obrigados à

construção de uma nova ala, com
instalações para atendimento a

todos os ramos da fisioterapia,
massagens de todaa espécie, ele
troterapia com as diversas corren
tes de faraday, banhos medicinais
de submersão, banhos de pé e de

assento, massagens de imersão,
ducha contínua, jatos e saunas.

Tubarão (Sucursal) - O Departamento de Obras efetuou
esta semana a recuperação no sistema luminoso das pra
ças e jardins da cidade. As praças Sete de Setembro e

Pinto da Veiga, e aRaul Zabot, no Bairro Oficinas rece

beram nova iluminação.

Klimeck comemora 50 anos

São Bento do Sul (Correspondente) As Indústrias Au
gustoKlimeck, S/A, de São Bento estão comemorando 50
anos de atividades industriais. A empresa congrega
atualmente 1.000 empregados epossui um capital de Cr$
80,000,00. A Klimeckproduz escavas de dente, escovas de
cabelo, vassouras, pincéis e outros produtos do ramo e

exporta para vários países da América do Sul, Europa e

Ásia.

Empresa faz exposição
Criciúma (Sucursal) - Foi iniciado na Escola Técnica
OsvaldoPinto da Veiga, desta cidade, uma exposição sob
a responsabilidade 'da "Festa", uma empresa alemã que
vende máquinas e equipamentos pneumáticos, tendo re

presentação em Santa Catarina. A exposiçãoprosseff.uirá
até a quinta feira.

Televisão para-Bom Jardim
Bom Jar'dim da Serra (Sucursal de Lages;' - O prefeito de

Bom Jardim da Serra, Derly Borges, informou que está

pleiteando junto à Secrétaria do Bem Estar Social a im

portância dê 200 mil cruzeiros para a construção de urru:
casa para a instalação de equipamerüos de uma repeti
dora de televisão. A verba deverá ser liberada ainda neste
mês mas, frisa O prefeito, os custos de todos os serviços
deverão ultrapassar os 500 mil. Segundo.Derly Borges,
uma das reivindicaçõesmais constantes de seu município
é a chegada de um sinal da TV Bandeirantes àcidade,
que atualmente conta com aproximadamente 600 apare-
lhos e não recebe nenhum sinal. '

SãoMiguel do Oeste (Correspondente) -A EscolaBásica
SãoMiguel acaba de encerrar aprimeira etapa da "Cam
panha da Letra", que tem a finalidade. de pr?mover o

melhoramento na caligrafia dos alunos emcentwando-os
também a um maior cuidado e zelo no material escolar.
Nestaprimeira etapa, a comissão encarregada dos rr?-ba_
lhos de avaliação distinguiu as classes 6.a B, do Pnn:a-
rio, e 3.a B, do Básico, como f!S que melhor aprooeita
mento dJlnonstraram no atend_imento à campanha, l!d.
segundo semestre, será procedida uma nova aualiação.
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Técnicos
suspenderam
retirada do
óleo devido

ao mau tempo

Barra' Velha:
não quer se
filia,. à
"nova

; AS$ociaçã�
,.

Os prefeitos de Blumenau
e Joinville retornaram na última semana da Europa onde

estiveram visitando vários países
.

durante 40 dias e onde 'mantiveram vários contatos comerciais e culturais
Aqui um levantamento dos resultados da viagem. .

"Relaçoes estreitadas cqm'
as·AlemQnhas" (L.Henrique)

"Interesse em projetos' de
turismo e lazer" (Vianna) Criciúma (Sucursal) - Foi

suspensa, ontem, a operação
da. retirada do óleo do navio
Malteza S', em Laguna, de
vido ao mau tempo. Os servi
ços poderão ser reiniciados .

hoje e, até 'ontem, já haviam'
sido retirados 28 toneladas de
óleo. A equipe de salvatagem
Schilling e Cia., de Porto

Alegre, encarregada da' reti

rada, trabalhara durante todo
o sábado e domingo, mas

ontem teve que suspender a

operação. As más condições
do mar impediam que qual-'
quer embarcação passasse
pela barra e posteriormente
chegasse ao navio.

Primeiramente,a operação
era desenvolvida por bombas
de sucção, que retiravam o

óleo da casa de máquinas,
parte onde está todo o maqui
nário do navio, e transferiam

para tonéis. Estes tonéis eram

transportados para a terra,
cada um com capacidade para
receber até 200 litros. Desta
maneira, o serviço se torna

ria muito demorado e por isto
foram conseguidos, junto ã
Petrobrás de São Francisco do

Sul, dois "Cay rnan" - apare-
·Ihos especiais da Marinha
brasileira. Com os "rninho

cões", como também são co

nhecidos, os serviços são mais
rápidos. Cada um deles recebe
até 10 toneladas e depois de

,

cheio é transportado pata a

'terra por reboque.
Em três viagens que foram

feitas, incluindo as que retira
ram o óleo em tonéis, o total

já levado para a terra, ontem à

tarde, era de 28 toneladas de
óleo. Toda a operação deverá
demorar até o 'final da se

mana, se o tempo não forçar
mais um retardamento nos

trabalhos. Todo o óleo reti
rado do Malteza está sendo'
guardado no porto de Laguna
e na garagem da Prefeitura.
Este serviço é feito pelo depo
sitário nomeado pelo juiz,
Cary Ramos Vali, e Todo o

óleo está sob responsabilidade
da Receita Federal.

Joinville. (Sucursal) - O prefeito de
Barra Velha, Manoel Plácido de Frei
tas (MDB) não Pretende que seu muni

cípio se integre a nova Associação de

Municípios do Vale do Itapocu. Em
ofício ao presidente da Amunesc - As

sociação dos Municípios do Nordeste
de Santa Catarina - Píacido de Freitas
manifestou suas decisão de permane
cer na entidade, justificando que, entre
outros motivos, o seu município tem

�ocação turística, pesqueira e agrícola,
ó 'que facilita um planejamento inte

grado com São Francisco, Araquari e
6aruva, .tarnbém pertencentes a Amue

,rlesc e cujas características sócio

.�onômicas são idênticas.· Segundo
.

feito de Barra Velha, na nova asso

�Iação, somente o seu município tem

estas 'éaracterísticas, o que o prejudica
ria num planejamento integrado.

Joinville (Sucursal)
'Após permanecer cerca de
40 dias na Europa em via

gem oficial, o prefeito Luiz

Henrique da Silveira reas

sumirá amanhã o seu cargo
na Prefeitura de Joinville.
Ele retornou da Europa
sexta-feira passada e apro
veitou os dias, antes de sua

volta à Prefeitura para tratar
de assuntos particulares e

políticos. I

Ontem, ao comentar sua

viagem pela Europa - e

principalmente pelas duas
Alemanhas - Luiz Henri-

.

que assegurou que as rela
ções entre Joinville e ambas
as Alemanhas "foram estrei

tadas ainda.mais", o que foi

apontado por ele como um

dos resultadós mais impor
tantes de sua viagem.
Culturalmente, lembrou

Luiz Henrique, os fatosmais'
importantes foram a assina
tura do decreto declarando
"cidades irmãs" Joinville e

Langenhagen, assinado

pelas duas prefeituras, e a

. exposição de artistas .plásti
cos joinvilenses naquela
cidade alemã. ,"A exposição
foi muito elogiada pelos
alemães, que ressaltaram o

excelente nível dos nossos

Joinville , anunciou o gover
'lado r Jorge Bornhausen,
durante a regionalização de
seu Governo em Joinville.

Ao receber a comitiva da

Prefeitura, o Governador foi
contrário à idéia de aplicar
os recursos do novo hospital
em uma ampliação do Hos

pital São José,
transformando-o, assim, em

hospital regional. O princi
pal defensor desta idéia,·
Luiz Henrique da Silveira,
não estava presente.

'

Ainda durante a ausência

de Luiz Henrique, ocorreu o

"caso Pléticos". Desgostosq
com a intenção da Secretaria

de·.S:ultura, Esporte e Tu

rismo em contratar o artista

plástico Silvio Pléticos para
coordenar um departa
mento da' Casa da Cultura, e
irritados com uma entrevista
da secretária. Sonia Jendi

roba, a grande maioria dos
artistas da cidade promete
ram não mais participar de

promoções daquela secreta-

ria. ".,.

O caso Pléticos teve con

seq úências
-

políticas.
Unindo-se à bancada da

�rena; ,varios vereadores
oposicionistas criticaram a

posição da Secretaria de

Cultura, Esporte e Turismo.
Devido à evolução do caso,
o prefeito em exercício Vio

lantino Rodrigues, ao res

ponder um ofício da Cá-
. mara, anunciou que a solu

ção da contratação ou �ão
de Silvio Pléticos seria tb�
mada por Luiz Henrique du
rante a sua volta. -O artista,
por sua vez, confessou em

Florianópolis que não mais
viria a Joinville, devido à

reação dos colegas.

campo da cultura, Luiz

Henrique informou que,
dentro de 'um ano, o vice

prefeito Violantino Rodri

gues viajará à Alemanha
Ocidental "para incrementar
ainda mais as nossas rela

ções",
De outra parte, Luiz

Henrique esteve em Ge
nebra (Suíça) mantendo
contatos com a direção
mundial da Confederação,
de Igrejas Luteranas, que
realizará em Joinville o seu

.

encontro anual, com a parti -

.

cipação de dirigentes de

todo o mundo, inclusive da

Rússia. A este respeito, Luiz
Henrique disse ter. colocado

. à disposição do Comitê
Mundial das Igrejas Lutera
nas "todo o auxílio da prefei
tura durante. o mês de

agosto", quando será reali

zado o encontro.

Após a visita oficial à

Alemanha Federal e à' Re
pública Democrática

,Alemã, Luiz Henrique es

teve visitando vários empre
sários e associações indus
triais da Europa - princi
palmente na Alemanha e Itá
lia - quando esteve divul

gando o "potencial indus

trial" de Joinville e estimu
lando os empresários a se as

sociarem a pequenas e mé

dias empresas de JoinvilIe.
POUCOS PROBLEMAS
Durante a sua 'permanên

cia na Europa, a prefeitura.
não enfrentou problemas sé
rios sob a direção de Violan
tino' Rodrigues. Contudo,
poucos dias após embarcar'
para a Europa, Luiz Henri-

. que foi derrotado em uma de

suas idéias. O Hospital Re-
gional. será implantado em

Para o prefeito de Blumenau também
são interessantes os métodos utilizados

pelo Governo da Alemanha Oriental para
estimular a produção agrícola através de

cooperativas, Este sistema não beneficia
somente a lavoura, onde são empregados
sofisticados equipamentos, mas garante a

produção e paga ao agricultor de acordo
com os preços mínimos .

BIumenau (Sucursal) - O Prefeito Re
nato Vianna de Blumenau que retornou a

esta cidade na noite de domingo, depois de
uma estada de 40 dias, por diversos países
da Europa, disse ontem que "o acordo nu

clear abriu novas oportunidades de um re

lacionamento.mais estreito entre o Brasil e '

Alemanha. Hoje, via de regra, prosseguiu
o prefeito, os jornais alemães estão cheios
de notícias sobre o Brasil, porque agora há

interesse da própria Alemanha em dizer

alguma coisa sobre o nosso País, especial
mente sobre a situação política".

COMBATE A POLUIÇÃO'

Vianna afirmou que em diversos países
europeus há uma grande preocupação em

'controlar os índices de poluição e para isto:
o setor empresarial dispõe de recursos a

fundo perdido para investir em' equipa
mentos anti-poluição. Vianna sugeriu que
uma legislação mais abrangente sobre o

assunto poderá trazer vantagens ao Brasil,
desde que os financiamentos para compra

.

de equipamentos fossem' concedidos a

juros módicos ou mesmo com ou sem re

torno.

Manteve também é'ontato com algumas,
empresas fabricantes de equipamentos
para turismo e lazer e mostrou-se interes
sado num projeto de teleférico que já há

algum tempo Blumenau pretende instalar.
Vianna disse que o custo deste equipa
mento, destinado a "segurar" os turistas

por mais tempo em Blumenau, está calcu
lado entre Cr$ 7 a 10 milhões, que poderia
ser adquirido com recursos da prefeitura.
com a colaboração do comércio e da rede
hoteleira. Blumenau tenciona ligar o Morro
do Aipim à Prainha localizada na, Potitá
Aguda.

A 'nova Assocíação de Municípios
do Vale do Itapocu, com sede em Jara

guá do Sul, foi criada após o Governo
do Estado elevar a cidade de Jaraguá
ao Sul a categoria de polo microrre

gional dos municípios vizinhos, como
é o caso de Barra Velha. A nova Asso

ciação já escolheu, inclusive, sua dire
toria provisória sexta-feira passada.

A Associação dos Municípios do
Vale doItapocu reune sete municípios

,
- Jaraguá do Sul, Barra Velha, Gua
ramirin, Massaranduba, Corupá e

Schroeder - todos ex-integrantes da
Amunesc. No final do ano passado,
alegando razões políticas na entidade,

.

ó prefeito de Jomville, Luiz Henrique
da Silveira (MDB) retirou o seu muni

clpío da Arnunesc, gesto imitado pelo
prefeito de Rio Negrinho, que também
pertence a oposição.

Antes de viajar a São Paulo, onde
rmanecerá por volta de 60 dias, em'
menta médico, o prefeito de
a Velha Plácido de Freitas entre-

. ",.óu ofício ao presidente da Amunesc,.
Odenir Osni Weiss, assegurando que
continuaria na. entidade, mesmo

diante da formação da nova Associa
ção de Municípios.
,

Lembrando que a cidade de Jaraguá
do Sul foi contemplada como mu nicí- -'

pio polo microrregional dos municí

pios coligados a Barra Velha, Manoel'
Plácido de Freitas afirma estar muito

preocupado com 6 "atrofiarnento ou

desenvolvimento que se avizinha em,

nosso município, já que a direção dos
fluxos e a complementação das neces-,
sidades da população estão ligadas
mais intensamente com Jóinville, que
com outros centros urbanos". ,

: "Amparados pela constituição fede
ral e 'por nossas próprias leis munici

pais" - continua o ofício - "vimos solici
tar a continuidade de usufruirmos dos

municípios benfícios que a equipe téc
nica da Amunesc presta a Barra Velha.
lfao gostaríamos de permanecer isola
dos, sem participarmos de associação
alguma, nem sermos provados de par
ticipar de uma entidade qua trabalha
pelo bem da coletividade".

Ao finalizar o documento observa
'iii esta é uma medida "típica de com
�(ênciaAa�.munici.palidade. Decidi
mos Cõntinuar na Amunesc, -desejando
que a nova microrregião do Itapocu
tenha êxito e possa prestar bons servi
ços aos municípios e ao Estado".

Vianna disse que durante sua estada na

Alemanha teve oportunidade de visitar a

sede dos dois importantes partidos políti
cos do País - CDU e'SPD - observando
que tanto entre os dirigentes partidários
como no próprio parlamento alemão,

existe um grande interesse em conhecer

f�tos de nossa história política.

Em contato com políticos e professores,
Renato Vianna teve oportunidade de co

nhecer a estrutura social e econômica das
. duas alernanhas, colhendo impressões fa
voráveis no campo de apoio.à criança atra
vés de instalação de creches para todas as

idades, mas principalmente na valorização
da educação que é gratuitamente fornecida
pelo Estado". Vianna visitou igualmente
os chamados asilos de terceira idade, onde
as pessoas idosas dispõem de todo o con

forto, tratamentomédico, condições ideais
de higiene e de alimentação.

.:\pOJO AS ARTES

O prefeito de Blumenau também ficou

impressionado com o apoio que o Estado
dá a artistas.artesãos e também os profes
sores, através de adestramento e de cursos

de-capacitação e da procura constante de
melhorar o nível de ensino,

artistas" , comentou Luiz

Henrique, adiantando que
foi acertada uma nova expo
sição ainda este ano na ci

dade de Stuttgard.
Durante sua estada na Eu-

PROJETO POLÍTICO

Um projeto político que o prefeito con-
sidera completamente diferente' do nosso
igualmente o impressionou. Em diversos

países europeus existem os chamados con-
ropa, em companhia do preselhos comunais, formados por até 50 pes- feito de Blum'enau, Renatosoas que não recebem 'quaisquer remune-

ração e que funcionam como as Câmaras Vianna, o prefeito de Join-

ville manteve contatos comde Vereadores. Nestas comunas os prefei- . ,

tos, de acordo com a vontade popular ,
dirigentes políticos e visitou

podem/sé iDerp)}tuar JlÓ!póderl"sem a rota- '
•

_

o. parlamento alemã0}. ?ci
tividade existente nó' sisteih'� pb'lítlt'(h.i'o"'" ,1'. dental.
Brasil.

.... t ; ,-, '""'r"",., r'., p'" t., ,". ".' Ainda comentando o

Segundo Renato Vianna, procura-se-nas
duas alemanhas, através de um moderno

processo de urbanização combater o an

gustiante. problema da habitação: "a densi
dade democrática de algumas Cidades,
como Hamburgo, começa a assustar, por
que ao contrário do que ocorre nos países
sub-desenvolvidos, as-pessoas demandam
ao campo, abandonando as cidades.

BLUMENAU

MEDIDAS· DE CONTENÇÃO DE COMBUSTÍVEL
NÃO:CAUSARAM IMPACTO NOS EMPRESÁRIOS
BIumenau (Sucursal) - Ex-' . revendas de automóveis da

ceção feita aos proprietários cidade não acredita' que as

de postos de gasolina, as restrições possam refrear o

medida's extra-oficialmente comércio de veículos. Já o

anunciadas no último final diretor do Departamento de
de semana pelo Governo vi- Serviços Urbanos da Prefei
sando conter o consumo de tura de Blumenau, Mauro
derivados de petróTeo nâo Rodrigues de Mello reclama
causaram o impacto esperado que não há condições de se

junto a em�resários,.. controlar� circulação de veí
comerciantes de veículos, e culos por placas, mas anun

.

setores do serviço público ciou que o aterro sanitário

municipal de Blumenau. A da prefeitura municipal está
limitação da' circulação de produzindo gás metano.
veículos através da alternân- DIAS MAIS NEGROS
cia de, placas (dias pares, cir- Gunther Oste, presidente
culam carros com placas do Sindicato do Comércio

pares e dias ímpares, 'os de Varejista de Combustíveis
placas ímpares) o fecha- Minerais de Blurnenau, ape
mento dos postos aos sába- sar de prever "uma situação
dós, o encerramento de ati- mais apertada para o setor,
vidades dos postos às 19 com a adoção de tais medi
horas em dias uteis, o tabe- das", reconhece: ,que, "to
lamento dos lubrificantes e mando em conta a situação

çaba e que a própria Com

panhia Hering está experi
mentando em sua fazenda

localizada no municipio de
Ilhota.

O diretor Industrial da

ITCH disse que o Governo
do Estado, através de sua

Secretaria do Planejamento
formou grupo de estudos
e outro executivo para
apressar a busca de sucedâ
neos para a energia petrolí
fera,

Para o presidente da As

sociação Comercial e Indus
trial de Blurnenau, Indus
trial Mario John toda a

classe empresarial está cons
ciente de que as fontes de

energia a partir do petróleo
estão se esgotando, e, em

razão disso, pelo menos nas

grandes organizações "es

tamos fazendo o possível,
para racionalizar o con

'sumo".
'

afirma que mesmo depois da
redução de prazo para venda
de veículos de 36 para 24 e

agora 12 meses, o mercado
sofreu uma pequena retra

ção, voltando a

normalizar-se em seguida.
Está. tendência, de acordo
com suas previsões deverá'
se repetir após passado o

impacto das eventuais me

<lidas de controle do con

sumo de combustíveis. e,

portanto o comércio de veí

culos não sofrerá restrições,
especialmente em Blurne
nau, onde os automóveis

perfazem, na maioria dos

casos, percursos curtos.

PROCURAR ALTER-

NATIVAS

Hans Práyon, diretor In
dustrial da Henrig não de

mostrou contrariedade
diante da anunciada redu

ção em mais de 5 por cento
nos fornecimentos de óleo

'racionamento na distribui

ção de força.
A tecelagem Kuenrich,

o fechamento dos postos
de gasolina às 17 horas, se

gundoGuntlÍer Oste, pode
ri a trazer algum efeito, já
que deixaria um pequeno
espaçode tempo entre o fe

chamento dos expedientes
do comércio e repartições e a

suspensão das vendas. A de

cisão de fechar aos domin

gos, ainda na opinião de

Oste não representou qual:
quer redução no consumo

pois "os motoristas enchiam
o tanque sábado, rodavam a

vontade no domingo e na

segunda-feira, bem cedo es

tavam de volta aos postos de

gasolina".
Ele acha que antes-de ado

tarqualquer uma destas me
didas o Governo deveria en-

.

tem pra este ano uma previ
são de vendas ao mercado
externo calculada em Us$ 24

milhões e segundo John não

seria interessante para a em

presa, nem tampouco para o

Governo uma redução neste

volume de exportações em

virtude da falta de óleo
combustível.
ATERRO PRODUZ ME

TANO
Dizendo que será muito

difícil para 'O Serviço Muni

cipal de Trânsito controlar a
circulação de 25 mil veículos
e observar se as placas dos

carros em movimento corres

pondern ao d'lã em que estão

autorizados a rodar, o dire
tor do' Departamento de

Serviços Urbanos da Prefei

tura, Mauro Rodrigues de

Mello não acredita na vigên
cia desta medida.
Mas ele apresenta ao pró
prio Governo do Estado·

mais uma de suas experiên
cias no aterro sanitário mu

nicipal (já está produzindo
fertilizante agrícola): A pro
dução de gSs metano a partir
'do próprio lixo. Mauro
Mello já entrou em contato

com a direção da Companhia
Estadual de Tecnologia e

Saneamento Ambiental de
São Paulo - CETESB - soli
ci tando a vinda de um téc
nico a BlumenaLi pa,a exa

minar as possibilidades da

produção em escala do gás
metano e sua utilização com

fins energéticos.

cetar uma campanha de
consci en tização popular,

um novo corte no forneci- caótica em que se encontram preparando os motoristas
mento dé óleo as indústrias, as finanças do país, somos para a necessidade de pou
são algumas das providên- obrigados.a convir que o par combustível..

cias que o Governo tenciona consumo de combustíveis Mas Gunther Os te re-

adotar para reduzir o con- deve ser refreado". clama especialmente do
sumo dos derivados do pe- A medida de poupança anunciado tabelamento dos
tróleo, recentemente rnajo- mais eficaz em sua opinião preços dos lubrificantes que
rados pela OPEP. seria o fechamento dos pos- "se realmente praticado re-
O diretor industrial da In- tos aos sábados, pelo sim- presentará dias negros para'

dústria Têxtil Companhia pIes fato de um tanque não a classe". Entretanto devido
Hering, Hans Prayon disse ter capacidade de armazenar. às pressões de empresas mul
que a questão da economia gasolina por quase três dias. tinacionais cujo lucro· recai
de combustíveis não deve Ele chamou atenção para mais. acentuadamente sobre
mais ser discutida mas desde falta de' consciência de al-, os lubrificantes, esta me

já colocadas em prática. O guns que exigem dos postos dida, que está sendo venti
presidente da' Associação o fornecimento de gasolina lada já há algum tempo, di
Comercial e Industrial de em vasilhames avuisos ficilmente entrará em vigor.
Blumenau, Mário John quando saoem que é proi-
disse que o empresáriado bido e do procedimento de MERCADO
está consciente de que o oleo alguns proprietáriôs dos' SOFRE

cQmbustível vai acabar ou postos d� serviço que abas

atingir p'reços absurdos, en- tecem fora dos horários ofi

quanto uma das principais cialmente determinados.

diesel e combustível às in- Jonh não crê na possibili
diistrias. Para ele o mo- dade de se vir a cortar o for-
mento requer a busca de al- necimento de óleo às ernpre
ternativas, de planos para sas que comprovadamente
substituir a energia a base do tem p<;>upado combustível

petróleo, mas "não resolve mas não descarta a possibi
mais ficarmos apenas no ter- lidade desta medida recair
reno das discussões". sobre industriais indiferen-

Prayon está convencido tes aos apelos pela racionali
de que Santa Catarina está zação do uso da energia.
em condições de superar a O presidente da ACIB
crise energética, valendo-se

. condenou a reativação de
de outras fontes, como a caldeiras à lenha por enten

energia solar, o carvão, a der que tal -procedimento
instalação de novos equi- corresponderia a um desastre

pamentos e inclusive o apro-' ecológico e djz ser inviável

'veitamento de esterco ani- igualmente, a substituição
mal na produção de gás me- do óleo pela energia elétrica
tano, processo que já se en- já que o consumo ne,sta fonte
contra funcionando em Joa- seria violento, obrigando 'O

NÃO

João Henrique Kiehn, di
retor técnico da Blusa, re

vendedor Volkswagen
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La Paz � O candidato da
Unidade Democrática e Popu
lar, o ex-Presidente Hernan
Siles Zuazo, firmou-se ontem
de madrugada na primeira
posição da apuração eleitoral,
mas sem conseguir a quanti
dade de votos necessários
para garantir a maioria no

.

Parlamento, que deverá ser a

instância onde se decidirá
quem será o próximo presi
dente constitucional da Bolí-
via.
Apurados �3 por cento dos

votos depositados nas eleições
de domingo, Siles Zuazo,
apoiado por uma coalizão de
esquerda, havia acumulado
38,8 por cento da votação,
com 383.822 legendas sobre
,um total de 990,399 contabili-

Os terroristas atacaram os 3

primeiros vagões, do expresso
"Porta do Sol" às 2h45min da

madrugada (hora local), pró
ximo de ST, Jean de Luz, após
obrigar-o trem 'a parar, incen
diando pneumáticos sobre os

trilhos; disse a polícia de Madri,
O maquinista voltou a por o

trem em marcha quando se ini

ciou o tiroteio, acrescentou.
Os. encarregados do expresso

disseram ao chegar a estação de

Hend&ya� ultima parada antes
de cruzar a Espanha, que os im

pactos .das balas eram visíveis
nos vagões,
A ETA anunciou na semana

passada que atacaria os meios
de transporte franceses que se
dirigissem a Espanha, em repre
sália às medidas repressivas
adotadas pelo governo francês
contra os membros dessa orga
nização que vivem no sul da
França.

.

A polícia disse que as muni
ções utilizadas no atentado
eram tipos utilizados pela E;:TA.

As autoridades também in
formaram que uma bomba ex

plodiu ontem em Peníscola pró
ximo de Castellon, num escritó
rio governamental de informa
ção .turística. Não houve feri
dos. A explosão se seguiu a

outra, anteontem, no .' .clube
de golfe de Castellon, na Cost�
Mediterrânea, que também não
deixou feridos, disseram as au

toridades,
Em Málaga, duas mulheres

descobriram anteontem uma
bomba atrás da porta de uma

Igreja e a polícia a detonou, Um
casal belga ficou ligeiramente
ferido, sábado, quando a

bomba explodiu em Marbella,
na Costa do SoL
A ETA advertiu que intensifi

caria seus ataques a dinamite,
contra as 'zonas turistas da Es-

. panha, a menos que o Governo
tranferisse membros dessa or-.

ganização da prisão de Soria, no
nordeste da Espanha, para as

províncias bascas próximas à

fronteira com a França.

Eleições na Bolívia'

Washington � A iminentequeda àterra da estação espacial
Skylab tem provocado uma constante afluência de cartas ao

presidente Jirnrny Carter, a Administração Nacional deAeronáu
tica e Espaço (NASA), ao Congresso e ao Pentágono,
Muitas dessas cartas indagam: "Porque os Estados Unidos

não destroem a estação com um dos projéteis dirigidos de seu

arsenal antes que ele' caia sobre a terra e cause vítimas?",
-

\.

A resposta pode surpreender.
"Se o Skylab fosse destruído em órbita com explosivos con

vencionais poderíamos antecipar o reingresso à atmosfera não
só de mais peças, mas também com o peso significativamente
aumentado, intensificando os perigos potenciais", afirmá o

administrador da NASA, Robert Frosch.
Apesardas garantias dadas oela NASA de que o perigo da

queda do laboratório ,espacial de 77,5 toneladas --=- agora pre
visto para entre 9 e dia 16 de julho� é mínimo, muitos dos que
assinam as notas enviadas a Carter e aos organismos governa
mentais não parecem-convencidos.
Frosch antecipou recentemente: "Prognosticamos a queda de

aproximadamente 500 peças que poderiam causar feridos e a

metade dessa quantidade com um peso de menos de cinco

quilos, As análises indicam que cairão 38 partes de mais de 125

quilos, das quais 10 serão de mais de 500 quilos e duas de 2 mil

quilos ou mais,
.

"Pode-se antecipar que cairão na terra em forma quase' verti
cal, numa velocidade entre 50 e 400 quilômetros por hora.

SEGURO
São Francisco � O jornal "San Francisco Chronícle" está

garantindo a seus assinantes dois milhões de dólares em seguros
Contra morte, mutilação ou danos a propriedade quandó o

Skylab cair sobre a terra, uma vez que eles estejam com os

pagamentos da assinatura em dia,
Num artigo de primeira página e num aviso de publicidade

nas edições de ontem , o jornalprometeu "100 mil dólares de
: cobertura por morty·ou,mutilações a assinantes ou membros de
suas famílias" e IOQ.il1i),dç!ares,pQrda00s a-suas residências ou

.
propriedade até urIJ máximo de UH) milhão de dólares em cada

categoria,
A oferta do jornal foi feita a pouco menos de uma semana que

o seu concorrente,'o "Examiner", prometeu pagar I O mil dólares
à primeira pessoa que lhe apresentasse. uma parte dos

destroços da estação e�paciàl.

CONGRESSO É QUE VAI DECIDIR
zados por diferentes jornais, crática Nacionalista, com

.
.. .i.. segurar o êxito no congresso, cerro lugar, Hugo Banzer apa- dos votos, nos primeiros re.

Este resultado parcial colo- 188,206 votos, e em quarto o q!le seguramente terá a deci- rec,la com pelo menos 20 par- sultados da apuração, quando
cava o ex-Presidente Siles socialista Marcelo Quiroga sao.

,

lamenta;es, , ..

se escrutmaram 53 p�r cento
Zuazo, de 66 anos, perto de Santa Cruz, com 82,655, Os O partido em segundo Iu-

. Os numeros e possibilida- das legendas é a seguinte:
conquistar novamente o Go- outros candidatos tem vota- gar, a Coalizão de Paz Estens- des parlamentares começarão - Unidade Democrática
verno, depois de uma década ção inexpressiva, soro, estava consideravel- hoje a ser oficializadas pelos e Popular: 383.822 votos.
de regimes militares autoritá- Ao que parece, Banzer ,que mente à frente do de Siles tribunais Departamentais, - Aliança do Movimento
rios. Com o que a Bolívia en- fez uma forte campanha anti- Suazo por causa das normas que por lei devem realizar a Nacionalista Revolucioná,
traria no que poderia ser um comunista, emergia com vigor estabelecidas para a eleição, apuração em público, Tal tra- rioI 256.928
governo populista. como possível fiel balança na que fixam maioria e minoria balho se concluirá no dia 16, - Aliança Democrática'

'.

eleição decisiva que se deve para o Senado e proporciona- para duas semanas depois o Nacionalista: 188.206
A segunda posiçao corres-

.

dar no Congresso, lidade para a Câmara de De- Tribunal Nacional Eleitoral _ Partido Socialista:ponde ao candidato do Mo-
,
Os votos apurados corres- putados. " confirmar ou corrigir os resul- 82,655

vimento Nacionalista Revolu-
. pondem aos nove .Departa- Paz Estenssoro se impunha tados.

cionário, o também ex- mentos em que está dividido o claramente em cinco dos nove Se nenhum dos candidatos
Presidente Víctor Paz Estens- país, departamentos , enquanto conseguir a maioria absoluta,
soro, que reunia 25,9 por Curiosamente - e apesar Siles Suazo ganhava, em será o Congresso �que se
cento da' votação, com de estar conseguindo um'a no- quatro, reunirá no dia 2 de agosto �

256,928 votos, tável vitória � a Unidade Nos primeiros resultados, que terá a decisão, Neste caso,
Em terceiro lugar aparece o Democrática' e Popular não Paz .

Estenssoro acumulava terá, prazo de três dias para
general Hugo Banzer Suarez reunirá o número de parla-

A votação no último. domingo. mais de 40 cadeiras, enquanto eleger o novo presidente,
candidato da Aliança Demo- mentares que ll1e poderia as- Siles estava com 35. Em ter- A distribuição completa

.

Terror metralha Nasa diz que Skylab
trem cheio de ' vai se espatifar

turistasna Franca antes decair do céu
Madri - Os terroristas, com

a intenção de desestimular o tu
rismo na Espanha, metralha
ram esta madrugada na França, \próximo ,;à fronteira espa
nhola, o trem noturno Paris
Madri, mas não houve vítimas
entre os passageiros,
No sul da Espanha, vários in

divíduos mataram a balas um

turista belga, enquanto procu
ravam assaltar umu agência de,

passag�ns.
A polícia disse que o assassí

nio em Benidorm do belga
Michael Uimon não teve moti
vos políticos, mas ocorreu após
um fim de semana de grande'
tensão nas zonas turísticas da

Espanha por causa dos atenta

dos a dinamite cometidos pela
organização separatista ETA.
O ataque contra o trem foí

presumivelmente obra de' duas.
unidades de comandos da ETA,

. disse a polícia. Também infor
mou que os passageiros, em sua

maior parte franceses, do lu
xuoso trem entraram em pânico
quando os vagões receberam
entre 15 e 20 balaços,

ACESSóRIos É COM JABUR
BANCOS RECLINÁVEIS
RÁDIOS AM e FM
TOCA,FITAS ESTÉREO
VOLANTES ESPORTIVOS
AMPLl FICADORES DE SOM
RODAS ESPORTIVAS

.

(dentro das especificações do C.N.T .]
BICICLETAS PEUGEOT.
RÁDIO FAIXA-CIDADÃO (PX)
EQUIPAMENTOS PARA TODOS
OS VE(CULOS ,

CRÉDITO FÁCIL - MONTAGEM GRATUITA
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�JABUR S.A. PNEUS 7L..jo� "PNEUS E SERVIÇOS DE "UNHA

FLORlANÓPOLlS:
Rua Max Schramm, 1655 - Fone: 44-4579

CHAPECÓ:
Rua São Pedro, esq, cl Rua Porto Alegre
Fones: 22,0666 e 22-0290

AMPLO ESTACIONAMENTO

- Aliança Popular de In,
tezracâo Nacional: 43.668
- Movimento Igéna.
Tupaj Katari: 15.028
- Vanguarda Operárís]

10.437
'

- - Partido União Boli,:
viana: 9.645 :

. ,
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Malásia devolve lnais,de
mil refugiados vietnalliítas. - .

.

Kuala Lampur, Malásia
� A Malásia" devolveu
ontem mais de mil refugia-
dos vietnamitas ao mar,

entre eles um contingente de
950 pessoas, o maior que já
chegou a este país. desde que
terminou a guerra na Indo

china em 1975,
O Governo malaio disse

também ontem que os cen

tros de triagem de refugia
dos. indochineses deveriam
ser estabelecidos no Vietnã,
Estados Unidos, China,
Austrália, terrritórios fran-
ceses e. outros locais.. Acen
tuou que isso será propostc
à conferência sobre refugia
dos, a se realizar em Ge
nebra no dia 20 próximo,
Com a devolução do con- t.campamento de refugiados indochlneses na Malásla.

tingente de ontem, aumen-

tou bastante o número de re- Unidas para os refugiados e O Secretário Britânico de

fugiados quê voltam ao mar dali aos Estados Unidos e Relações Exteriores, Lord

.

desde o dia 18. de junho' outros países que os possam Carrington, pediu que seja
quando o Governo anun- transportar a acampamen- estudada a proposta malaia,

• ciou sua'
....

cJci severa. J<?:s; p,(Hm�I;l��tes depois da
'. mas disse que a Grã�

.
� 'dfaflt� dos'(; g.entes que , triagem. Bretanha não pode estabelé-.:

atravessam o oceano para' Ghazali acentuou que cer esses acampamentos,
refugiar-se na .Malásia. mais de' 300 mil refugiados "É um passo positivo, que
O Ministro do Interior, que vivem atualmente em' deveria ser analisado o mais

Ghazali Shafie, disse aos acampamentos no sudoeste cedo possível", disse aos

jornalistas que os imigrantes asiático, dos quais 76 mil na jornalistas, ao concluir uma

vietnamitas deveriam ser Malásia, deveriam ser situa- visita de três dias à Malásia.

enviados a acampamentos dosem centros de refugiados "Desde que iniciamos a polí-
, administrados pelo .Alto nos EstadosUnidos e outros tica de descolonização, não
Comissariado das Nações países para sua triagem,

adiantou, "para estabelecer'

centros de refugiados",
Entretanto, a polícia ma

rítima malaia intercept�)U
um b_aJC;o com-cerca de 800

refL!gii1d9,s,' mas-que procu- '

rava desembarcá-los FIa

costa norte-oriental e os de

volveu ao mar: Nas últimas

duas semanas; o Governo
malaio devolveu ao mar 15

mil refugiados como parte
de sua política de manter c,

novos contingentes de refú
giaods fora de suas costas,temos mais território",

I

Indústria de confecções do ramo de malharia, está precisando
de um gerente de marketing, com experiência. São necessários .

profundos conhecimentos na área de vendas, estudo de mer

cado, modelage-m,' preparação de coleções (mostruário). Re'me
ter curriculurn. foto, pretensões e referências para: Caixa Postal
N° 754 - 89200 - Joinville - se. Guarda-se sigilo.

GERENTE DE MARKETING

INDÚSTRIA DE CONFECÇÕES

í

DE SEGUNDA A SJXBADO 7 HORAS DA NOITE

á��rJ
TV ELDORADO
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Tirano não desiste e continua bombardeando centros civis.

Tifo e tétano ameaçam virar
epidemiamortal naNicarágua

Leon, Nicarágua - N a cidade contro

lada peJos sandinistas, o dinheiro não tem.

valor eos serviços públicos são todos ope
rados por voluntários e não há im.post()�j
Isso não é nenhuma utopia, mas o teste

munho de um jornalista que em compa
nhia de dois fotógrafos esteve erp Leon,
totalmente controlada pelos rebeldes.
Leon não tem telefones nem transportes

públicos e pouca eletricidade. Parece, .en-
.

tretanto, ter alimentossuficientes e a moral

está bastante elevada na segunda cidade do
.

país, ocupada há duas semanas pelos guer
rilheiros da Frente Sandinista de Liberta
ção Nacional.

� Asguerrilhas esquerdistas desenvolvem
uma guerra civil para derrubar o presi
dente Anastásio Somoza e por fim aos 42

anos de governo de uma dinastia familiar.
O jornalista e os dois fotógrafos fizeram

.no fim-de-semana o percurso de quase cem

quilômetros, em automóvel, de Manágua
até Leon, para ver como se desenvolvia a

vida sobre o controle dos sandinistas.
Fomos detidos pelos sandinistas durante

20 horas e' depois, de uma maneira cortês,
mas firme, nos mandaram sair do po
-voado.

"Vocês não devem voltar aqui até que o

"Fortin" tenha caído", nos disse um guerri-
"Iheiro de 45 anos, chamado Bill. Os sandi
nistas não usam seus verdadeiros nomes

�porque tem familiares em zonas' controla

das pela Guarda Nacional do presidente
r Anastásio Somozá.

" '
'

O "Fortin" é'ilm castelo dominado pela
Guarda Nacional sobre uma colina, não

. Sem vacinas, população condenada à morte - rifo e tétano são
os novos assassinos - Cadáveres espalhados pelas ruas - Mulheres

desesperadas gritam por familiares - Ditador trisensível
'

comanda tudo do "bunker" - Exércitovolta a bombardear reduto sandinista
-' Carga pesada sobre bairros pobres dizima famílias-.

Somoza só é apoiado pelo governo do general Stroessner do Paraguai.

"

distante mais que um/tiro de canhão a oeste

de Leon. Domina a estrada que vem de

Manágua e obriga a quem chega a Leon

dar uma volta.
"Não se'admite jornalistas estrangeiros.

Não deve sair nenhuma informação de

Leon, nomomento", nos explicou Bill, que
disse ser formado emagricultura pela Uni
versidade Estatal de Louisiana, Estados
Unidos.

Manágua - A febre tifóide e o

tétanose abatem sobre alguns
dos 150 mil refugiados da

guerracivil nicaraguense e a

escassez de alimentos leva ou
tros a reiniciarem os saques na

capital.
As emissoras governamen

tais 'informam esporadica
mente sobre combate entre a

Guerr_a muda tudo.

Dinheiro agora

não tem mais valor.

"Tínhamos seguido um grupo de sandi
nistas que viajava num caminhão equipado
com artilharia pesada e nos tinha convi

dado para presenciar seu ataque contra o

forte dominado pelo Governo. Nosso au

tomóvel foi, interceptado enquanto o se

guíamos fora do povoado e a seguir .fomos
detidos". \

Disseram que a ordem de detenção era
.

"para nossa própria proteção" e havia par
tido de Patrícia, uma mulher de uns 25

anos que dirige as operações sandinistas no
oeste do país.
A princípio nos disseram que Patrícia,

pessoalmente nos conduziria às zonas
..
de

combate, mas ao cair da tarde a oferta

morreu e veio apenas uma curta ordem:

"não há informações, nem tirem fotogra- ,

fias'? .

Em nenhum momento fomos ameaça
dos. Alguns chegaram a oferecer alimen

tos. Alguns guerrilheiros fizeram até brin
cadeiras conosco, perguntando por trás
das portas se erámos agentes 'da erâ, à;

Agência Central de InteÍigênciá''d'dS''Esta-
dos Unidos.

' ,

Guarda Nacional e os sandi
nistas. Segundo os rádios, as

forças governamentais. bom
bardearam a cidade de Ma

saya, a 332 km ao sul, desta

capital, em poder dos sandi

nistas, e uma força terrestre

destruiu um posto' de co

mando perto da fronteira com
Costa "Rica , com numerosas

perdas para osguerrilheiros.
.

Os sandinistas mantêm Q

co�trole de uma quantidade,
de cidades inclusive Leon, a

segunda do país, a 80 quilô
metros ao noroeste de Maná

gua.
"Ternos vários casos de

febre tifóide e tétano em Ma

nágua", disse o doutor Hum-

Patrícia Pineda Chamorro, mias Nicarágua, que era dada como morta.

,
I
'"

&ÁN<O «ONôMICO S.Á.

Centena de pessoas sem lar,
refugiados

.

famintos vagam
'através das ruinas do setor

oriental de Manágua em

busca de comida e de amigos e

familiares perdidos. O setor �A Frente Sandinista tomou
esteve em poder dos sandinis-· Penas Blancas e o povoado de
tas por 19 dias. ' Sapoa há 15 dias, com a inten

ção .
de marchar posterior

mente para a capital provin
cial de Rivas, 35 quilômetros
ao norte da fronteira, mas 01'

guerrilheiros foram 'detidos
em Sapoa pelas tropas de So-

I moza.

Informou-se que nos· com
bates de domingo, à noite, em
Penas Blancas, foram ernpre
,gados morteiros e baterias
anti-aéreas e que os guerrí-.
lheiros capturaram, fUZIS Ga

\lil, de fabricação israelense, e

grande quantidade _pe equj-
.

pamento militar. As versões
da Frente Sandinista, no en

tanto, não foram confirmadas

por outras fontes.

berto Lopez da Cruz Ver

melja nicaraguense. "En
frentaremos uma crise se não
recebermos vacinas de outros

países". Michel Schilel, -dire
tor da Cruz Vermelha em

Manágua, disse que haviam
distribuído seus últimos ali
mentos no sábado e acrescen

tou: "Se não chegar comidade
fora o mais rápido possível,
será um desastre. Todas as

'nossas filiais - Leon, Esteli

Masaya e Chinandega - estão

pedindo que enviemos comida
e remédios armazenados em

países da América Latina

aguardam o momento de ser

embarcados para a Nicarágua
mas que os funcionários
temem mandá-los de avião
devido à luta .

"Meus filhos morreram,
minha casa está destruída.
Onde está meu marido? Deus,
onde está meu marido", gri
tava Sara Barreto de La Cayo,
parada sobre as ruinas do
local onde era sua casa. A rnu-.
Iher disse que 2 de seus oi tas
filhos morreram devido ao

bombardeio e ataques com

foguetes da Guarda Nacional.
'Calcula-se que nas lutas da

últimas 5 semanas morreram

5 a 10 mil pessoas.
,. ,! ",ATAQUES
San José - A Frente San
dinista informou ontem em

San José querechaçou, à noite

Internacional -13

um 'segundo ataque da

Guarda Nacional da Nicará

gua, em Penas Blancas, en

quanto seu governo provisó
rio prepara novas gestões di-

plomáticas para forçar a re

núncia do general Anastásio
Somoza.

Porta-vozes da Frente San
dinista disseram que mais .de
300 soldados de Somoza lança- ,

ram domingo. dois ataques,
contra. suas posições perto da

fronteira de Penas Blancas, que
divide Nicarágu� e Costa Ri�a.
Blancas, que divide Nicará-:

gua e Costa Rica.
"Os dois ataques, realiza

dos pela retaguarda e de�tina
dos a isolar-nos, foram recha

çados por forças guerrilhei
ras. Embora tenhamos cau�a
do numerosas baixas, não
sabemos o número exatao",
disseram os porta-vozes em

San José.

Esta promoção tem tempo determinado e só será
. válida para quem adquirir até agosto de 1979

. um Chevrolet no Hoepcke Veículos.

'ESTA l: UMA EXCLUSIVIDADE HOEPCKE.
" .

"

Aproveite agora e venha conhecer de perto o

Chevette, que tem o motor no l.ugar do motor,
a bagagem no lugar da bagagem.
Temos certeza também que você vai gostar do
Caravan e dos nossos planos de pagamento. E do

Opala que foi feito para pessoas que gostam de

espaço, conforto e preço acessível.

Além de todas estasvantagens, você pode concorrer
no Grande Concurso DUPLI-CAR, bastando
inscrever-se no seu Concessionário Chevrolet de

Florianópolis Hoepcke Veículos, apresentando o

certificado de propriedade de veículo de qualquer
marca. E você se habilita a ganhar dois carros CHEVROLET.

f>.v: Ivo�ilveira, 999· Fone: (PABX) 44-1633 - Florian6pOlis, se

........-----------------------------�-----------�_.--:-------_._-�-

Grande ConcursO

CGC 15.124A64/0001-87 - Carta-Patente 1-2

.Sociedade de Capital Aberto
Certificadô GEMEC RCA/200-761128

AVISO AOS ACIONISTAS
AUMENTO DE CAPITAL

Comunicamos aos Senhores Acionistas que a Assembléia Geral Extraordinária realizada em 18 de
[unho de 1979, aprovou o aumento do capital deste Banco de Cr$ 1.072.000.000,00 (hum bilhão e
setenta e dois milhões de cruzeiros) para Cr$ 2.000..000.000,00 (dois bilhões de cruzeiros), nas
seguintes bases:
a) Cr$ 528.000..000,00 (quinhentos e vinte e oito milhões de cruzeiros) mediante a incorporação de

.

reservas e a título de bonificação aos senhores acionistas, elevando-se o valor nominal das ações
de Cr$ 1,34 para Cr$ 2,00;

. .

, b) Cr$ 400.000.000,00 (quatrocentos milhões de cruzeiros) mediante subscrição em dinheiro, ao
. preço de Cr$ 2,00 por ação, de '100.000,000 de ações ordinárias nominativas e 100.000:000 de ações
preterenclals nominativas ou ao portador, à escolha do acionista, corn as mesmas regalias das
atualmente existentes, cabendo ao acionista o direito de subscrever uma ação nova para cada
quatro da mesma espécie, das possuídas na data da Assembléia. As ações serão sempre nominativas
até o seu inteqraí paçamento:
c) o direito de preferência à subscrição deverá ser exercido pelos senhores acionistas até 28 de.
setembro de 1979, mediante o pagamento de 50% no ato e do restante até 31 de janeiro de 1980; no
entanto, a seu critério, poderão integralizar totalmente nó ato da substrição;
d) as ações subscritas por espólios, menores, interditos ou outras pessoas declaradas incapazes,
por lei deverão ser integralizadas totalmente no ato de subscrição;

.

'. e.) a subscrição deverá ser feita pelo acionista, por seu representante legal ou procurador consti
túído com poderes especiais, mediante apresentação da cédula de identidade e cartão de inscrição
de contribuinte'(CIC) do acionista, do representante legalou procurador, quando for o caso;
f) sobre o novo capital de Gr$ 1.600.000.000,00 resultante da bonificação cóncedida com a incorpo
ração de reserva, serão pagos dividendos integrais correspondentesao 1.° semestre de 1979.
g) sobre as ações subscritas e que forem totalmente integralizadas até 28 de setembro de 1979, serão
pagos dividendos iritegràis correspondentes ao 2.° semestre de 1979; as que forem integralizadas

.'
\.

.'. em 50% terão direito, sobre o valor pago, a uma bonificação em dinheiro correspondente ao.

mesmo percentual do dividendo pago no 2.° semestre;
'.

-.
':. h) os acionlstas poderão compor-se entre si, cedendo direitos de subscrição, devendo o cessioná

.

rio subscrever as áções nos prazos determinados. As sobras de subscrição porventura verificadas,
serão rateadas, proporcionalmente, entre'os acionistas.que tiverem ,pedido no Boletim de Subscri
ção, reserva de sobras. As sobras finais, se existirem, serão vendidas em leilão na Bolsa de Valores
Bahia/Alagoa�, nos termos, da alínea a do parágrafo 7.° do artiqo 171 da Lei 6.404/76;
i) os direitos pertinentes às ações' que. resultarem da soma de frações ocorridas quando da
atribuição do direito de preferência serão levados a leilão na Bolsa de Valores Bahia/Alagoas e o

valor do produto apu rado serálevado à conta deCapital e o eventual agia à conta Fundo de Reserva
de Aumento do Capital;

.

. ,

.i) sendo 'esta instituição, sociedade anônima de capital aberto, os senhores acionistas, pessoas
físicas, gozarão dos seguintes benetíclos fiscais:

.

j.1. Dedução do emposto de renda devido, de 30% das quantias pagas, obedecidos os dispositivos do
Decreto Lei 1338/74 e 1641/78;

.

.

j.2. Isenção do imposto de renda sobreos dividendos recebidos, até o limite que a lei fixar;
j.3. opção pelo desconto do imposto de renda na fonte, sobre os dividendos, à alíquota de 15%.
Os Senhores Acionistas serão atendidos em qualquer uma de nossas agências ou em nossa

rê Divisão de Acionis�a, à rua Conselheiro Dantas, 5 • rérreQ�
.

'" Crdade do Salvador, 20 de junho de 1979
.

Ângelo Calmon de' Sá
.'

\ Di retor-Presidente
;

�"::
....L-._-------�__-,...___.:....,.._....;._.;._, . _..;._�------------------�-.......------
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14 - Serviço

.o CATAR'NENSE - 12

II :00 - Telecurso 2. o Grau
II: 15 - Nossa Terra,

Nossa Gente
11:45 - Fantasminha Legal
12:15 - O Mundo Indomável
12:45 - Boletim

Jogos Panamericanos
13:00 - Globo Esporte
13: 15 - Jornal Hoje
13:25 - Variedades

Com Celso Pamplona
13:45 - Memórias de Amor
14: 15 - Sessão das Duas
16:00 - Tarde Cor

Especial - Mobby Dick
16:30 - Sessão

Aventura - Godzilla

17:00 - HB 79
As Panterinhas

17: 15 - Clubinho
17:30 - Sítio do
..

.

Picapau Amarelo
18:00 - Cabocla
18: 50 - JornaI das Sete
19:00 - Feijão Maravilha
19:50 - Jornal Nacional
20:20 - Pai Herói
21:00 - Globo Repórter
22:00 - Carga Pesada
23:00 - Jornal da Globo
23:30 - Boletim

.

Jogos Pariamericanos
23:45 - Festival

. de Sucessos .'

REDE CATARINENSE - 3 e 6

II :00 - Abertura
Il:I5 - Inglês com Fisk
11:30 - TV Educativa

12:00 - RC Shaw
13:30 - Cinema Livre'

'r

16:45 - Maria Bueno
17:30 - Novelinha
17:40 � Desenho Animado
17:50 - Gente Jovem
IS:OO - Mary

Tyller Moore
IS:30 - Revista.Feminina
19:00 - Cara a Cara

UMA JANELA PARA O CÉU -

Continuação da história de JiII
Kinmont, jovem esquiadora .que
sofre um acidente e fica paralítica.
Conhece John, moço divorciado
que 'lhe propõe casamento. Com
Marilyn Hasset e Timothy Bot
toms. No cine Cecomtur, às 1!4,
16, 19:45 e 21:45 horas. Cénsura: -

14 anos.,

O FRANCO ATIRADOR -

Filme americano que se propôs a

contar o sofrimento dos soldádos
americanos na guerra do Vietnã.
Apesar de narrar as agruras do
conflito e suas conseqüências
sobre os guerreiros, o filme peca
por tender mais para o lado ame

ricano, que na verdade foi o

menos prejudicado. Com Robert
de Niro, John Cazale e Meryl
Streep. Cine São José, 15 e 20 ho
raso Censura: IS anos.

CORONEL DKLMIRO
GOUVÊIA - Filme nacional que
conta a história verdadeira de ty:n
homem cujo objetivo principal

'06:00 - Cinco Mi�ütos
com Jesus

06:05 - A Música
da Guarujá .

-06:1� - Ã Voz dã .
'

Libertação
06:50 - Palestra do

Padre Cardoso
07:00 -.Programa

"Portãozinho e

Porteirinha"
07:30 - Programa

Agrícola
07:40 - Informativo

Agropecuário
08:00 - Correspondente

Guarujá
08: 15 - Programa

"César Souza"
(I. a parte)

08:55 - Rádio

'"
'"
N

15:00 - Tarzan
16:00 - Daniel Boone
17:00 - Robot Gigante
17:30 - Mister Magoo,
17:45 - Os Pankekas
IS: 15 - O Clube do Mickey

19:45 - Jornal
Bandeirantes

20:05 - Os Biônicos
21:05 - Bola Nove
21:10. Buzina

do Chacrinha
23: 15 - Nove Notícias
23:30 � Police Woman

era a defesa dos interesses nacio
nais, numa época. marcada pelas
pressões de empresas estrangei
ras, Com Rubens de Falco, Jofre
Soares e Sura Berdichewisk. No
cine Coral, às 15, 20 e 22 horas.
Censura: 14 anos.

O AMANTE DEl 'MINHA
MULHER - Co-produção
brasileira-paraguaia de Alberto
Pieralisi, que, depois de alguns
bons filmes (corno "OComprador
de Fazendas", baseado em Mon
teiro Lobato), acabou ingres
sando no grupo da pornochan�
chada. No elenco, David. Car
doso, Berta Loran e Ira .de Furs

temberg. Cine Glória, às 20 ho
ras. Censura: 18 anos.

BARRA PESADÀ - Conta a es

calada do crime, vivido por dois
adolescentes do Rio de Janeiro,
que iniciam com pequenos rou

bos, chegando até o assassinato.
Com Stepan Nercessian e Itala '

Nandi. .Cine Glória', às 20 horas.
Censura: 18 anos.

-

Notícias Brde
. 09:00 - Programa

"Cesar Souza"
, (2. a parte)

09:55 - Rádio
Notícias 8rde

10:00 - Programa
•

"Miguel Livramento"
(I. a parte)

10:55 - Rádio
Notícias 8rde

11:00 - Programa
"Miguel Livramento"

,

(2. a parte) .

11:55 - Rádio
Noticias Brde

12:00 - A Opinião de
Mário Ignácio Coelho

12:05 - Programa, .

"Vanguarda Esportiva"
12:40.- A Música da

Guarujá
.

409
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A Noite do Demo é o episódio de hoje da série Carga Pesada, ii ser
apresentado às 22 horas. O episódio relata a história de pequenos
agricultores que, escapando a um massacre e não sabendo para onde ir,
passam a seguir o "milagreiro", à espera de urna solução para os seus

problemas ou de que possa chegar o dia da vingança. Escrito por
Gianfrancesco Guarnieri e dirigido por Gonzaga Blota, A Noite do
Demo conta na verdade um caso que não raro no interior brasileiro: a
expulsão e amorte de posseiros, para possibilitar a expansão larifundiá
ria dos grandes fazendeiros.

,A Força Invisível é o título de Globo Repórter Documento, que vai
ser apresentado hoje, às 21 horas, pela TV Catarinense, e que custou

dois meses de convivência da equipe do programa com urna série de
famílias. O objetivo era descobrir corno é que realmente as meninas, as
filhas, são educadas pelas mães para enfrentarem a vida, o mercado de
'trabalho. Enfoca o treinamento exclusivo para a vida no lar, quenão é
'notada e nem valorizada, que não aparece nas estatísticas, mas que,

'permi� qu� muitas outras pessoas possam chegar cedo ao trabalho.;__,_1

IS:45 - Jogo Aberto
IS:50 - RC Notícias

20:30 - RTN
20:50 - Gaivotas
21:30 - O Mágico
22:30 - Campeões

de Audiência
00:00 - Cinerarna .

.' ELDORADO-4e9

Em Buzina do Chacrínha,
às 21 horas, pela TV Eldorado,

o "Velho Guerreiro" vai homenagear os
músicos que mais venderam discos

no primeiro semestre de 79.
Receberão a "Buzina de Ouro":
Roberto Leal, Roberto Ribeiro,
Os Fever's, Denise Emmer,

. Fábio Jr., Lilian, Luiz Airão,
Fábio e Tim Maia, Antônio

Marcos; Baby Consuelo, Wando,
Fernando Mendes, José Luiz,
Bianca, Dee D. Jackson,

Perla, Jane e Herondi, Gilberto
Gil e Gilberto Santamaria.

19:00 - O Espantalho
19:45 - Corno Salvar

Meu Casamento

AntônIo Marcos também vai receber e "Buzina de Ouro"

VALE TUDO _. Película ameri

cana, com Paul Newmann e Lind
sayWarren. No Ritz, às .17,. 19:45
e 21:45 horas. Censura: IS anos.

No elenco, Tyang Peng e Ho

Chung Tao. Cine Roxy, 14 e 20
horas. Censura: 18 anos.

'BRUCE ·L.EE - O GRANDE
i;HERÓJ'- :_Rrodl,lção. de li'ol)_g
K}ng, .güe�diSpênsa ;coment�rios:

ATORMENTADAS PELO
SEXO - Pornochanchada ita
liana, com Gianni Macchia e

Ag'bs-tina Belli. Cine Roxy, 14 e 20
horas. Censura: IS anos.

"O Franco Atirador" continua no clne São José

12:55 - Correspondente
Guarujá

13:05 - Programa.

"Chamada Geral"
14:00 - Programa \

"Showda Tarde"
(1. ,a parte)

14:55 c Rádio
Notícias Brde

15:00 - Programa
"Shaw da Tarde"

_ (2a parte)
15:55 � Rádio Notícias

Brde
16:00 : Programa

Portãozinho e

Porteirinha"
.

16:55 - Rádio
Notícias Brde

/ 17:00 - Programa
"Prá Matar Saudade"

17:55' Rádio

Notícias Brde
IS:OO - O Instante

da Prece
IS:IO - Amadorismo

em Foco
• 18:30 - Programa

.

"Momento Esportivo".
18:50 - Correspondente

Guarujá
19:00 - A Voz do Brasil
20:00 - Projeto Minerva
20:30 - Programa

"Shaw da Noite"
(La parte)

21:00 - Correspondente
, Guarujá

21: 10 - Programa
"Shaw da Noite;',
(2. a parte)

23:00 - Programa
"Shaw de Bola"

24:00 - Encerramento

(EM' CAMBORIÚ, NATURA.LMEN·TE.)
292

Condomínio fechado. Amplo estacionamento. .

Parque recreativo-esportivo (Quadra de tênis .: Pisclnas

pi adultos e crianças - Pebolirn - Quadra de.basquete - f\:'1esas
de jogos - Ping-Pong etc.) - Centro com�rclal _e de serviços.

Preço a partir de Cr$ 350.000,00 com financiamento

direto ou pelo Sistema Financeiro de Habitação.
Solicite a visita de nosso corretor,

10
i I
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HAlta Rotatividade"
estréia quinta no TAC

Após três anos de sucesso percorrendo capitais brasilei

ras, como Rio de Janeiro, São Paulo, Porto Alegre, Salva
dor, Vitória, Recife, Maceió, Fortaleza e Brasília, chega a

Florianópolis o espetáculo "Alta Rotatividade", de autoria

de Max Nunes, Haroldo Barbosa e Agildo Ribeiro, com

direção do próprio Agildo.
O espetáculo é estrelado por Agildo Ribeiro e pelo travesti

Rogéria, que contam suas vidas, cantam, dançam e contam

piadas. Agildo iniciou com a criação de "João Grilo", perso
nagem do Auto da Compadecida, em 1957; após o que
trabalhou em "Procura-se uma Rosa", de Leo Jusi, "Inspe
tor Geral", de Gogol, e "Se Ficar o Bicho Pega, se Correr o
Bicho Come", de Oduwaldo Vianna Filho. Com 25 anos de
vida artística, Agildo é integrante do "Planeta dos Homens",
programa da' Rede Globo, para a qual entrou em 1965.

Quanto a Rogéria, ou Astolfo Barroso Pinto, trabalhou
com Carlos Machado e viajou e trabalhou nos Estados

Unidos e na Europa, tendo Sido a primeira 'figura do Car
roussel de Paris. Nos Estados Unidos, apresentouvkoyal
Carnival of Brazil", de Haroldo Costa.
"Alta Rotatividade" ficará em cartaz no TAC entre os dias

5 e 8 (quinta-feira edomingo). Na quinta, sexta e domingo, o
espetáculo será às 2'1 horas. No sábado, às 20 e 22 horas.

Festival de Inverno

prossegue em Itajaí
Itajaí (Sucursal) - O secretário de Cultura, Turismo e Esporte,
deputado Júlio Cesar, abriu oficialmente no último domingo,
na Praça Irineu Bornhausen, o VII Festival de Inverno de I tajaí.
Na ocasião, destacou a importância da promoção para o tu

rismo estadual, lembrando que turistas de vários Estados se

deslocam para a cidade na época de sua realização. '

Às 10 horas, a banda Guarani, de Itajaí, a Sociedade Musical
e Cultural Santo Amaro da Imperatriz, a banda Amor à Arte,
de Florianópolis, a banda Araújo, de Brusque, � a Municipal,
de Blurnenau, desfilaram pela rua Hercílio Luz. As 20 horas, no
ginásio de esportes Ivo Silveira, o cantor Moacyr Franco deu
um show, que contou com a participação de 1800 pessoas.
Ontem, a programação teve seqüência com a abertura do

Encontro de Literatura Infantil para professores de, Primeiro
Grau, patrocinado pela editora-Brasil-América e sob a coorde
naçãoda professora Plea Serqueira, da Fundação de Ensino do
Pólo Geo-Educacional do Vele do ltajaí - Fepevi. As 14 horas,
houve a abertura da oficina de xilogravura na escola Victor
Meirelles, sob a direção de José Ferreira Lima, e, às 20 horas, a
apresentação do grupo teatral "Mensagem Acadêmica", com a

peça "O Homem, A Mulher e A Flor", .no Clube Náutico
Almirante Barroso.
Na seqüência, a programação prevê para hoje, às 9 horas, a

abertura da III Exposição de Arte Infantil, o Encontro de
Literatura Infantil para Professores de Primeiro Grau. Final
mente, às 20 horas, haverá a apresentação do show Seresta e

Seresteiros, no Clube Náutico Almirante Barroso, a cargo de
Adílio e seu regional.

Haverá a bênção dos car

ros, máquinas agrícolas e

das sementes.
***

Guaraciaba(Do corres

pondente de SãoMiguel do'
Oeste) - A Festa de Integra
ção de Guaraciaba slZrá
realizada no dia 5 de

agosto, no SalãoParoquial
local. A promoção é do
Sindicato dos Trabalha-

.
doresRur.a,i$,.,ço�arti
cipação do ho�piicIJ!;da
Igreja católica. e da Él/an-
gélica, além da Coopera
tiva local. Após a celebra

ção da missa, às 10 horas,

A indústria brasi-
, .

leira de autopeças
terá excelente oportuni
dade de expor-seu produto
no! Salão de Autopeças e

.

Equipamentos, lM�r. rlJP:{i�
zado em Paris, no período
de 28 de setembro a 15 de
outubro do corrente ano. A

informação é do Setor de

Promoção Comercial da

_Q�STADO Fpolis, 03/Julho/ 79
�....
.

Deformaçã�
natural é exposta
em81umenau

Blumenau (Sucursal) - O De- mostra de 40 cartazes publici
partamento de Cultura da tários, enviados a Blumenau

prefeitura de Blumenau abriu 'pelo Instituto Goethe, de Cu

ontem, nas dependências de ritiba. Os trabalhos apresen
Galeria Municipal' de Artes, tam programas musicais da
uma exposição de ilustrações RFA � promovendo a música
do artista alemão Jorg Mul- antiga e contemporânea, e se

ler, que, numa série de oito constituem numa demonstra

desenhos, mostra a transfor- ção de alto. nível dos trabalhos.
mação e a deformação paisa- gráficos, desenhos e foto
gística de uma cidade da Ale- montagens desenvolvidos
manha no periodo de 1953 a pelos artistas europeus.
1976. O artista escolheu urna As exposições permanece
determinada área urbana e rão abertas à visitação pública
transportou para a tela as mu- nas Galerias de Artes, diaria
tações que o progresso desen- mente, até 20 de julho. Por
cadeou em 13 anos.· outro lado, Guido Heuer, di

retor do Departamento de

Cultura, anunciou que até o
.

final do mês de julho, a

.mostra ,"Cartazes: Berlin",
atualmente na Galeria de Ar

tes, será transferida para, o
"hall" de entrada da Furb.

Além das ilustrações, pa
trocinadas pela Secretaria de
Educação e Cultura e Embai
xada da República Federal da

.

Alemanha, a Galeria de Artes

inaugurou também uma

Embaixada do Brasil na
França, a'través da Foco' -

Feiras, Exposições' e Con

gressos Ltda. As indús
trias do setor podem obter

informações detalhadas
junto à Fiesp. "\

deira, Móveis e Similares.
A mostra tem cómo obje
tivo a exibição de máqui
nas, ferramentas e acessó
rios ligados à atividade
madeireira, fabricado na

Argentina e em outros paí
ses. Maiores informações
podem se"::õbtidas alteta
mente junto, à Câmara de

Empresários Madereros y
Afines,Maza 565, telefones
97-6949, 97-2046 e 97-
1111-1220 -BuenosAires,
Argentina.

Caros leitores, há algumas semanas, duas interro

gações tomaram conta de muitos catarinenses. A pri
meira diz respeito ao flutuante comportamento do Avaí
no campeonato. Conforme me dizia o próprio Helinho
Lange, que antes da Campanha da Fraternidade já an

dava com um livro de ecologia debaixo do braço: "O Avaí
está numa de afunda não afunda!" E, ele proferiu eetacfir
mação tão alto, na esquina do calçadão, que um tran

seunte, desses que entram em conversa sem dar qualquer
prefixo, foi logo dizendo: "V á ver que está cheio de contra
bando".

E claro que o Lange, imediatamente, retrucou com

um "vai-te-embora", acrescentando .que, por enquanto,
ninguém estava falando do "Malteza".

. Em verdade, caros leitores, o próprio Lange acredi
tou em certa procedência da intromissão sonora do tran-.
seunte. Afinal de contas, a outra indagação continuava

fervendo na cabeça do catarinense: O Malteza, afunda ou
não afunda? Jorrará petróleo de seus porões ou veremos
sofisticados' equipamentos eletrodomésticos flutuando
entre o corso das' tainhas e' anchovas?

Apesar, pois; da insólita intromissõo do distraído
transeunte, a situação do Avaí, que naufragara na

quarta-feira no porto de [tajaí, frente ao Marcílio Dias,
ficou menos interessante do que a situação do navio

grego, da terra dos grandes clássicos dopensamento oci
dental, de Platão, Sócrates, Zenon, Aristóteles. Assim,
entre tanta grandeza evocativa da palavra - grego -

seria fácil a conversà .continuar gravitando em torno do
navio encalhado na praia do Gi, na Laguna ou, então,
para as proezas da Seleção, igualmente cheira de Sócra-'
tes, de Zenon. e outros tantos verdadeiros clássicos do
futebol brasileiro.

"'. Está confirmadapara os'

dias 12 e 26 de agosto pró
ximo, emBuenosAires,alI
Edição da Exposição In
ternacional dos Fornece
dores da Indústria da Ma-

----Crônica de Escanteio ........------..,...---'------------..,...--,

Clássico, Greco e Malteza

INCORPORAÇÃO E CONSTRUÇÃO:

EMPREENDIMENTOS ITAIPÚ LTDA .

Av. Brasil, 644 - Fones 66,0400 ,e 66 0969 - Balneário de Camboriú

Em Curitiba:
R Mal Floriano Peixoto. 170· 10 and. - conj. 109 --Fone: 24-2570

1--

A batalha do Malteza, contra as ondas do mar,.
contra as correntes marinhas, contra a corrosão quirnica '

e contra os apetites ecolôgicos da imensa platéia sempre
presente, se tornou mais importante do que a batalha do
Avaí no sentido de flutuar menos na tabela do campeo-
nato. .

Caros leitores, se de médico, poeta e louco todos nós
temos umpouco, estamos descobrindo que, em cada cida
dão, há um ecólogo oculto e, às vezes, declarado, corno o

nosso desconhecido transeunte que entrou de contra
bando no papo amistoso do Lange, com alguns 'amigos..

O catarinense quer, de mãos unidas, retirar o óleofo
Malteza, por que tem clara consciência de que o mais

genérico conceito depoluição é di que significa "algofora
do lugar". O Malteza está onde não devia, e o óle_o, se
derramado, derramará por espaços onde não deuia. O

que está fora do lugar representa um determinado con

teúdo de "desordem". São, portanto, os catarinenees que
querem o óleo do Malteza no devido lugar, cidadãos que
defendem uma ordem natural (e cultural) das coisas.

Do mesmo modo, concluiu o Helinho Lange: Onde
está, não é o lugar do Avaí. Seu lugar certo é a liderança do
campeonato".

-

.

Domingo, frente ao Figueira, isto é, no "clássico", o
Avaí tentará ficar na superfície, no estrato superior da
tabela. Será uma excelente oportunidade para, pelo me

nos, ficar numa posição nem tão incômoda como a do
Malteza - Afunda não afunda.

Afundar, mesmo, é que é drama.
.

'

Paulo Fernando Lago

QUE BARATO! SALA E QUARTO. PARA V. NO TAMANHO EXATO.
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o local das provas

do Vestibular de

julhoda Acafe

Tendo em.vista a realização das provas do Vestibular-
2° Semestre, nos dias 08, 09, 10 e II do corrente mês, a
ACAFE reunirá nas próximas quarta, quinta e sexta

feiras os Coordenadores Locais e Professores e Acadêmi-
cos fiscais do Concurso.

.

A reunião com os Coordenadores será realizada na sede

da ACAFE às 14:00 horas de quarta-feira, enquanto os .

Professores e Acadêmicos convocados para .atuar como

fiscais se reunirão com a Comissão Central do Vestibular

quintà-feira e sexta-feira, respectivamente, às 19:30 horas
no ex-prédio da ESAG, à rua Visconde de. Ou�o Pr�to,. 91
_ Centro. Na reuniãó serão traçadas as diretrizes finais e

recomendados os procedimentos necessários à realização
do Concurso. .

A ACAFE informa ainda que as provas serão feitas em

Florianópolis, no Instituto Estadual de Educação; em
Blumenau, no Campos da FURB, à ruá An�on!o da

Veiga-bairro Vila Nova; em Lages, nas dependências da
Escola Superior de Medicina Veterinária da UDESC;
Av. Luiz de Camões - Conta Dinheiro; em Joinville, no
Campus Universitário - Bairro Bom Retiro.
Todas as provas terão início às 08:00 horas e o acesso aos

locais de realização somente será permitido mediante

apresentação, pelo candidato, do 'Cartão de Inscrição e

da mesma Cédula de Identidade utilizada quando da
inscrição. A ACAFE solicita também que, no dia ante

rior ao da efetuação da la Etapa - Comunicação e

Expressão' -, os candidatos façam uma visita de reco

nhecimento aos seus locais de provas.

ENGARRAFAMENTO NA
PONTE. MAS OS 'GUARDAS� ..

. .
.

. .'

NÃO APARECERAM.••
A caçamba CE-O 132, do

Departamento de Estradas e

Rodagem, causou ontem de
manhã um transtorno no

trânsito, ao parar sobre a

Ponte Hercílio Luz em decor
rência de problemas no motor
(caminhões e ônibus estão

proibidos de passar pela Her
cílio Luz há três anos). O en

garrafamento atingiu também
outras vias do Estreito, prin
cipalmente a Gaspar Dutra,
onde a Prefeitura resolveu

tapar os buracos durante os

horários de maior movimenta .

de veículos.
No final da rua Gaspar

Dutra, próximo à cabeceira
da ponte, o tráfego de veículos
foi se complicando por volta
das 8h20m, quando a ca"

çamba do DER sofreu avariae
.

teve de. parar sobre a ponte
Hercílio Luz, por onde pre
tencija ç_heê� ao E�t!:ei� Os
veículos que se dirigiam para
o centro da cidade tiveram

Firma estabelecida no ramo de Máquinas Rodoviárias,
necessita para imediata admissão: -..

. I
,

VENDEDOR DE MÁQUINAS
. EXIGIMOS:
- Idade entre 25/30 anos
- Curso Secundário completo
- Veículo próprio ..
- Conhecimento da região oeste do. Estado
-. Experiência no ramo de vendas

OFÉRECEMOS:
'- Semana de 5 dias
- 9alário' de acordo com aptidões
- Otimo ambiente de trabalho

"
- Assistência médico-farmacêutica.

Os interessados deverão dirigir-se a Rodovia SC.-22,
�m4, no bairro Efapi, Chapecó-SC. I' "','" i; "�; c,sjn2, .

Inútil apresentar-se sem os requisitos exigidos.' \')\ '.\)1','1

. EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS
P9r não teremsido encontrados pessoalmente nos endereços a mim fornecidos ou por

recusarem a tomar ciência, faço saber aos que. o presente edital, virem ou dele tiverem
conhecimento que deram entrada neste Oficio, para serem protestados contra os responsáveis dentro do prazo legal os titulos com as seguintes características; abaixo relaciona
dos apresentados pela firma: ESTABELECIMENTOS A. MODELAR S/A:

Títulos/Números/Venclmentos/Devedores
Dp 444981 - 09.02.79 - Ormenzinda Brasil da Silva
Dp 2308484 - 28-12-78 - Jalmo Miguel Souza
Dp 3r11447v - 09-02-79
Dp 3r11863 - 30-09-78 - Argentina Nilza Amandio
Dp 444983 - 26-01-79 - Rosângela da Silva
Dp 311228 - 17-07-78 - Maria dos Passos Santos
Dp 230667 - 18-02-78 - Sizenando Braz da Cunha
Dp 142659 - 23-07-78
Dp 141239 - 1,1-09-78
Dp 142970 - 22-12-78
Dp 143746 - 19-10-78
Dp 140117 - 30-08-78 - Marilda Helena Silva
Dp 138780 - 28-12-77
Dp .227.599 - 28-12-77 - Ana Maria Klava
Dp 18717 - 13-12-76
Dp 38684 - 24-02-78
Dp 18717 - 02-03-77
Dp 38767 - 28-11-77 - Enite Teresinha Andradeda Cunha
Dp 231378 - 30-09-78

'

. Dp 143441 - 31-09-78 - Jair Cunha da Silva
Dp t4999 - 05-01-78 - Luiza Ieda de Souza
Dp 229638 - 22-09-78 - Valmor do Nascimento
Dp 445644 - 06-10-78 - Maria Rainildes da Silva
Dp.3r11696 - 04-01-79 - Maria Roslindo Dias
Dp 441738 - 17-03-78 - Amauri Pereira
Dp 44.1698 - 18-12-78 - Maurício Cruz da Costa
Dp 3r11666 - 05-01-79 - Isabel Vieira Pacheco

. Dp 3r11859 - 20-09-78 - Delaide Ribeiro Amorim
Dp 142441 - 12-07-78 - Marlene Silva
Dp 225460 - 16-01-78 - Eroci Inácio Mariano
Dp 445737 - 14-10-78 - Marli da Luz Brito
Dp 230340 - 04-12-78 - Moacir de Oliveira
Dp 3r10803 - 04-08-78 - Maria Bernardete da Silva
Dp 21340 - 04-11-77 - Rita de Cássia dos Santos
Dp 3r10558 - 10-03-78 - Dirceu" Freitas Flores .

Dp 44.0\240 - 01-12-78 - Marilea da Conceição Vieira
Dp 442837 - 07-04-78 - Hélio Bucheler
Dp 142407 - 07-07-78 - José da Silva Ribeiro
Dp 444747 - 20-07-78 - Jair Sérgio da Silva
Dp 445150 - 25-08-78 - José João de Souza
Dp 440351 - 09-10-77 - Emilia Rosa da Silva
Dp 445309 - 11-01-79 - Adalberto Magalhães Filho
Dp 22459 - 28-06-78 - Sonia Soeli Silva
Dp 231045 - 05-01-79

.

Dp 143145 - 29-08-78 - Stelio Marcon Arnadi
Dp 229521 - 14-.10-78 - João Arceno Ramos
Dp 230894 - 04-12�78 - Luiz Carlos da Silva
Dp 312066 - 02-11-78 - Paulo Evaristo Jinkes
Dp'21621 - 04-05-78 - Carlos Otolivio Henrique
Dp 231392 - 31-09-78 - Sandra Ferrari Lobo
Dp 3r9304 - 25-05-78 - Euclides da Silva
Dp 230949 - 21-08-78 • Vanildo Lasaro de Paula
Dp 443635 - 08-06-78 - Licinio Artur da Silva
Dp 444943 - 09-02-79 - Bernardete Santos da Silva
Pp 443094 - 03-05-78
bp 443391 - 25-05-78 - Suely Silva Malagoli
Dp·142814 - 04-08-78 - Eudirce Maria Campigotto
Dp 445087 - 15-08-78 - Otávio Rodrigues Farias
Dp 143411 - 30-09-78 - Sandra Gastão Ferrari
Dp 444871 .; 26-01-79 - Clernilda Moraes Arseno
Dp t4610 - 05-05-78 - Maria Helena de Oliveira

Florianópolis, 27 de junho de 1979
Raquel Terezinha

Escre_vente juramentado

�.
Cidade-15 i

.

.

·

·

·

·

também de parar para permi
tir que os carros pudessem ul
trapassar a caçamba e seguir

· em frente.
Em conseqüência, os carros

fizeram três filas no acesso da

ponte pela Gaspar Outra e a

ausência de guardas impediu
que o tráfego fosse desafo
gado utilizando-se o retorno
pelo viaduto Osmar Cunha

·

para se atingir a ponte Co
lombo Salles.

. Sobre a ponte Hercílio Luz, '

o motorista da. caçamba
investiu-se na função de

guarda e passou a dividir o

tempo entre as duas filas de
carros. Da porta do núcleo

policial instalado ao lado da
· Diretur, guardas da PM fica
ram olh.ando o transtorno e

>

somente às 9' tio'ras é que sur

giuurn guarda do Detran.
Na . rua Gaspar Dutra, a

Prefeitura resolveu tapar os

buracos com asfalto; na es

quina da rua Heitor Blum.
Em

. conseqüência, a fila

prolongou-se até a sinaleira
existente no cruzamento da
Antonieta de Barros com a

com a Gaspi!!_ Du!�ª-. ..

pO�� COMO
E�1'Á GRANDE
À 'fILA, "-EI�?

esco

Continuando fiel à sua
origem agrícola e à

vocação. de pioneirismo
que desde cedo'

.

marcou a sua atuação,
o Bradesco entrega,
Hoje, ao homem do
campo, 49 Postos

Avançados deCrédho
Rural, localizados em
distritos de municípios

desassistidos.
É a iriteriorização cada
vez maior do Bradesco,
um banco nascido no

interior, com à fé de que
só o trabalho pode
produzir riquezas.
O Bradesco está

.

instalando os Postos
Avançados em 10

Estados da Federação.

. "
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OESTADO

o motorista
Luiz

Alberto
RIbeiro

denunciou
peraegulçóe.•
na Comcap.

o preço da carne vai subir outra vez quinta-feira. A decisão
sobre o percentual de aumento - vai girar em torno de 25 por
cento - deveria ter sido tomada ontem pela delegada interina
da Sunab, Iara Coelho de Souza, que no entanto deverá aguar
dar até amanhã um estudo sobre o reajuste, que está sendo
preparado pelos frigoríficos.
Para as donas-de-casa, a segunda-feira foi de

"

"muita sur

presa", como confessou Juvenilda Lina de Souza, que logo cedo
teve que pagar oitenta centavos a mais pelo litro de leite -

agora custando 7 cruzeiros. Também nos açougues houve mui
tas reclamações, "já que existe muita carne em estoque e as

vendas estão caindo diariamente", segundo o açougueiro Lourival
Ferreira.

BARREIRA DOS CEM
No Mercado Municipal, a maioria dos gerentes já sabia do

aumento da carne e confiava que "não poderá ser maior do que
25 por cento que foram anunciados pelo Ministro do Planeja
mento na semana passada". Mesmo assim, o clima era de
descontentamento pela medida. "Afinal, nós também compra
mos carne e estamos sentindo no bolso o custode vida", lamen
tou Walter dos Anjos, balconista de um açougue no centro da
cidade.

Se confirmarmos os 25 por cento até quarta-feira, vários
tipos de carne deverão passar da "barreira" dos cem cruzeiros.
Porexemplo, a alcatra, que vai para Cr$ lI2,50;opatinho, para
Cr$ 106,25; e o coxão mole, que também atingiu Cr$ 112. Até a

carne moída (de primeira) estará incluída na relação. (passa a

,. Cr$106), enquanto que a de segunda vai para Cr$ 68,75 o quilo.
. O estudo dos frigoríficos, 'que poderá sugerir um aumento

maior do que o percentual anunciado pelo ministro Simonsen
deverá ser entregue já ao novo delegado da Sunab, Gilberto Primo
Tschaeser, que joma posse amanhã no cargo.

Em 15 dias, Governo

decide onde será

o novo hospital.
Dentro de 15 dias o .Go-

'vemo do Estado deverá se de
cidir pela construção do Hos

pital de 'Clínicas de Florianópo
lis, com capacidade para 260

leitos, na Ilha ou no Conti
nente. Ontem à tarde o gover-

nador Jorge Bornhausen en

viou exposição de motivos ao

Tribunal de Contas pedindo
dispensa de licitação para ela-

boração dó'projeto.
'

O secretário da Saúde,
Waldomiro Colautti, afirmou

A Comcap .prefere não

tocar no caso do motorista

do Departamento de Lim

peza Urbana, Luiz Alberto
de Oliveira Ribeiro" que
acusou a empresa de estar Explicou Medeiros que até o

fazendo represálias 'contra momento não houve ne

os trabalhadores que denun- nhuma reunião entre seus

ciaram a violaçãoà legisla- funcionários para que' se

ção trabalhista. O presi-, proibisse qualquer informa
dente da Comcap, Júarez de ção à Imprensa, Foi dito

Medeiros, disse ontem 'que apenas, segundo ele, que re

Luiz Alberto não será demi- clamassem o que achassem

tido por perseguição em nem de direito, "mas que não

sofrerá represálias ou puni- houvesse a deturpação".
ções por ser considerado o

líder das reivindicações dos I
Sobre a redução do salá-

direitos trabalhistas da rio do motorista em Crâ
. classe. Masafirmou que o 1.935,20 - quantia obtida

funcionário "pode provocar através de horas extras -;

sua demissão se não cumprir
o regulamento da Compa
nhia de Melhoramentos da

Capital a que sé sujeitou no

dar qualquer tipo de infor

mação à Imprensa e também
I

o acesso desta às dependên-
cias da Comcap".

'

esclareceu que nos quadros
,
da Comcap existe o pessoal
que trabalha na reserva téc-,

nica, ou seja, aqueles que
trabalham no horário nor-·

mal de 8 horas e são chama-

Desmentiu as declarações _

dos quando a empresa ne

do funcionário LuizAlberto cessita para executar um

de que a Comcap "passou a trabalho extra". E foi o que

tornar uma série de medidas, aconteceu com Luiz .Al
restritivas, pressionando .

berto. Ficou liberado por
motoristas e ,�!is, ,proi- que terminou o trabalho ex

bindo os trabalhadores de cepcional, ficando na re-

início".

\
'

.

o navo aumento não agrada nem ó. açouguelroa.

ontem que pessoalmente nada
tem contra a construção do

Hospital no Estreito, "desde

que haja espaço físico. sufi
ciente e que este não esteja
próximo às· rodovias federais
ou acessos". Segundo o secre

tário, o governador também
não se mostra irredutível à

modificação dà idéia inicial,
que previa a construção de um
"Centro Médico-Hospitalar"
na Agronômica, englobando
o Hospital Nereu Ramos, o

novo Hospital Infantil e o fu
turo Hospital de Clínicas.

DECISÃO TÉCNICA

serva técnica, sem receber

também o extra que vinha

fazendo".

o presidente da Comcap
repeliu também as acusações
de que teve proibido, relo
chefe da Limpeza Pública,
João Silveira, seu acesso, às

dependências da ofi�ina. :'É
invenção também", disse, "a
proibição de não poder al

moçar no restaurante da

Corrtcap". Disse que não

procedem as ordens da fun

cionária do setor adminis

trativo, Maria Aparecida
Gonçalvez, de que "rnotoris- ,

tas e garis não têm direito a

fazer as refeições' naquelas
dependências",

SUSPENSÃO'

Alegou a Comcap que o

comportamento do funcio
nário Luiz Alberto, desde

que entrou na empresa, "não

é considerado bom. Ele i
muito nervoso e agitado".

Na última quinta-feira, ele

foi ao Departamento de

Limpeza Pública' pedir uma

declaração de que era em

pregado, coU; a finalidade

de entregá-la no Ministério
do Trabalho", Como estava

no horário de expediente, a

funcionária solicitou que,
viesse buscar a . declaração
depois do expediente, Ele,
então, "se insurgiu contra a

senhora chefe do Departa-.
menta pessoal do U,tv1PU
através de palavrões de
baixo calão". Também, no
dia seguinte, apareceu na

empresa sem uniforme, que
é obrigatório, afirmando

que trabalharia "a hora que
bem entendesse, caracteri
zando um ato de indisci

plina. E diante do desacato,
foi suspenso por três dias:..

. Na exposiçao de motivos
elaborada pela secretaria de
Saúde e enviada' Pelo gover
nador ao Tribunal de Contas,
a justificativa para dispensa
da 'licitação é economizar 60
dias que seriam gastos no pro
cesso. Como a decisão do TC
deverá levar dez dias, o secre

tário acredita que em 15 di as
os técnidos serão obrigados a

concluir os estudos sobre o

local de construção,

des que serão construídas no

Estado dentro dos próximos
dois anos. Os outros' hospi
tais, de Joinville e Chapecó, ,

terão também 260 leitos,
numa área construída de 18
mi.! metros quadrados, "aten
dendo todas as especialidades
e reunindo os maiores 'recur
sos em termos de equipamen
tos em Santa Catarina", con
forme explicou o secretário,

"Apenas o Hospital de FÍo
rianópolis terá anexo um ser

viço de cardiologia com 60 lei
tos", ressaltou Colautti, ex

plicando que os recursos para
construção, serão obtidos

Os prováveis preços:
Esta é a tabela da carne que passa a vigorar a

partir de quinta-feira, caso a delegacia da Sunab

homologue o aumento de 25 por cento ariunciado

pelo Governo Federal:

Filé-Mignon .

Alcatta .

Patinho .

Coxão Mole ,

1
.•.

Contra-Filé .

Churrasco .

Lombo , .

Peito : . , ,; .

Matambre . " .' .

Músculo .. -, , I ...••........

P. Agulha .

Costela ' , .

Carne Moída (1. a) , .

Carne .Moída (2. a) .

Paleta : , .

Fralda .

Rabada , , .. , ,.,
.

Fígado . . . . . . . . . . . .

; .'. . . . . . . . . . . . . . . �
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137,50
112,50
106�25
112,50
112,50
93,75
81,25
68,75
68,75
68,75
,68,75
62,50
100,25
68,75'
87,50
68,75
'62,50
62,50

O_novo
delegado da

Sunab vai
tomar posse

amanhã
,

. 'tJ novo delegado d� Sunab
para Santa Catarina,
engenheiro-agrônomo Gil
berto Primo Tschaeser, toma
posse amanhã àS 16 horas com'
a presença do superintendente
do órgão, general Glauco
Carvalho, que desembarca ao

meio-dia no aeroporto de Flo
rianópolis. Tschaéser, que é
funcionário do Ministério da
'Agricultura e ex-delegado es

tadual do Instituto Brasileiro
de Desenvolvimento Florestal
(lBDF), também tomou posse
do cargo ontem à tarde em so

lenidade realizada na sede da,
Sunab no Rio de Janeiro, jun
tamente com outros novos de
legados brasileiros ...Vai subs
tituir o ex-delegado Mário
Wiethorn, que já transmitiu
seu cargo a Iara Coelho de
Souza, Até amanhã, ela res

ponde interinamente pela Su- '

nab.
.

O Hospital das Clínicas de

Florianópolis, classificado

por Colautti como "de grande
porte", é uma das três uriida-

,

Câmara rejeita 'projeto
de Thives, E critica

suas atitudes.
Em sessão extraordinária convocada ontem na Câmara Mu

nicip,al de São José foi aprovada a emenda substitutiva ao

projeto-de-lei número 12, de 13 de junho de 1979, de origem do
executivo e versando sobre classificação do funcionalismo pú
blico municipal. As comissões de Justiça e Finanças rejeitaram
diversos artigos do original enviado pelo prefeito, o principal
deles, estabelecendo a criação de 149 novos cargos e funções. Os
vereadores são favoráveis à manutenção dos 357 atuais.
Um grupo de vereadores fez circular ontem um aviso entre os

já insatisfeitos funcionários da Prefeitura, esclarecendo os obje
tivos propostós pela Câmara e ressaltando que "com isso estão

pondo fim a uma série de inverdades que são comentadas' nos
,

corredores da Prefeitura, dizendo que os vereadores de São José
.são contra os servidores",

A nota acrescenta que, este grupo de vereadores, "consciente
das injustiças que estão sendo cometidas pelo prefeito há mais
de dois anos contra os-servidores, resolveu agir coerentemente e

em favor dos menos favorecidos, aprovando uma lei que difere
substancialmente do projeto do prefeito, isto é: empregar mais
pessoas sem ter o que fazer na Prefeitura".
A comissão encarregada de elaborar a emenda resolveu não

, concordar com o proposto aumento de cargos e empregos, que
totalizariam 506, e decidiu aumentar o salário dos serventes e

vigias de Cr$ 2 mil e 107 para Cr$ 2 mil e 607; dos operários
braçais, de Cr$ 3 mil e 10 para Cr$ 3 mil e 510; dos professores,
de Cr$ J mil e 200 para Cr$ 4 mil e 700; e assim também nos

demais cargos das categorias menores.

Após a emenda ser-apresentada e comentada pelo relator da
Comissão, vereadorOrvino CoelhoÁvila, a questão foi'subme
tida ao plenário, A votação acusou 8 votos a favor, 3 contra e

uma abstenção, Agora o projeto de aumento do funcionalismo
vai novamente ao gabinete do prefeito, que poderá sancionar a
lei ou vetá-la. Na segunda hipótese, o projeto retorna à Câmara
para nova avaliação.

Orvino Á vila considerou o projeto.inicialmente enviado pelo
prefeito "incompleto, por não atender aos funcionários mais

.

necessitados de um reajuste condizente com sua função".
"É lamentável existirem no' atualquadro de funcionários da

-

Prefeitura operários com mais de 20 anos de serviços prestados
percebendo salários de Cr$ I mil e 700", prossegue Coelho ,em

sua exposição. Ele entende que "ao invés da criação de 149
novos cargos, seria mais coerente cuidar de proporcionar me
lhores remunerações aos 357 atuais, principalmente os que
ganham menos",

,

Outra irregularidade apontada pelo vereador foi o envio de
uma complementação do projeto de autoria do prefeito na

última quinta-feira,
.. totalmente confusa e mal elaborada, que

tinha a exclusiva intenção de colocar os vereadores da Câmara
contra os servidores públicos, o que mostra que quem não está

preocupado com 'seus funcionários é o próprio prefeito":
A principal dificuldade mencionada pelos vereadores "na

complexamatéria enviada pelo prefeito Geci Thives", é que eles
,não sabem e nem'podem saber, pelo projeto, "qual o aumento
exato das despesas decorrentes do dito projeto-de-lei:' nenhum
vencimento ou salário proposto foi apresentado com o respec
tivo vencimento ou salário atual ao lado" ..

A emenda foi apresentada com a subscrição dos seguintes
vereadores: Constância Maciel, Genésio da Silva, Willibaldo
Wessler, Valcélio dos Santos, Raul Tomás de Souza, da Arena,
e Neri da Costa, Zulma da Rosa Tomás e Orvino Coelho de
Á vila, do MDB, e o parecer das comissões de Justiça e Finanças
mostrou-se favorável à aprovação na íntegra,

'

Colauttl:
nad8
contra a

conatrução
no Estreito.

junto ao Fundo de-Amparo a

Assistência Social (FAS) e

outra parte do empréstimo do
'Governo junto ao Banco
Mundial.
"Por enquanto" - diz o se

cretário -, "apenas Joinville
tem uma área de 52mil metros'
quadrados, ao lado dasofici
nas do DER para construção
do Hospital". Em Chapecó, a
situação é a mesma de Floria

nópolis: "há um conjunto de
,

esforços de médicos, sindica
-tos, cooperativas e da Secreta
ria do Oeste para encontrar o
melhor lugar", finalizou Co
lautti.

Departamento de Artes: Edison Roheder
(mais votado)'
Departamento de Ciências Fisiológicas:

, José Américo Bernardes (menos votado)
Departamento de Ciências Morfológicas:
Calixto Golin (mais votado)
Departamento de Microbíclogia e Parasito.
logia: Hélio Warken (mais votado da lista)
Departamento de Biologia: Antônio Breso
lin (mais votado)
Departamento de História: Valter Manoel
Gomes (último colocado)
Departamento de Geociências: Celito Israel
(mais votado)
Departamento de Psicologia: Emiliana Car
doso da Silva (mais votada)
Departamento de Filosofia: Francisco Bian
chini (mais votado}
Departamento de Ciências Sociais: Victu
rino Secco (último colocado)
Departamento 'de Fítotecníca. Mário Luiz
Vicenzi (último colocado)
Departamento de Ciência e Tecnologia dos
Alimentos: Hélcio Moreira da Silveira (se
gundo da lista)
Departamento de Metodologia do Ensino:
Hélia Lima Fernandes (segunda da lista)
Departamento de Ciências Morfológicas:
dos em Educação: TeIma Porto (primeira co-

locada) _

Departamento de Biblioteconomia e Doeu

mentaçâo..Líene Campos (primeira da lista)
Departamento de Direito Público e Ciência
Política: Belisário Ramos da Costa (mais vo
tado)
Departamento de Direito Privado e Social:
Hélio dos Santos (mais votado) .

Departamento de Direito Processual: Man
oel de Queiroz (segundo da lista)
Departamento de. Ciências Contábeis:
Cláudio Fullgraf (mais votado) .

Departamento de Ciências da Administra
ção: Antônio Alves (mais votado)
Departamento de Ciências Econômicas':
João Batista Bonassis (segundo da lista)
Departamento de Engenharia Mecânica:
Hypólito do Valle Pereira Filho (candidato
menos votado)
Departamento de Engenharia Elétrica: Re
nato Carlson (candidato menos votado)
Departàmento de Engenharia de Produção: ,

Emílio Menezes (mais votado)
Departamento de Ciências Estatísticas e da

Computação: Adalberto Depizzolatti (se
gundo da lista)
Departamento de Arquitetura e Urbanismo:

'

Orestes Lamas (mais votado)
Departamento de Educação Física: Mauro
Moser (segundo da lista)
Departamento-de Prática Desportiva: Célio
Gerent (mais votado) ,

Departamento ae cliiúca Mêdica: Othmar
Bauer (mais votado).
Departamento de Clínica Cirúrgica: Célio
Salles (mais votado)
Departamento de Patologia: Mariuccia

Mesquita (nomeada "pro tempore")
Departamento de Processos Diagnôsticos.
Lumar Bértolli '(mais votado)
'Departamento Materno-Infantil; Nelson
Grisard (segundo da lista)

.

Departamento de Enfermagem: Lydia Rossi
(mais votada)
Departamento de Ciências Farmacêuticas:
Lauro Lopes (mais votado)
Departamento de Estomatologia: Lauro An
drada (segundo da lista)
Departamento de Saúde Públícai Neide
Quiroz (segunda da lista, :nomeadã "pro
tempore")

funcionário..Mas diz que

ele'pode ser demitido.

Stemmer nomeia novos,
t.. -"

ch.fes d. departamentos.
Apufsc descontente.

Os novos chefes e sub-chefes dos 43 departa
mentos da UFSC tomaram posse na última
sexta-feira, em cerimônias presididas pelo reitor
Caspar Stemmer, com grande parte dos profes
sores demonstrando insatisfação pelo fato da
Reitoria ter escolhido; entre os componentes das
listas tríplices de 20 departamentos, os candida
tos menos votados,
A atitude do reitor de não acatar a solicitação

feita pela a Associação dos Professores da UFSC
- APUFSC, no sentido de que nomeasse os can
didatos Que representassem "o desejo da maio
ria" expressa no_ primeiro êscniúriio, para asse

gurar a opinião do colegiado na gestão de cada
departamento", trouxe também muita frustra
ção entre' os professores, gue esperavam um

"comportamento mais democrático': por parte
da Reitoria"

.

Em 23 departamentos, a opção de Stemmer
coincidiu com os resultados das eleições depar
tamentais, mas nos restantes as nomeações re

caíram muitas vezes wbre os candidatos menos
votados:

-

ESTATUTO ANTI-DEMOCRÁTICO
Desde o momento em que foi aprovado pelo

ministério da Educação e Cultura (em abril
desse ano), o 'novo estatuto da UFSC foi seve
ramente criticado pela Associação dos Professo
res da UfSC que passou a discutir as formas de
luta contra "a nova estrutura engendrada pelo
novo Estatuto, que consolidava uma situação
autoritária, centralizada e antidemocrática".
A questão principal levantada pela APUFSC

era exatamente com relação à forma das eleições
departamentais previstas pelo novo estatuto,
que tornava inelegíveis os professores-:
colaboradores e auxiliares de ensino (40% do
corpo docente da UFSC) e deixava ao reitor o
direito dé escolher cada chefe a partir de listas
tríplices com os nomes dos candidatos escolhi
dos em cada departamento,
Com a convocação dos colegiados de todos os

departamentos para a elaboração das listas trí
,

plices, de onde o reitor agora escolheu os atuais
,chefes e sub-chefes para um mandato de dois
anos, a APUFSC, depois de realizar duas reuni
ões de seu Con selho de Representantes, resolveu,

assumir uma posição favorável à participação
nas eleições (houve propostas de boicotá-Ias,
pelo seu "caráter antidemocrático"), mas solici
tando a Stemmer que "respeitasse o desejo da
maioria, expressa no primeiro escrutínio, para
assegurar a opinião do colegiado na gestão do

departamento". Para que o reitor pudesse saber
dos resultados das eleições, a APUt'SL reco

mendou que, anexas às listas tríplices, cada de
partamento encaminhasse as atas das votações,
com o total de votos de cada candidato, o.que foi
feito por todos os departamentos,
O fato de Stemmer ter ignorado completa

mente a solicitação da Apufsc deixou a maior

parte dos professores frustrados, pois eles espe
ravam que, apesar do estatuto conferir o direito
à reitoria de escolher quem bem entender, o'
desejo da maioria fosse respeitado,
NOVOS CHEFES

'
, ,

Abaixo, os novos chefes de departamentos e

suas respectivas votações: ,

Departamento de Física: John Gault (se
gundo mais votado)
Departamento de Química: Cláudio Fur
tado Lemos (último colocado)
Departamento de Matemática: Osvaldo
Momm �s votado)
Departamento de Língua e Literatura Ver
náculas: Maria Carolina Gallotti Kehrig
(mais, votada)

,

Departamento de Língua e Literatura Es
trangeiras: Bernadete Pasold (nomeada "pro
tempore")
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Se levarmos em
.

conta o preço cobrado
pelos produtos

característicos em geral,
a Festa da Tainha, acontecida

neste final de semana na-Barra da Lagoa,
não mais pode ser considerada

de caráter popular...
'

*

,
A começar pela cheirosa estrela da própria,
a nativa tainha, ainda há pouco pescada ali,

,

no, mar que faz extrema com o local do agito,
a 120 cruzeiros o exemplar - e não
tão gostosa como se pretendia,
indevidamente coberta de

cominho, dando
, pois um paladar
que não estaoa
com nada.

,

�!

t
I'

i:

Aconteceu na Fever night

R'
li: a avenid.

Já to Branc a

q�ase tOd o, hein?!
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a caracter' Va�08
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, '/)0, do ba rn, e náoo, de8cal, rro
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na ".� PlPed08,/lente d.doO . aCa8a81flar Cun
apre'" ha,

,euode ent-ao
...

A sensação que se tinha na rioite
de sexta-feira na disco Fever era
de' que aquela homarada toda

presente tinha levado a sério a di

vulgação da festa promovida pelo
Cacau Menezes, de que haveria
feliniano desfile, de moças com

seios à mostra - tal a ferocidade e a

excitação de olhares pra cima das
gurias que nada mais faziam a não
ser mostrar? numa apertadíssima
"passarela" absolutamente to

mada pelos mais afoitos, roupas
"ousadas" que na realidade de ou-
'sada não tinha nada, apesar das
tentativas a favor. -,

As boutiques co�vidada.s a parti
cipar se esmeraram ao máximo
pra que suas modelos mostrassem
o que de mais avançado têm pra,
na hora, tudo acontecer ao con

trário. Com o microfone fa--
lhando justo no, momento que o

'

Cacau pôs a boca, logo ele ávido

pra falar, falar e falar (o que não
fazia em público há algum bom

tempo - daí. a fissura). E por isso

ninguém conseguiu saber qual a

boutique que se mostrava - e'
mesmo, naquela altura, não havia
quem quisesse saber aonde encon
trar aquelas roupas, mas sim,

Abri rido v
,

excepcionalmente
as suas portas

a partir das 9 da noite

de hoje pra apresentar o rock

ao vivo, do conjunto Made in Brazil,
a disco Fever, já em compasso ;

de férias, deverá receber,
'

mais uma vez, uma enchente do que

de mais animado existe peta pecfaço.
*

Uma das 'iiensações da Fever nlght ficou por conta da linda Samlra que, pra decepção geral, apenas
tirou o casaco.

'

No entanto, apesar da casa abso
lutamente lotada (1.500 pessoas
passaram pela catraca), não

,houve, em momento algum,
ameaça de pânico, óu que fosse,
com todos saindo dali satisfeitos
com uma' desorganizada 'resta é
bem verdade, porém-feliz.

quão eclético é o público do pro
motor: da menininha society ao

Morro dà Caixa que exibia-alguns
dos seus mais representativos
elementos, alguns à moda de Bob

Marley, com trancinha e tudo o

mais necessário à confusão; _

aonde, depois, dar um bicos nas

lindas e voluptuosas meninas, em
roupas que bem torneavam .re

cheados corpos.
•

Quitm estioer a fim
de um dgito extra,
não deve perder
sob ameaça
de marcar.

,
'

tinha gente saindo pelas inúme-
ras portas de emergência - e havia
de tudo: bem demonstrando o

,

Santa Catarina quem .(! ..
. . "'�. - - -'

.

- -, �diria, ' dando de tché ...
\

-
.

.... --_ E, digam 'lá, desde quando Porto
União 'fica no Paraná;confo.rme
afirmou o Fantástico de domingo
último, ao anunciar, através ima
gem da TV Paranaense, a maior

fogueira Junina do 'Brasil.
•

Desse' modo, chegará o .dia em

que SantaCatarina-não mais exis
tirá, com o sul restrito a um

-ou'outro.

Algumas dessas empresas .que se

dedicam à mudança de móveis de
um lugar pra outro, agora deram
pra cobrar segundo a hora de s�r
viço. E então, o que é gue elas

fazem pra mais lucrar?

Dia desses, de ouvido na paulista rádio Tupy, daqui a pouco, programa
de pessoas, pelo Brasil afora, tentando se corresponder umas com 'as
outras. Naquela de .sonorizado correio sentimental, sacam, não?

É qual não foi a surpresa do ouvinte catarinense quando, de repente, e,
anunciado que uma "moça de Blumenau" gostaria de se corresponder
com "descomprornissado rapaz de qualquer parte do Brasil". ,Além de chegarem no local da

'

mudança antes da hora 'çombi
nada, levam horas pra encher o
caminhão e mais horas ainda pra
achar o destino da transa, quase
sempre se perdendo (dizem) entre
um endereço e outro, pra só apa
recer quando o freguês já estiver
totalmente endividado .. ,

•

Tudo bem, tudo normal, nada mais natural pra amenizar uma possível
solidão.

.E aí perguntaremos: aonde é que
está Santa Catarina? E haverá

quem responderá: "Santa Cata
rina? ah, o Paraná e o Rio Grande ,.
do Sul comeram" Nhéc, nhéc. ..

Estava uma delícia ...

Acontece que, quando o locutor se referiu a Blumenau, desandou a.
soltar sotaque semelhante ao da gaúcha Salomé, "Blumenalll, trile
galll", e por aí foi até que urri outro speaker ao lado se manifestou
contrário, afirmando que Blumenau não ficava no Rio Grande do Sul,
mas sim em Santa Catarina. O suficiente pro outro então responder que
não tinha problema não pois era "tudo uma barbaridade de bueno,
tché!", .. :iCTu é que pensas, Ô ••.

, A

ravoce
ja ode anunciar
por telefone.

Quando você precisar fazer um
anúncio 'classificado em O Estado, verá'
como é fácil. Muito fácil e barato.

'Basta telefonar para 22-4139 e

esperar pelos resultados no dia seguinte.
Para f�ciHtar o seu anúncío, O

Estado e a Telesc firmaram um convênio:
um número exclusivo(22-4139) atenderá o

seu chamado evocê não
se incomoda mais.
Compra, vende, troca, 'aluqa, acha, etc.,
pois os classificados são a forma mais
eficiente de você ,emcami nhar
o seu negócio.
Até para pagar é fácil. Você s6 paga muito

tempo depois, junto com a sua conta telef.ônica.
Mais fácil, impossível.

(SOMENTE FLORIANÓPOLIS)

. Disque224139eespereos bons resultados'
ATENDIMENtO oe segunda à sextaldas 8 às 16 horas.

� ---' .... -- -.
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CG 125
125. ML
Turuna
Jóia Car
Jóia Car
125ML
Turuna
XL 2,50

RIJa Gaspar Dutra 90
Es treito s- Fpolis
Fone: 44-0522

1300 l 1978 '
" Branco

1300 l 1977 Branco
1300 l 1976 Vermelho
1300 N 1977 , , .Azul
1500 1975 Vermelho
SP 21975 : .' , Azul
Kombi 1976

-

� Azul-
Variant 1976 Vermelha
Brasília 1978 , Vermelha
Brasília 1978 '

'

.Marrom
Brasília 1977 Amarela
Passat 1978 : Branco
Passat 1978 , Bege
Moto Yamaha RX 125 OK Diversas
Moto Honda Ml 125 1978 Vermelha
Moto Honda MI 125 1978 Preta
Revendedor Yamaha para toda a Grande Florianópolis.
Completo estoque de peças e acessórios originais.
OBS: o novo Te'fetõii-e-cTe ,[apartamento usados é 44-
3864.

�rm ·yEfCULOS 5.A

Av. Ivo Silveira, 999
Fones 44 1633 - �4;_1223,
\

'

. '.

Chevette preto especial 77
Chevette marrom especial 77
Chevette bege especial , 76
Chevette luxo branco 76
Chevette ve�melho 75
Chevette Sl ; 78
Opala cupê amarelo , .. 73
Opala cupê branco , .. , 75
Brasília bege : : ; 76
Variant azul 76
Passat azul 76
VW 1.300 luxo bege .. , 78
VW1.600 branco 76
Maverick cupê branco ·:76
Galaxie 500 branco. ;,' '.' 74
Corcel 1. cupê 75

CONCESSIONÁR.lO�.
� .... _;

.. T
. L��rj

,! -'.
. .' j

._;.:J.

zero 79
zerp 79

.

zero 79
zero 79
zero 79
usada 78
usada 79
usada 74

todas cores

todas cores
vermelha

. "amarela
vermelha
preta
vermelha
amarela

AV. RIO BRANCO, 78
FONE: 22.9077 - 22.1392

"

PASSAT TS '.'

'

OK
BELlNA II lDO OK
FIAT l OK

DÓDGE POlARA .. : � 78

�O�6A(,-�R . :: :: : : : : :,: : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : :.i�
MOTO HONDA 350 74

CICLOMOTOR MONARK

À Vista Cr$ 17.250,00

JOIA POSTO LTOA
Concesslónario Autorizado MONARK

Av. Mauro Ramos, 191 Fone 22-0592 Fpolis

'PHIPASA
'/lIIBB Avenida 'vo Silveira. 1.401 - Estreito
Automóveis s.a

Telefone 44-3937

CEP 88000 _ FlOrianópolis • Santa Catarina

Concessioná,ia DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

..

ESTOQUE DE VEicUlOS USADOS: 02-07-1979 ,

Volks 1300 l-bege ; ; 77
Volks 1300 t, - amarelo 76
Volks 1300 simples - amarelo 76
Variant - branca ' 77
Variant - branca , 76
Variant - vermelha : .. , 76
Chevette Luxo - branco : : 75

. Opala luxo - vermelho 72'

"

SANTOS SARAIVA - 554, FONE 44-0611

LINHA FORD
Corcel Luxo - Branco 1975
Corcel LDO - Branco.,.; 1976
.Oorcel STD - Bege : : 1978
Marick LDO - BEiege 1978
Marick - Branco ; 1976
Maverick - Branco 1977
Galaxie - Branco , :1973

·OUTROS
Volks 1300L -Vermelho ; 1978
Volks 1300L - Bege 1978
Fiat 147L - Verde ................................• 1979
Chevette-SL - Prata -; . ;-': .-: .

-

'. � 1978
Dodge 1800 - Azul 1979

.

VENDE-SE BRASíLIA
Ano 77, único dono ..

Tratar fone: 22-8065

ECONOMIZE APLICANDO.
PAPEL-DE-PAREDE!!

Redecore e valorize a sua casa ou escritório aplicando
papel de parede. Custa mais barato do que qualquer pin
tura comum ... E não faz sujeiras. Preços a partir de Cr$
84,00 o m2 colocado, incluindo todos os materiais e

mãc}dr-obra. Venha conferir. E uma promoção em con

jl,lA'fd com a fabr.icante. Centenas de opções com os úl
timos lançarnentos. ern diversos estilos. E lavável, prá
tico, bonito e durável, dando uma nova fisionomia a

qualquer ambiente. Orçamentos e chamados, sem com

promisso, pelos fones 33-1691 ou 33-0196. oU visite a

nossa loja ASTOR-Móveis, Decorações e Projetos, à rua

Lauro Linhares, 252 - Trindade (logo após a penitenciá
ria), ocasião em que poderá ficar conhecendo o CREDI
ÁSTOR, outros reveslimentos, como: cortiça, espelhos
decorados, placas de aço, vulcatex, etc. nossa linha de
fabricação própria de armários embutidos; cozinhas, es�
tantes, etc, em promoção, c/3Q% de desconto ou 10 pa- {j'

gamentos, sem acréscimo. e toda a linha de estofados,
salas de jantar, módulos, tapetes, luminárias, etc, com ç
incrivel desconto de 40% ou 13 pgtos sem acréscimo. E

para comprar mesmo sem precisar. Nossa loja fita
aberta até às 21 hs, 'diariamente. Estacionamento priva
tivo.

i
I

. .I

DR. IRAN WOS_GRAU'
ADVOGADO

.

..

. .... .
_ OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069

Galaxle LTb 'cíar cond, - Bege ; .. .- 1977 escritório:
Galaxie 500 - Branco ; , 1973 FLORIANÓPOLIS Ru� Anita Garibaldi (esq. rua
,Corcel Cupê - Azul : .. : 1970

.

i .dos Ilhéus) ed. Anit!l Garibaldi, sala 2 _1.0 andar- Fone
.

Corcel GT - Branco 1977 22-4242'
Corcel C'Jpê - Branco .': 1977 ._---------___,--------- ,."...�

.

Corcel Cupê LDO - Verde 1976
Con:eí Cupê Luxo - Branco' 1975
Corcel Cupê Luxo - Marrom 1976
Corcel Belina Luxo - Verde 1977
Maverick Cu'pê Luxo - Amarelo 1976
Maverick Cupe - Amarelo 1976
Màverick Cupê Luxo (V8) - Verde/Areia 1974
F-75 4 x 2 - Turquesa Taihiti 1973
F-75 4 x 2 - Bege· 1970,
F·350 carroceria 'o' Azu I , 1969 '.

F-350 carroceria - Vermelho c/Branco 1"970
F-600 (Truck) carroceriá,- Verde t972 \
F-600 car'ro�eria .. Verde e Preto

:
1969

_ \ iF-600 chaSSIS - Verde 1975 .;

'.'

.'

..

'
"

�

'.

'.

:,

, Compra - Vende - Tr�ca e Financia

'.
"

"

TONHÃO VEíCULOS
TELEFONE N.O 44-3182

RuA LEOBERTO LEAL·N.� 934 BARREIROS

1 - Ford Maverick Verde 1976
1- Volkswagen KOMBI Bege 1976
1 - Volkswagen 1300 L 1977
1 - Volkswageri 1500 1974

. t - Volkswagen 1300··: 1969
1 - Volkswagen VARIANTE : 1972
1 - Dodge Dart Super Equipado ' 1973

,.

TERRAPLENAGEM
BARRO...; AREIA

Executamos serviços de Terraplenagem em qual
quer local. Fornecemos - Barro e Areia, por menor
Preço da Praça .. Tratar: Rua Tenente Silveira, 35 - 5.0
andar - Conj. 506 Ed. Apolo - Fone: 22-3360. ..'

oESTADO
SÃO MIGUEL DO OESTE

",
o

.... �

Somos, agora, os aplicadores autorlzados dos Sistema$ :
Texsa de impermeabilizações para Sta. Cata�ina. Imper- .

.!f1eabi lizações com o famoso lençol MORTEA-PLASS
TEXSA (Kno�how espanhol). Certificado de garantia de
10 anos, fornecido pela fabricante e pela aplicadora.
Produto famoso mundialmente, tendo sido aplicado, re
centemente, nos metrôs do Rio e de São Paulo. Em Sta.
Catarinã, já está sendo iargamenté solicitado e utilizado
por engenheiros 'e arquitetos tendo sido aplicado ern di
versos locais, inclusive na UFSC. Temos uma equipe j� ,

preparada pela própria fábrica, liderada por um enge- .

nheiro: O MORTER"PLASS impermeabiliza: terraços, co
berturas, calhas, caixas d'água, cisternas, piscinas, Sl
los, jardineiras, etc. Seu preço é baixlssimo. Orçamentes I'

e orientações, sem compromisso.' .'

.
AQUANll - Piscinas, Saunas e Construções .Ltda. Ru.a é

Lauro Unhares, 252-A - fone 33-0187 (logo após a Peni- ,

tenciária)
.

..

IMPE.�MEABILIZAÇÓES
(10 ANOS DE GARANTIA)

- -Ós-r
r-: ---,._----

GRAFICA 43 S.A •..

·

Rua General Bittencourt n.O i 10
Fones; 224238. e 22-3408

.

Material de Escritório - .; Cárbonos - Fitas Estêneií - .'

.

Tintas - Papéis cortados - Bandeiras - AUtenticadoraS'
Macon - Numeradores - Livros e Formulários: INPS -

FGTS - M.T. JUSESC - ESTADUAIS - FEDERAIS e Pa-.
dronizados - FiTAS 3M - Pastas p/Arquivo e 9ongre�
$Os'- Impressos em Geral.

'.

.1

.óesapar�cel,l sexta-feira nas proximidades do
Colégi'o' Catarinense uma cachorra Perdi
guei��br�nca c(<?relhas mª!,��� _Criança º�.':.
sesperada no hospital. Fone:'22-4141 - Comu

nicar. Será bem recompensado.

'VENDA DE MAQUINAS DE
ESCRITORIO USADAS

Compre 'sua ': máquina de escrttório na

"Oomercial França, em quatro paqarnen-
·

tos com garanti� de seis meses.
Informações: Alia Dib Cherem, 5 Capoei
ras,'':. fQrfe 44-9983.

_ .. _._.....-.-... .......
.... �I "'.

CACHORRO
Vende-se filhotes de
'Boxer; pais campeões.

'i Av. Santa Catarina - Fone 44"4636

DRA� MOEMA .DESJARDINS
GINECOLOGISTA E OBSTETRA '

• �_._- • • "_. __ o

----.,. ",
-- •

,.. -"""T'
... ... --

(
.

, .

.
. .

'Consultas das 15 às 19 horas, noCentro Comercial Aderbal .

Ramos da Silva, à Rua Felipe Schmidt, 21 - 60 andar, con..

ju ntos 603 e 605 - telefone: 22.0471.
,

;

.
--- .._------_.-:-"

Aluga-se belo apto. para casal no Ed. Comasa(défrente) rua
Felipe Schmidt, 58. Preço: Cr$ 5.000,00 mais taxas de con
domfnlo. Tratar: com o Sr. João Luiz, na portaria ..

APARTAMENTO

2 fuscas e 1 Opala. Sendo 1 fusca 1300 L - Ano 77 e o outro
1300 simples 76, ambos branco, e um OpalaOupê, ano 74, ;'-

.

4 marchas e 4 cilindros, branco. Tratar Av. Santa Catarina,
530 ou das 12 às 14 horas pelo fone: 44--2361.

VENDI;-SE OU TROCA-.SE

.

" "_

CASA DE ALVENARIA

Construímos sua casa até ã 'entrega das chaves,
damos tudo a partir de Cr$ 3.700,OO/m2. Damos
referência de diversas casas. Tratar com o Beco
Fone: 43-129 - BiguaçiJ.

'" c· :,.�-� - ., .. _-- i
\

VENDE-SE APTO
.

.

Ed. Jaime Unhares 2.0 andar, c/living, 2 quartos, sendo 1
c/armários embutidos, banheiro, cozinha e/armário, dep,
de empregada completa, área e/tanque, carpetno livihg.
Tratar fone 22-4018.

APTO PORTINARI

Vende-se c/2 quartos, sala, cozinha, banheiro, dep: de ,

empregada completa, área dá serviço c/tanque e garagem.
.

Acarpetado, ar condicionado, telefone interno, poupança
250.000,00, financ. 520.000,00 Habitasul. Tratar fone 22-
4018. ,

VENDE-SE .: ITACORUBI·

Casa de alvenaria, 3 quartos, 1 suíte, lavabo, banheiro ".

social, sala conjugada(ambiente de lareira) varanda, co
zinha, área, de seiviço,'dep. de empreg�da, garagem p/2
carros, telefone, aquecimento 'central. Varor Cr$
1.600.000,00 - Fones 33-8393 44-5636:' .

. ,

PENSIO.NATO
.

'

.

. P/MOÇAS ,

Ainda temos vagas. Mensalidades a partir de Cr$ 570,00.
Ambiente selecionado. Já com todos os móveis, cama,
armário, cozinha, TV, etc. Damos limpeza e administração.
Ponto centrallsslmo. Ver.e tratar à Rua Rafael Bandeira; 59,
ou com a srta. Solange, pelos fones 33-1691 ou 33-0196.

VENDE-SE
CASA ANTIGA

Tratar à rua Esteves Júnior n.O 6.

ALUGA-SE APARTAMENTO
C/3 quartos, conj. Itambé - Trindade

Preço Cr$ 4.500,00.
Tratar fone 22.7088.

ALUGA-SE UMA KITINETE'

No Edifício D.a Izabel Cr$ 3.800,00
.'

Tratar fone 22-6140
,

Na Av. Rio Branco com 288,00 m2 de vão livre. Tratar pelo
Tel.: 22-5381 - Hor. comercial.

ALUGA-SE LOJA

LOTES ITACOAUBI

Vende-se dois lotes a esColher. Rua alajotada, vista.pl to<;la
'

região da Trindade. Tratar c/ o proprietário pelo fone 33-.
1445.

..

TEL,EFONE
" Oompro - Vendo,- Alugo.
;V�ndo "33" por Cr$ 33.000,00

_

'Tratar fone 22-8366.

PRECISA-SE
Casal sem filhos � idade 25 anos para trabalhar em'·

motel, Oferecemos casa e v.encimento livre de des
pesas. curriculurn e pretensões para "Motel - Caixa
Posta]: 29-88:1aO� São 'José - SC".

PRECISA-SE .BALCONISTA
Preclsa-se d.e uma moça com prátfca de 2 a 3 anos em farmácia. de 18 a 25
anos. Inter!!$Sadas poderão se dirigir por carta ou pessoalmente no POSTO DE
MEDICAMENTOS UNIVERSAL de Paralso 'distrito de São Miguel do Oeste,

! tratar com o Sr. GABRIEL FRAGOSO, maiores informações em São Miguel do
: ,oeste no Escritório E;RMELlNO.

:, .. "

',,' SRAS. DONAS DE CASA;.'
.r.:, , .....�.'

SeleclÓnainós no'tnteríor e colocamos em Flotianópolis as
\.

. melhores cozlnhelras, copeiras, àrrumadeiras, babás e fa-
· xineiras. Todos c/ret, e documentação em ordem. Tratar
.T�nente Silve.ira, 3§, 5.'" andar - conj. 506, ed Apolo ..

_ ORAÇÃO AQ ESplRITO SANTO
: ESpirita 'Santo, vós que me esclareceis tudo, que iluminais

· teél� os camlnh_os paraque.eu atinja o meu ideal. Vós que me dais
·0. dom div.lno de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que
todos Os Jnstantes de.mínna .vida estais comigo. eu quero neste
curto di�logo àgradecer por tudo e confirmar mais urna v�z que eu
nunca quero me separar.de vós, por maior que seja a ilusão mate;

rial, não será o minimo de 'vontade que sinto de um dia estar

.oonvoscc e todos os meus irmãos na glória perpétua - obrigado
mais uma vez.

A.peSsoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos. sem-dizer o·
pedido. Dentro de 3 dias'será alcançada a graça, por mais difícil

.. que seja. Publicar assim que receber a graça.
Agradtiço gtaça recebida. L.N.F.

. ORAÇÃO AO ESplRITO SANTO

·Esplrlto Santo, Você' queme esclarece tudo, Que llumína todos
os caminhos para que eu atinja o meu ideal� você que me dá-o dom
divino de,perdoar e esquecer o mal que me fazem. eque todos os

·

instantes de minha vida está comigo. eu quero neste curto diálogo
· ··agrádecer-IM por tudoe confirmar mais uma vez que nunca quero
.me separar de:você. Pormaior que seja a ilusão material não será o

· 'mlnim6 da vontade que sinto de um.día estar com você e todos os
·

meus Irmãos n.a glória perpétua..
Otiriglido. mais uma vez, (A pessoa deverá fazer esta oração �

dias seg4i1iQo.s. sem tazer o pedido. Dentro de 3 dias. será alcança-
"

' dà à graça, por mais dlficil que seja). '.

E, então, em ação de graças ao Espírito Santo. a pessoa que

alcançou a graça, deverá mandar fazer uma publicação em jornal.
'. F·r:S.:

.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

.Foram extraviados os seguintes dóc.: cart. identidade,
"cart: de motorista' e cart. de professor, pertencente à Ligia·

-Maria Kriabberi' Becker. Fone 22-1268 ou 44"2030.

EXTRAVIO DE DOCUMENTOS
"Foi extraviado o Certificado de propriedade do veículo
marca Willfs, ,.c.or marrom, placa - TB 2546, chassis
89321000425, ano 1968, motor B8319678, pertencente ao
Sr. Osny Lau�indo Silverio,-

"1
·TERRENO 'COQUEIROS

Ve",de-se no Jardim Ribamar, no alto c/linda vista pano-
râmic:a p/o mar. .

..

..Tratartone. 2.2-1319. CRECI 214.
'.', ",'.,'

O,OCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o C!'lrtificado de Propriedade, TRU e Bilhete de

Seguro do Automóvel Brasília de cor Branca. ano de fabricaçào
'1978,. pla'ca AD-3144 pertencentes ao Sr. Dejandir Dalpasquale,
residen!e a Av, i�ór;npowski, 39 - na capital. .'

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
·
Foram extravjados os. seguintes documentos: carteira de identi
dade, carteira de habilitaçào, certific'ado de propriedade, bilhete
de seguro e demais 4ocumentos do yeículo marca Fiat de placas

]. ·.,AP-.DSÓ:4 Perten,c.Emies a.o Sr. Raul Sartori.

.DECLARAÇÃO
_

Declaro haver sido extraviado. o-Passaporte (modelo an

tigp). emitido em 1968 em nome de ENO SCHIMI'TT. O
réferido· passaporte foi' emitido em Florianópolis e está

·

com data venc'ida.
.

\ - .,.t,

. DOCUMENTO PERDIDO
:. ;rlsi perdido. o certi·ficado de Registro n.O 0350142, veículo Ford-
1= 600; ano 1975. placas YC 0026. chassis n.O LA7CRV60214/
MVB8468B:026586D. sem reserva de domínio, pertencente. sr.
Mario .Portolan residente em Presidente Castelo Branco.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Introduzidahádois anos no Concurso Vestibular, a redação
aindaassustamuita gente.' Ma� ela 'hãq tem .muito mistério e,
'�,-com,oobjetivo de lhe ajudar, a professora Clarmi Régis

"

elaborouuma série.de três artigos, que certamente 'i,ªo
facilitar muito '9 seu trabalho no vestibular.

Aredaçãoéagoraumdos
meiosdequesevaleaUniversi-
'

dadeparaselecionarosvestibu-,
landos.Eissovemassustando
muitagente,principalmentepor
nãosaberoqueseráexigido.
Paravocêtranqüilizar-seeme
lhorpreparar-se,éprecisoterem
mentealgunspont.osimportan
tes:

1.
Ovestibularpretendetestar
suacapacidadedeexprimir-se,
dentrodospadrõesdalíngua
culta,deformaclara,coerentee
correta.Vocêprecisará'fazer
umaredaçãoquemostresuaca
pacidadedediscutirumaidéia,de
formaorganizada.
2.

\\�'
Numaredaçãofeitaemcasa,
vocêpodeescolheromomentoe
olocalmaisagradável,podein
terrompererecomeçarotra
balho;dispõedeliberdadeede
materialparapesquisas;dispõe,
também,dotempoquequisere
podefazererefazeroseues-:
quema.
'

Omesmonãoocorreránoves
tibular,quandovocêdisporáde
tempolimitadoparafazerseu
trabalho,tomaráconhecimento
doassuntonomo.mentC!�efazê-.•19eterácomomeioauxiliarape-'tocootrabalho.E você vai
nasasuacapacid!,de.organizá-loemtrêsetapas:Quefazerentão!a)introdução-Ique é um en-
Desdeagoravocepodecome-,
çaragarantirosucessodesuafoque�!abertura,u�a toma�a
redação,adotandoumaatitudedePOSlçaO)-deumaintrodução
positivaereconhecendoquere-corretaebe�estrut�r�da, com
daçãonãoéinspiração,éco-pontosdevistadefinidos, d�
nhecímentoetreinamento.pendeo.sucesso:dodesenvolvi-
Leia,atualizesuabagagemdein-
.mento;
.

formaçõeseinicieseutreina-b)desenvolvunento - dentro
mento.
,
.
'doqualvocêvailançar mão de
Emseutreinamento,nãosees-argumentos,vaiestabelecer para
queçadospontosbásicosparaalelos,vaianalisarasituação lan
elaboraçãodeumaredação:or-çadanaintrodução;
ganização,unidade,coerência,c)conclusão-fecha círculo (é
clarezaeconcisão.umargumentofinalmarcante ou
Or��ização.umavoltaaoquesepretendeuAIdéiacentraldeveonentardestacarnaintrodução ou um

seqüência
idéias de
Não dê

vi ndo em

�
-'

pensamento final que se ligá à
idéia inicial),
Dentro da organização, deve

ser 'observada também a disposi
ção na página; a observância da
margem (maior à esquerda, re
duzida à direita); o destaque do
título com maiúsculas- em
todas as iniciais que não sejam as

partículas de ligação; a disposi
'ção dos parágrafos.

Unidade
Todas as idéias são relevantes

para destacar a idéia central
(tema) e devem com ela
relacionar-se, eliminando idéias
'dispensáveis, exemplos desneces
sários ou excesso de exemplos.
Não se esqueça de que a paragra-

fação colabora para a unidade: os
argumentos se alinham e se suce

dem, sempre mantendo a relação
entre si e a idéia central. Uma
idéia não pode ser fragmen�da
em vários parágrafos, nem se
concentrar mais. de uma idéia em

,

um só parágraío.
E preciso que o leitot sinta que

quem escreveu desenvolveu suas
idéias ou pontos de vista de
forma organizada, agradável e
coerente.
Coerência

Respeite uma

lógica entre as

cada parágrafo.
saltos, indo e

seus argumentos (o que você já
afirmou, já está dito, não se re- ,

pita).
,

Não se contradiga (se você,
por exemplo.vencarou de forma
galhofeira e bem-humorada no

parágrafo introdutório, o com

portamento do florianopolitano,
não pode tornar-se em seguida,
no desenvolvimento ou no fecho,
juiz severo), Você precisa tomar
uma atitude inicial.ou de análise,
ou de crítica, ou de simples ob
servador, mas não pode
contradizer-se - precisa ser coe
rente com seus próprios pontos
de vista..
Você pode, é claro, traçar pa

raleias numa análise de situação
ou de comportamento, mas não
pode prender-se a uma posição e,
'em seguida, tomar outra. No
caso, você deve ser um simples
analista, que poderá, no final,

, expressar sua opinião.
Clareza e Concisão
Procure ser claro sem repetir

se: observe se as palavras empre
gadas representam com exatidão
seu pensamento � talvez alguma
expressão pudesse ser substituída
por outra mais precisa ou mais
adequada..

Detenha-se na relação entre o

vocabulário e o tema escolhido
- há temas que exigem um voca-
bulário específico.

.

A divisão dos parágrafos em

períodos também se relaciona
com .os pensamentos expressos.
Não fragmente em muitos perío
dos uma só idéia; por outro lado,
procure não colocar excessivo
número de informações num só
período, gerando uma cadera de
orações subordinadas, A infor
mação mais importante' de um

período composto deve estar ex

pressa na' oração principal.
Não use expressões desneces

sárias: empregue um vocabulário
variado, porém adequado.
Observe a ortografia.

. Pl'Qfessora Clamú. Relis

omaioríndicedeaprovação

·BARRIG'Anosvestibula�escatarinenses,'. .

-

amelhorequipedeprofessores' . ..'

easapostilasmais,atualizadas

..VERD
-_..

'

,.
. ",onosso
Deodoro,18.
'

. .. curso'

Matrículas
abertas
para o

Semi-Extensivo

Início: 2 de agosto.

<,
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QUE É O·VESTIBULAR

�_ I'""

Não se assuste! o vestibular não é nenhum monstro de
sete .cabeças ou coisa parecida, ,e, seu objetivo é unica
mente selecionar os melhores candidatos para que estes

possam ingressar na universidade.
.

Se você está se preparando bem desde o começo do ano
ou então vai começar a se preparar a partir de agosto, e

com afinco, não há motivo de preocupação. Estude
sempre, e não se esqueça nunca de que este é o único ca-

minho para o ingresso na universidade: '

.

O vestibular" como é feito nos moldes atuais namaioria
das universidades, foi introduzido a partir de 1969 com a

reforma universitária, Até então não havia uma unificação
de provas e os candidatos na maior parte dos casos eram
selecionados através de exames orais.
Com isso aconteciam casos corno: o examinador poderia

ser amigo dó seu pai e lhe fazer algumas perguntas muito
mais fáceis do' que a outro candidato que não conhecesse.
A margem de erro era enorme e por este motivo o Go
verno partiu para uma nova tática introduzindo o exame
vestibular dos moldes atuais.
Ou seja, você está concorrendo com o candidato sen

tado à sua frente nas mesmas condições, respondendo as

mesmas perguntas que ele e sua prova será corrigida sem

qualquer interferência, principalmente agora, através do

})JliJ�·
computador.
Então, porque esse medo dovestibular?
Para muitas pessoas um exame, qualquer que seja, as

sumé proporções subjetivas tão intransponíveis, que chega·
a se -transformar num verdadeiro monstro, abalando pro
fundamente as pessoas.
Quem já enfrentou um teste, por exemplo, para tirar

carteira de motorista, certamente ficou nervoso, ou perce
beu uma grande ansiedade nas pessoas ao seu redor. E,
veja bem: um teste para motorista não existe número limi
tado de vagas como no vestibular. Quem fizer bem a pro-
va passa.. ,

Essa é uma reação natural do ser' humano. Suor, frio,
náuseas ou dor de cabeça são alguns dos sintomas que
podem surgir no momento da prova pelo fato dela ser des-
conhecida. '

.

Na: verdade, o homem sempre teve medo do desconhe
cido. E por isso, cria fantasias em sua fértil imaginação,
verdadeiros pesadelos de arrepiar até os mestres da litera
tura de horror.
Isso ocorre desde que o mundo é mundo e continuará

ocorrendo enquanto o homem não conseguir desvendar os
mistérios daquilo que tem pela frente.
Assim sucede com o vestibular, O medo nasce do des-

N,o' � --'03/07179··'
Faz parte da Edição

de terça-feira
do jornal O ESTADO
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1. - Conserve-se em bom 'estado físico.
'

2. Procure corrigir ou curar os defeitos físicos que amiúde obs
taculizam a atividade mental, tais como vista defeituosa, ou
vido deficiente, dentes cariados, adenóides ou ôbstrução
nasal, etc .. ,

'

3. Procure que as condições de estudo (luz, temperatura, umi
dade, roupa, cadeira, escritório, etc.) sejam favoráveis.

4. ,Adquira o hábito de estudar sempre no mesmo lugar.
5. Forme o hábito de estudar às mesmas horas.
'6. Quando possível, prepare adiantadamente o tema de uma

determinada matéria, imediatamente depois do dia de sua

exposição. .

7. Comece a estudar imediatamente apóyter se sentado.
8. Fixe a atenção.
9. Enquanto estiver estudando, faça-o intensamente: concen

tre-se,
10. Não permita que uma atenção profunda o confunda ou cau-

se preocupação.
11. Realize seu trabalho com intenção de aprender e recordar.
12. 'Busque um motivo, ou melhor, vários motivos.,
13� Desfaça a idéia de que estuda para OS outros. <,

14 .. Não peça ajuda enquanto não for absolutamente necessário.
15. Tenha 'uma, noção clara de seu objetivo.
16. Antes de começar nova lição repasse de leve a lição anterior.
17. Faça um rápido exame preliminar. da matéria a estudar'(pré

. leitura).

is. Descubra, praticamente, se obtém maior êxito começando
pela tarefa mais difícil ou pela mais fácil, quando se encon

trar diante de várias lições de dificuldade desigual.
19. Em geral, quando estudar, use a mesma intensidade que será'

exigida quando for utilizar o referido material.
20. Dedique a maior .parte de seu tempo e atenção para os pon

tos fracos de seu conhecimento ou técnica
21. Leveo aprendizado de todos os pontos importantes além

do grau necessário para sua recordação imediata.
22. Ê importante avaliar diariamente o grau de importância dos

ternas que lhe são apresentados, e dedicar os maiores esfor
ços para fixar permanentemente os que são vitais e funda-
mentais.

'

Muitos encaram o vestibular
como um monstro horrível. e'
tremem .sõ 'ao· pensar no dia
que terão que enfrentá-lo.

Mas, na verdade ele não
passa de Um concurso seletivo

e por isso você não deve
temê-lo.

Muito pelo contrário, deve
encará-lo e estudar,muito.

Nesta página damos algumas
orientações de maneira clara

e correta que poderão
ajudá-lo.

conhecido. Se você estiver bem preparado não há o que
temer. Mas, se começar a se atormentar com dúvidas do
tipo "será que não vou esquecer?", ou com sentimentos de
comparação - "acho que os outros estão melhor prepa
rados que eu" - é bem provável que realmente você fique
nervoso, perca o controle, e, com isso, deixe de ganhar
pontos importantes, que certamente vão lhe faltar na

soma final dos resultados.
'

Tenha'sempre em mente que, mesmo esquecendo algum
detalhe (afinal, você não é um computador), o conjunto
cio que você estudou permanecerá em seu cérebro. ·E as

próprias perguntas o ajudarão a encontrar o fio da meada.
.

.

Quanto a achar que os outros estão melhor preparados,
. é melhor fazer a si mesmo uma pergunta: "como é que ,eu
sei disso? Antes do resultado do exame ninguém pode sa-

ber".
'

A solução, portanto, resume-se em ter auto-confiança,
mas não em demasia porque do contrário você irá subes
timar os outros e acabará entrando bem.

Você, lembre-se bem, não é pior nem melhor que os

outros, Você está apenas buscando seu lugar e não se

preocupe com os demais. E, sem rivalidades ou' ciumeiras,
mesmo porque muitos deles serão bons colegas e bons

amigos' mais tarde na faculdade.

REGRAS PARA O 'MELHOR· APROVEITAMENTO
DOS ESTUDOS

23. Quando urna parte da informação é de importância noto
riamente secundária e útil só por um momento, é justo que
se lhe conceda só a atenção necessária para recordá-la nesse

momento.
24. Prolongue a duração de seus períodos de estudo o suficiente

para 'utiliaar o "esquentamento" (warming-up), mas não a,

ponto de chegar ao aborrecimento e cansaço.
25. Quando for necessária uma repassagem, distribua o tempo

que lhe puder dedicar em mais de um período.
26. Ao interromper seu trabalho, não ofaça somente em uma

pausa natural, mas deixe um sinal, paIa poder, tomá-lo rapi
'damente.,

(Segundo Whipple)

27, Depois de um estudo intenso, principalmente em setratan
do de material novo, descanse um pouco e deixe vagar a

mente antes de empreender nova tarefa.
,

28: Use, se necessário, artifícios pai .. obrigar-se a pensar em seu

objetivo de estudo.

29. Forme o hábito de elaborar seus próprios exemplos concre
tos de todos os princípios e regras gerais.

30.. Adquira o costume de repassar. mentalmente cada parágrafo
assim que tiver acabado de lê-lo.

31. Não hesite em marcar seu livre para ressaltar as idéias essen

ciais.
32. Quando quiser dominar um material extenso e complexo,

faça um esquema. Se também quiser reter esse material

aprenda-o de memória.
33. Procure exercícios e problemas em que aplique seu' conhe

cimento tanto quanto for possível e logo que puder.
34. Não titubeie em aprender de memóriaImemorizar), palavra

por palavra, materiais tais como as' definições de termos téc
nicos, fórmulas, conclusões e esboços, sempre que você os

compreender.
.

35. Quando o material que vai ser aprendido de cor não 1pre
senta associações racionais, é perfeitamente justo im .. ;,tar
um esquema artificial para aprendê-lo e recordá-lo.

36. Tome notas de aulas com moderação, usando ° sistema de

abreviações podendo em casa ampliá-las.
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SIMULADO
DE

GEOGRAFIA
I.Nasopçõesabaixoháumaúnicafraseincorreta,Qualé?
a)oclimadaregiãosulésubtropical
b)MinasGeraiséomaiorprodutordeminérios
c)oplanaltomeridionaléomaisextensodosuldopaísd)oportodeTubarãoficanoEspíritoSanto'
e)nenhumadasrespostasanteriores

2,Oclimadolitoralnordestinoé:
a)equatorialoceânico
b)tropical
c)semi-árido
d)tropicaldealtitude
e)subtropical

3,Sãoexemplosdecapitaisregionaisdopaís:
a)LondrinaeCaruaru
b)CuritibaePortoAlegre,
c)BelémeFortaleza
'

d)CampinaGrandeeCuritiba
e)FeiradeSantanaePortoAlegre

4,Asmetrópolesbrasileirassãoemnúmerode:
a)duas
b)seis
c)cinco
d)quatro
e)nove

S,Estabelecidosaoredordegrandescidades,formandooscintu
rõesverdes,comalgunsdedicando-seàculturadoalgodão,
Estamosfalando:
a)dosimigrantesjaponeses
b)dacolonizaçãoatualdocentro-oestebrasileiro
c)dosimigrantesitalianosdeSãoPaulo
d)dosrefugiadosnordestinosou"paus-de-arara"
e)dosescravoslibertosdaculturaalzodoeiranordestina...

6,Oramodeatividademaisexercidonopaísrefere-senosetor
primáriodaeconomia,comumpercentualde:
'

a)38%
b)53%
c)44%
d)36%
e)41%

7,Oíndicerepresentativodosubdesenvolvimentodeumpaísem
suapopulação,podeserexpressoatravés:
a)dobaixocrescimentovegetativo
b)daentradadeimigrantes
c)dataxadenatalidade
d)nenhumadasalternativas
e)asalternativasa,bec,

8,Sãoexemplosdepaísesdoterceiromundo:
a)-Brasil,Japão,ÁfricadoSul,Austrália
b)ÁfricadoSul,Brasil,India,Austrália
c)Índia,Austrália,Brasil,Nigéria
d)Nigéria,lndia,BrasileÁfricadoSul
e)nenhumadasrespostasanteriores

9.AtaxadenatalidadedospaísesdaEuropaContinentaloscila-em
médiaemtornode:
a)2,1%
b)1,9%

c) I.S%
d) 2,5%
e) nenhuma ,das respostas anteriores

lü. No sistema econômico internacional. os países subdesenvolvi-,
dos são:
a) fornecedores de produtos industrializados
b) compradores de produtos minerais metálicos
c) Importadores de petróleo ,

d) forneçedores de matérias primas
e) os de balança comercial negativa

II, A moeda que tem apresentado implicações negativas para seu

país por também servir como referência internacional é:
a) dólar
b) libra
c) marco
d) ien
e) franco

12. As áreas ecúmenas do continente asiático são denominadas
generalisticamente de:
a) extremo oriente
b) oriente médio
c) planalto chinês
d) Ásia das monções
e) Oriente próximo

13, A Austrália caracteriza-se por ser grande produtoramundial de:
a) minério de ferro
b) madeiras de lei
c) estanho
d) petróleo
e) nenhuma das respostas anteriores

14, As nascentes do rio Nilo ficam situadas no lago:
a) Vitória
b) Niassa
'c) Tchad
d) Tanganica
c) Alberto

ts, O sistema de transporte ferroviário no país apresenta como
maior vantagem sobre ri setor rodoviário:
a) maior volume total transportado

'

b) operacionalidade global do setor
c) menor custo por tonelagem
d) maior extensão do sistema
e) maior lucro pelos transportadores

16. A formação vegetal que ocupa 25% do território nacional é,
representada por:
a) florestas
b) caatingas
c) campos
d) cerrados
e) formações complexas

17. O produto que tem conseguido alta taxa de divisas para o país
em suas' exportações não tradicionais é:
a) milho
b) soja
c) mandioca
d) cana de açúcar
e) café

'

18, O cacaueiro nativo tem como-domínio a área:
a) da várzea amazonense
b i da mata ,dos cocais
CI do sul da Bahia
d I do litoral nordestino
e I nenhuma das respostas anteriores
J

19, Á região grande produtora' de borracha natural é atualmente:
a) Austrália
b) Malásia
c) Filipinas ""

d) Birmânia
e) Congo

20, As comportas de Gatum e Miraflores fazem parte:a) da barragem de Itaipu
bi do canal de São Lourenço
c) do canal do Panamá
d) da barragem Grand Coulee
e) do sistema de irrigação da Califórnia
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Prof. Reinaldo Di Bernardi

• Prof. de Geografia do
. Curso Barriga Verde

• Formado em Geografia pela L'FSC
•

Ex-professor da Fundação Lni' ersuaria
,

de Cnciúma
•

Ex-integrador do Curso de Mmeração
da Escola Técnica da SATC
de Cnciúrna

• Consultor da FA™:A
• Ex-coordenador Executivo de
Pesquisa para AFESSC c SL'DESLL
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AS PROFISSÕES

.• 11' ...

®

�.

o nível de desinformação dos jovens que entram nas faculdades, no que se refere à profissão escolhida
é algo assustador. Resulta, na grande maioria dos casos, em abandono no meio do curso ou, o que é

pior, profissionais insatisfeitos. Procurando sanar justamente esta deficiência, publicaremos aqui
semanalmente um roteiro de profissões de cursos existentes ou não em Santa Catarina. Com isso

pretendemos orientar e ajudar os indecisos a escolher sua verdadeira vocação, ou a dar uma força a

a quem já tem uma escolha pré-determinada.

.

'j

CIÊNCIAS DA COMPUTAÇÃO CIÊNCIAS SOCIAIS

�

e 'as apostilas mais
BARRIGA

atualizadas.

VERDE ����so

humanas. As atividades do cientista so
cial ou sociólogo são consideradas pelo
aspecto de: magistério, pesquisa e divul
gação.

o QUE FAZ
,

Estuda e investiga os fenônemos so-

ciais, sejam hábitos, família, etc; verifica
.como se estabelecem as organizações
comunitárias; investiga quais sejam os

aspectos sociais do fenômeno da educa-,
'ção nos grupos sociais; observa o com

portamento dos seres humanos no campo
profissional; estuda o comportamento
humanono campo da política; coleta, de
maneira sistemática, os dados de pes
quisa e estudos e dá-lhes tratamento cien
tífico; elabora' técnicas e métodos pró
prios de análise dos dados sociológicos;

,

faz previsões dàs prováveis modificações
e tendências das populações; informa e

ensina disciplinas de ciências sociais,

ONDE CURSAR?

Na Ufsc, em Florianópolis, ou fora do
Estado. '

o computador hoje já é um membro
mais ou menos comum na vida das em

presas e das grandes organizações e enti
dades. Para facilitar as rotinas de trá
balho, para tornar o trabalho mais rá
pido. O profissional de nível superior
.para esta área é formado em cursos de
Informática; de Ciências da Computação
ou de Análise de Sistemas.

ONDE CURSAR?

O QUE É?
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Vivemos numa sociedade que não é
estática. Ela se move em várias direções e

sentidos e seus movimentos significam
algo de uma ou de outra forma. A neces

sidade de conhecer esses fenômenos, de
interpretá-los, é cada vez maior e mais

urgente. É um trabalho para o profissio
nal das ciências sociais, o sociólogo. .Por
causa deste conhecimento do comporta
mento humano, das observações no

campo da política, a sociologia é uma das

profissões mais desvalorizadas pelos re

gimes autoritários. p6� exemplo no

Chile, sob a ditadura de Pinochet , a so

ciologia foi desfigurada com expurgo de

profissionais e com mudanças arbitrárias
inclusive nos currículos. A sociologia e o

autoritarismo não conseguem cohabitar,
sempre surgem conflitos, mais pelo
temor que esta ciência impõe do que por
qualquer atitude agressiva por parte dela
ou de seus profissionais.
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O QUf; É?

o tecrrólogo em informática ou àna-
lista de sistemas é o profissional que pro
'cede à ánálise de sistemas e ao levanta
mento de rotinas de serviço em computa
ção:

processamento de dados; supervisiona a

execução de desenhos ligàdos à sua área
de atividade e estuda às inovações intro
duzidas no campo de processamento de
dados; cria e renova sistemas e métodos
de informação necessárias à realização
dos programas para o computador.

E as atividades são exercidas em todos
os ramos-do comércio, indústria, bancos,
empresas particulares (como IBM,
Cobra, Burroughs, etc) ou do Governo
(Petrobrás, Serpro, Prodasc, etc).

NÃO fIQUE NA DÚV.'DA
Esta secção 'está sendo crlada para responder todas 'as

suas dúvidas em relação a vestibulares, cursos superiores ou
outras inf.ormações semelhantes. Por isso, quando tiver qual
quer problema não vacile. Escreva que teremos o maior prazer
em responder todas as suas questões e afinal de contas, esta
mos aqui para isso mesmo. A correspondência deve' ser" en
viada para o Curso Barriga Verde: Caderno do Vestibular. Rua
Deodoro, 18. Edifício Soraya. Florianópolis. CEP-88000. Ou se

preferir, entregue na própria secretaria do curso.

o maior índice de aprovação
nos vestibulares catarinenses,
a melhor equipe de professores

O QUE FAZ?

Elabora projetos e planos de organiza
ção e racionalização de serviços, rotinas e

formulários; executa tarefas de proces
samento de dados; analisa fluxos de tra
balho, preparando as respectivas rotinas
gráficas; projeta questionários, fichas e

, .�
outros documentos para registro de
dados e informações em cartões de perfu
ração; prepara orçamentos de custos para .

Na Ufsc (Florianópolis), Recife e,Rio
de Janeiro.

Trata-se de um cientista que estuda as

p origens, desenvolvimento, estrutura e
'. modos de vida e relações das sociedades

�'"

�'U ...

Matrículas
'abertas
para o

Semi-Extensivo'
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. �:l.-
�

�I{

Início: 2 de agosto.
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C A n. ImOVEl'
Rua Deodoro, 22 - 1. à andar - Conj. 11 - Centro
Fones: 22-8588 - 22-9514 - 22-8026 - 22-1179

CRECI 180 - 11 a REGIÃO - SC

, I

I
'

* Venhaver ,OS apartamentos, para entrega imediata, no Edifício Gardenia, em
Coqueiros. Otimo acabamento.

'

* São apartamentos de 1 e 2 dormitórios, demais dependências e "Garagem".

ALUGA
1) Casa fins comerciais - Rua Frei Caneca - 7 peças -

6.000,00.
2) Sala Edf. Des. Antero F. de Assis- 50,98 m2 -5.000,00.
3) Apto. Baía Norte c/3 qtos (1, suíte), living, sala de
jantar, lavabo, BWC, cozinha, área de serviço, sacada,
garagem - 19.000,00.
4) Kitinete - Centro cl carpet - 3.500,00.
5) Apto. Centro c/2 qtos, c/dependência de empregada
.. 6.500,00 .

.

6) Sala Comercial - Rua Deodoro - vista pi à Baía Sul -

3.200,00.
7) Apto. c/3 qtos, living, BWC, cozinha, área de serviço -

,5,.500,00.
v

•

VENDE
, .

� 1) Apto. c/3 qtos, living, dep. de empregada, área de t'

serviço, telefone, garagem, armários embutidos -

1.100.000,00.
. 2)'Ponto Beira Mar Norte - 900.000,00.
3) Apto, c/3 qtos, dep. de empregada, área de serviço,

, garagem p/2 carros, 3 armários embutidos, lustres.
970.000,00. .

, '

4) Três casas Village de 211 li 253 m2 - Preços desde 1

1.650:000,00 até 2.100.000,00 - Terrenos 500 m2 -

TODASOK.
5) TERRENO - BARRA DA LAGOA (PRAIA MOLE) área -

18.358,60 m2 -. PREÇO: Cr$ 2.000.000,00.
.

.

I oi

VENDE .

086 - AP - APARTAMENTO CENTRAL - CI 3 quartos sala
BWC, cozinha, dep. de empregada, Preço: CR$ 900.000,00
- Poupo 400.000,00 - Presto CR$ 9.000,()O:
085'- AP - APARTAMENTO RUA ABEL CAPELA - Sala·
cozinha, área de serviço, 3 quartos, 2 BWC, Preço: CR$
526.635,00 Poupo 110.000,00 - prest. 6.700,00.

'

O� - AP - APARTAMENTO ITAGUAÇU - CI 2 quartos, 1
suíte, lavabo, BW�, armários embutidos, garagem, sala,
sala de Jantar, COZinha, área de serviço, dep. de empre
gada, todo acarpetado, cortinas, lustres,.área 139,64 m2.
Preço: CR$ 950.000,00 - poupo CR$ 500.0GO,00 a combinar
saldo CR$ 8.500,00 mensais S.F.H.
082 - AP - APARTAMENTO ED. ALGARVE - 2 quartos,
BWC, sala, cozinha, área de serviço, garagem. Preço: CR$
920.000,00 - poupo CR$ 130.000,00 - saldo S.F.H. CI presta-
ções mensais de CR$ 8.000,00. '.

'

097 - CS- CASA CENTRAL - CI 4quartos, (1 suíte), lavabo,
2. BWC, armários embutidos, garagem, telefone, sala, ii-

.

,
Vlng, sala de jantar, cozinha, área de serviço, dep. de em

pr.egada, lavanderia, churrasqueira, quintal e. jardim.
Preço: CR$ 4.000.000,00 - Aceita-se imóvel de menor valor
e saldo a combinar.
094 - CS- CASA JARDIM ATLÂNTICO - CI 184 m2, 3 quar
tos, BWC, sala, cozinha, área de serviço, garagem, Preço:
CR$ 400.000,00 - Poupo CR$ 200.000,00 e saldo CR$
200.000,00 a combinar.

.

087 - �S: CASA CENTRAL - CI 5 quartos, 2 BWC, garagem,
sala, hVlng, copa cozinha, área de serviço, Preço: CR$
1.100.000,00 financiamento até 80%.
BARBADA - CASA AGRONÓMICA - CI 4 quartos, sala,
copa, cozinha, dep. de empregada, 2 BWC, Preço:' CR$
600.000,00 - Poupo CR$ 60.000,00 saldo financiado pelo
S.F.H.

* E tem mais: Além de ser um ótimo acabamento o "PREÇO" é excelente, aentrada
pode ser pequena e o financiamento é garantido.
* Venha nos visitar sem compromisso que lhe levamos até o prédio.

Plantão diariamente até as 19 :00 tis. SÁBADO até às 12 :00 - DOMINGO até 12 :00 hs.

PREDIBENS -mcorporadora. construtora e imobiliária�
PRIDIBENS

Av. Rio Branco. 104 - CRECI 131 - Fones - 22-6099. 22-6156 e 22-4769

OESTADO
CRICIÚMA

.

VEJA ESSÀS OFERTAS
Av. Getulio Vargas, 312
Fone: (0484) 33-1357 '

..............T.e.le.x.0.4.74.2.3.0•.•C.a.b.in.e..pu.'b.i.ic.a....�
TERRENOS PARA RESID�NCIA OU COMÉRCIO

CENTRO - Av. H. Luz > 1.194m2 . 33,46m'de frente p/praça .

CENTRO - R. Gal. Bittencourt - projeto aprovado 3 pavtos.
CENTRO - R. Victor Konder· 609,85m2 • 25.30m frente.

CENTRO - R. Cruz e Souza· 402m2 - 15,60m frente· 680 mil.

AGRONóMICA - Trav. Aristides Lobo· 684m2 - aclive suave.

ANCHIETA. Rua "E"
"
de esquina- 640m2 - 400 rnit a prazo.

CORREGO GRANDE - R. Jae Collaço . a 600m da UFSC - 250 mil.

TERCASA - Rua "2" - 3 lotes - 250 mil cada- boa área.

CACUPÉ - Estrada Geral � fundos p/mar - 1.4323m2 . 500 mil.

SANTO ANTONlO- Estrada da Barra Sambaqui - 2 áreas de 20 hae

45ha - 600 mil e 1.600 mil a combinar. Casa, pastagens, chácara.
RATONES - Estrada Canto Moreira - 36.800m2 . plano, água, luz.
INGLESES - A 700m da SC-401 . 41.059m2 . plano· 600 mi I.

CAEIRA DO SUL - Estrada Geral - 43.200m2 . praia, chácara.
ESTREITO - Altos da ponte H.·L�Zi; 23m x 29m· prédio 4 pavtos.
ESTREITO - R. Luiz G. Valente - 212.28m2 - 150 mil· esquina.
ESTREITO - RN.S. Rosário - 330m da Max Schramm . 360m2.

ESTREITO- R. Max Schramm - 552m2 .14,10m frente- comercial.
.

ESTREITO - Av. Atlântica - a 200m do Comper . 450m2- 350 mil.

JARDIM ATLÂNTICO - Lotes com 3 anos para pagar. 20% no ato.

COQUEIROS· R. Paula. Ramos -3 lotes· 300 mil cada.

COQUEIROS - R. Sebastião C. Callado - fundos p/rnar " 343m2.

CAPOEIRAS- R. D. Pedro I-12m x 36m· a 60m do mar - c/ casa.

CAMPINAS - Perto Kobrasol - 3 lotes planos, secos - 210 mil.

CAMPINAS - Frente BR-10l - 7.177m2 - 84,71 m de frente.

CAMPINAS - A 60m da GR-l0l - perto da UNCK -84m x 148m.

SÃO JOSE: - Frente BR-10l .18.000m2 -90m frente - acesso à BR.
SÃO JOSÉ - Frente BR-l 01 - 31.382m2 . 137m frente - e/acesso.

PA'LHoçA. Fre�te BI'\-282 - 39.600m2 - 92m frente 1.500mil.

SÃO JOSÉ - R. Raulino Gerlach - 4 'otes • pagto. em 3 anos.

BARREIROS - Rua lano . 12m x 27m - aterrado > Cr$ 155.000,00.
BARREIROS - R. Antonio Schroeder . 2 lotes planos e secos.

B4RREIROS- R. Heriberto Hulse - fundos p/rnar- c/casa "470m2.
BARREIROS - R. Maria Júlia Luz > 15m x 21.7Üm - 80 mil - alto.

BARREIROS- Vila Espirita Santo-12m x 25m -plano, seco-80 mil. ,

NA PREDIBENS VOCE COMPRA DIRETAMENTE DE'
.

QUEM CONSTRÓI. POR ISSO VOCE TEM DIVERSAS OP

ÇÕES DENEGÓCIO.' ,

i
COQUEIROS - No Ed. Girassol o apartamento é uma mara- .

II,vi Iha. Possui 2 quartos grandes, uma sala ótima com sa-
I

cada para receber visitas, banheiro com água quente e fria,
copa-cozinha bem decorada, com água quente e fria e uma

dependência de serviço. No terreno tem jardins, floreiras,
área de recreação e garagem. Aceitamos apto. no centro

como entrada.'
.

oESTADO
JOAÇABA

ATENÇÃO
OPORTUNIDADE

CURSO DE FÉRIAS
PARA SECRETÁRIAS

'"i���R�,.ua xv de Novembro, 882 . 1.0 andar
Y' Fone: (0495) 22-0622

...._-____.�.
COQUEIROS - Apto. novo: acabamento de primeira quali
dade,' com quarto, sala, cozinha, bwc, área de serviço e.

garagem. Possul syhteco e tem financiamento garantido'
pela CEF. Aceitamos pagamento à vista, a curto e longo
prazo. \

A Geminni Graus Ag. Nac. de Pu
blicidade Ltda, estará promovendo
curso p/secretárias no mês de julho/
79.

Maiores informações pelo fone
22-6879 ou à rua Marechal Guilherme,
35 - Ed. Daux Boabaid.
N.8. - Vagas limitadas.

CASA CENTRAL

Vende-se ou aluga-se urgente por motivo de via

gem. Excelente, casa no centro c/4 dormitórios, 1
suite, 2 BWCs, living, sala de jantar, escritório, la
vanderia, dep. de empregada, garagem p/2 carros,

churrasqueira e piscina.
Tratar c/proprietário,' pelo fone 22-0256. Não
aceita-se intermediário.

CENTRO - O seu apartamento no centro', junto a Bei ra Mar

Norte, com 1,2 ou 4 quartos com garagem, já pode ser

adquirido em plano e preço especial de pagamento.
CENTRO - Junto Av. Beira Mar Norte - apto. de 1 quarto,
sala, cozinha, área de serviço e "garagem" Entrada de Cr$
10.000,00 e prestação de poupança de Cr$ 2.690,00.

, I

f

!
.. ,

TERRENO NA -LAGOA - Frente para o mar, plano com

vizinhança que mora o ano inteiro Cr$ 250.000,00 à vista ou
em condições a combinar.
ALUGUEL" Fone: 22-2804

' PÓ DE .PEDRA
-

E, PEDRISCO 'PARA
, .,

JARDINS E PATIOS·
, .'

.
,

COQUEIROS - Apto êom 2 quartos, sala, cozinha, Bwc,
área de serviço, garagem e synteco. Vista panorâmica to-

tal, para o mar, ilha, pontes, etc. Cr$ 5,.000,00
'..

.

COQUEIROS- Ed. Girassol- Apartamento amplo de 2 quar-.
tos, 'demais dependências, flaragem: Cr$ 5.500,00
CENTRO - Ed. Goernadorr Felipe Schmidt - Kitinetti - Cr$! Compra e venda de terrenos. É só o que faz a SOTERRAS.
'3.200,00. ; i,. .. .. ..

1

'OESTADO
BRusaUE

I • PREDIBENS
I
,. lA inc�rporad�ra I c�nstrutora e im�biljária I

I .:J I:: Av RIO Branco, 104 - tRECI 131 "

L PRIDI�EN.:S",. Fones - 22-€1099. 22-6756 e·,22.4769
DR. SAVAS APOSTOLO PITSICA

PEDRITA Curso de Especialização em Paris
. Curso de Pós-Graduação em Montevidéo.Jardim Verde Vale - Defronte a TELESC, UDESC, BESC,

EMPASC e IPESC. No final da Av. Madre Benvenuta.

.-

c.. ��1IiO LU�IPha Centauri, I�. conj. 506 - telefones: 22-8177 22-8292
,

I

CLÍNICA DE SENHORASKitinete, aptode '1 e 2 dormitórios, cl garagem. 8000,00 de
entrada - prestações de, 1.654,00. FONE 33.1302 FLORIANÓPOLIS

PEDREIRA RIO TAVARES. S� A.
Entrega domiciliar na grande Florianópolis

Peca pelo fone 33-0124

.

Rua Tte, Silveira, 51 conj. 208
Ed. Hércules - Fone: 22-4838 (Cons.)
,

Fone,22-1483 (Res.)

Últimas Unidades - Edifício Dr. Ayrton Rilmalho. Rua Pe.
Roma - Alto da Felipe Schmidt - Pronta Entrega.ALUGA

Apto sito frente pi BEIRA MAR NORTE, cl 3 quartos, cl
armanos, 2 ap. ar condicionados, garagem, living, demais
dependências,

.

Ed. Itamaracá, Coqueiros, apto cl 3 quartos, demais de
pendências, CR$ 4.000,00 mensal.
Apto sito frente pi BEIRA MAR NORTE, cl 3 quartos, gara
gem, demais dependênclas, cfsuíte. Cr$'12.0ÓO,00mensal.

.

'sal. _

Casa de alvenaria, sito Agronômica, cl 2 quartos, gara
gem,. churrasqueira, demais dependências. CR$ 4,600,00
men�. ,

Salas comerciais Ed. Ceisa Center, ótimo preço,
VENDE

Ed. Solar Dna. Martha, ótlmoapto, posição pi o sol, tele
fone, 3 quartos, dep. empregada, bwc c/azuleioé mais
box, armários ernouncos mais geladeira, cama casal. ,

Preço: 950.000,00.
Ed. Gerânio, sito COQUEIROS, 1 quarto; garagem, demais
dependências. Preço: CR$ 130.000,00 poupança, saldo fi
nanciado.
Ed. RENOIR, BEIRA MAR NORTE, frente pi praça dos
namorados, suíte, mais 2 quartos, sacada, garagem, de-
mais dependências. .

Ed. VILA RICA, sito Av. Trompowski, ótimo preço.. ,

Ed. Margarida, 1 quarto, dep. empregada, apenas CR$
430.000,00.

Apto c/2 dormitórios, sala (de estar e jantar), cozinha:
banheiro e dependência de empregada. Aberturas de alu
mínio, acabamento em gesso e gás central.

Últimas unidades - Edifício Abel Capela. Na melhor locali
zação de Coquei ros. Rua Abel Capela - Esquena clAv. Eng.
Max de Souza. 4.° CON,CUR:SO CATTANI

DE.l·ITERATURA
,

,
.

Apto c/2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, dependência
de empregada, garagem,

)

Últimas unidades - Lojas e Salas - Edifício Antero Fran
cisco de Assis - Rua Cons , Mafra, 40 - Tudo isso pelo
menos preço da praça.

[ Cr$ 30.000,00 EM PRÊMIOS
TEMAS

J.

Av. Rio Branco, 142 - Forie: 22-5833 - 22-4379 22-0299

SUA CASA PRÓPRIA Grupo A: Estudantes do 1.° Grau
Criança Brasileira no seu ano Internacional
Grupo B: Estudantes' do 2.° ,Gr�u
Ecologia e o meio ambiente

','

Grupo C: Acadêmicos
Consumo e necessidade de economizar combustíveis

\
.

de alvenaria, de 2 ou 3 quartos, com ou sem gara
g�m, em terreno de 300 a 360m2, com luz e água,
SAO JOSE ou SERRARIA
Entrada , "", ,.,., .Cr$ 15,000,OÓ
4 pagtos de , .. , .... , ,., .. "., ...Cr$ 3.000,00

Informações e vendas: .

Fone: 22-8100
R, Tte. Silveira 46 Ed. Atlas 4.0 andar - atendimento
aos sábados e domingos pela manhã,ALUGA

APTO BEIRA MAR 3 quartos (suite) carpet, área de serviço,
dep. de empregada, garagem.
APTO CENTRAL ED. CRISTINA 2 quartos, carpet, demais
dep. 6.000,00.

,

APTO CENTRAL, 1 quarto, carpet, demais dep. c-s
4.500,00. ,

.

APTO CENTRAL ED. ALGARVE, 1 quarto, carpet, demais
dep. Cr$ 4.800,00.
APTO CENTRAL, 1 quarto, carpet, demais dep. Cr$
4.500,00.
SALA ED. DIAS VELHO - 40m2 com armário ótimo preço.
Cr$ 2.500,00. .

SALA ED. ATLÀS, 60m2, com TELEFONE, cãrpet. Cr$
4.��. '

.

SALA ED. ALFA CENTAURI COM GARAGE apenas
4.000,00.
SALA ED. CEISA CENTER 120m2 ótimo preço.

, VENDE
,

APTO CENTRAL com 3 quartos sala, área de serviço, dep.
de empregada, garagem, carpet, gás central, demais de-
pendências

'

Dimensões do trabalho
Mínimo 4 páginas; máximo' 8 páginas'
·datil.ografadas em espaço duplo,
Locais de entrega
Em qualquer das filiais ou aqências da
Cattani e na Matriz em Pato Branco
Prazo de entrega
Até 15/08/79

TERRALAR IMÓVEIS
RUA: MAX SCHRAMM N.o 190 - ESTREITO TEL.: 44-3745

VENDE-SE
OFERTA DA SEMANA - Ótima casa NOVA em BARREI
�OS, valendo CR$ 300.000,00 vendo por CR$ 200.000,00 à
vista.
BARREIROS - Ótima casa de ALVENARIA NOVA, cl e

quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem e área de ser-

viço cl 120 "12, preço CR$ 450.000,00. \
ESTREITO - Otima casa NOVA bem localizada cl 185 m2
por CR$ 1.100.000,00, pode ser FINANCIADA. .

TRINDADE - Ótimo terreno cl 360 m2 perto da UNIVERSI
DADE E ELETROSUL RUA PAVIMENTADA.
BARREIROS - Ótimo terreno perto da COHAB, cl 450 m2
por CR$ 70.000,00 CI AGUA E LUZ.
BARREIROS' - SUPER BARBADA - Ótima casa mista
perto da CEASA, por somente CR$ 160.000,00. '

'

LOTEAMENTOS - Estamos lançando a partir de hoje um
loteamento ENTRE BIGUAÇU E SERRARIA - CI CR$
10.000,00 de. ENTRADA E 36 pg. de CR$ 1.911,00.
PRAIA DE SAO MIGUEL - Lotes cl água, luz, calçamente e
meio fIO, tudo pronto, a partir de CR$ 50.000,00 à vista ou
a ronco prazo.

CONCURSO CATTANI DE' LITERATURA
INTEGRAÇÃO PELA EDUCAÇÃO

,.
-

.:
_.

FONE: '22-5510 - 22-9092'

j;-------------------------------------------------------------,.,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OESTADO )�__ Fpolis, 03/Julhol7�

Na cerlm6n1a civil Márcia e Rubens em companhia de seus' pais, Deputado e Sra. Sltbastião'Netto Campos e Sr. e Sra. Manpel Geremlas.

o lindo broto Cilene, filha
do Vice-Governador do Es
tado eSenhora Dr. Henri-

.

que Córdova, hoje às 20,00
horas na boite do Clube.
Doze de Agosto, recebe
convidados para sua festa
de 15 anos.

.

, * * *

Márcia; uma beleza do sul
do Estado radicada em

nossa cidade, sexta-feira
acompanhada. de seu pai
Deputado Sebastião Netto

Campos dava entrada na'

capela do Colégio Catari

nense, para a bênção do ca
samento com o Sr. Rubens
Geremias. Após a cerimô
nia, na cepla, os noivos e

seus pai? Egia e Sebastião
Netto Campos e Tereza e

Mçnoel Geremias, recebe
ram cumprimentos do

.

mundo 'elegante da capital.

Nossos cumprimentos .ao

proprietário da Nova Des

terro, Sr. Roberto Bessa,
pelo seu aniversário ocor

rido na semana que pas
sou. Em sua residência ó
casal Bessa reuniu amigos
para um jantar.

* * * A voz bonita de Carioni

Acaresc - Associação de Crédito e Assistência
Rural de Santa Catarina

EDITAL DE TOMADA DE
PREÇOS 03/79

.

O Presidente da Comissão Permanente de

Licitações torna público que fará realizar to
mada de preços .para aquisição. de Papéis de

Impressão e Produtos p/Gráfica.
A abertura das propostas será no dia

16.07.79 no Escritório Central, à Rodovia SC-
404, km-3, nesta Capital, onde serão forneci
das Cópias do Edital, bem como maiores in-

formações. .

Florianópolis, SC, 27 de Junho de 1979
Luiz Artur Gonzaqa

EDITAL DE LICITAÇÃO,
PARA VENDA DE IMÓVEIS

PERTENCENTE A PREFEITURA

A Prefeitura Municipal de Tijucas, de acordo com a Lei

Municipal n.? 425 de 22 de agosto de 1978, torna público
que receberá, até às 12' horas do dia 17 de Julho de 1979,
propostas lacradas de interessados na aquisição de lotes a

serem urbanizados, abaixo discriminados:

LOCALIZAÇÃO E CARACTERíSTICAS
Lotes medindo 15 metros de frente por 31 de fundos,

situados no bairro da Praça no prolongamento da rua da

Independência e rua São Sebastião.
As propostas serão abertas às 15 horas do dia 17 de

Julho de 1979, no gabinete do Prefeito Municipal,
levando-se em conta as melhores propostas para aquisi
ção de lotes.

O valor mínimo de oferta para cada lote será de Cr$
30.000.00 (trinta 'mil cruzeiros). As propostas poderão ser

apresentadas com pagamento à vista ou rio máximo fi nan
ciado em 12 (doze) meses. Sendo que os mesmos serão
cedidos aos proponentes de acordo com o valor das pro
postas de Leste para Oeste.

Maiores informações na Prefeitura Municipal de Tiju
cas no horário normal de expediente onde se acha exposta
a planta do loteamento em questão composto de 4 (quatro)
quadras, num total de 112 (cento e doze) lotes e uma área
de lazer com 26.000 m/2. parte integrante do projeto de

loteamento, para 'uso público.

Tijucas, 17 de junho de 1979.

'LAUROVIEIRA DE BRITO
Prefeito Municipal

acompanhou o órgãp du
rante a cerimõnia.,

* * *

* * *

o que se comenta na ci
dade, é que a direção da
Dizzy acaba de assinar
contrato para um shoto de
Alcione, naquela discote
que, no próximo mês de
agosto.

o Casal Tertuliano Brito

que está preocupado com a

redecoração ,de sua resi
dência, .

fc: 1';stO na loja
Nova De, -nde acaba'
de chegar a nova linha de
móveis Vogue.

* * *

Em Criciúma realizou-se a

cerimônia do casamento de
Maria Ester Costa, com o

jovem industrial Ronaldo
Freitas. Após a bênção na

cepla da residência do Sr.
Hilário Freitas, deu-se a

recepção aos convid"ados. O
jovem casal vi't;jou para
Europa com regresso mar
cado para o próximo mês.

* * *

Q!+em aniversariou sexta

feira foi o conceituado mé
dico Cláudio Di Vicenzi.
NoManolo's, o casalDi Vi
cenzi comemorou o aconte

cimento com um jantar
com os casais Rosarita e

Sérgio Porto, Morgana e

Hercílio Ivo Varella. Tam
bém participou do jantar o
advogado João Alberto
Corrêa.

* * *

Do Rio de Janeiro estamos

recebendo convite dos ca

sais Lucy-e Cés"ar Ramos,
Lucy e Fábio Tepedino,
para a cerimônia do/casa
mento de seus filhos Ro
sina eFábio, marcadopara
o próximo dia 27, às 19,00
horas, na Igreja de Nossa
Senhora do Bonsucesso,
Lago da Misericórdia.
Após a bênção na sala de

recepção, os noivos recebe
rão cumprimentos.

* * *

* * *

Elzira Miranda e Adilson
Seemann, sábado às 18,00
horas na Igreja São João

Batista, vão receber a ben

ção do casamento. A recep
ção aOs convidados será no

salão de festa do Clube 12
de Agosto.'

***

Luiz Antônio Gomes Pau
letto, um conceituado ci
dadão da capital gaúcha,
na última semana marcou

casamento com Raquel
Rodrigues Noronha. Ra

quel e Luiz Antônio come

moraram com um jantar·
muito íntimo.

Continua sendo assunto

nas rodas sociais e empre-
., sariais, o lançamento do

Shopping-Center em nossa

cidade que trouxe doRio de
Janeiro e São Paulo, des-

=-
d

• .,

eCP::�r.

tocados nomespara o acon
tecimenta. No' Lagoa Iate
Clube onde deu-se o coque
tel, estavam os srs. José
Carlos Mello de Ouriuio,
presidente da Veplan
Residência e Luiz Fer
nando Seara Guimarães,
Diretor da mesma em-

niào nacionalde presiden
tes de Sindicatos, promo
vida pela Federação Na
cional.

*'"*

* * *

\ João' Olíbio expõe sua

arte, sexta-feira próxima
no hall da Secretaria da

Educação. Ao artista plás
tico nossos agradecimentos
pela gentileza do convite.

presa.
* * *

o grupo social Bons Ami
gos de Santo Antônio de
Lisboa" t:;stá nos conúi
dando para a grande festa
que fará re�lizar em sua

sede social sábado pró-

Na capela do Colégio Cata
rinense realizou-se a' ceri
mônia de casamento de

Vera Lúcia Rodrigues e

Delcio da Silva. Os noivos
receberam cumprimentos
na capela, após a bênção.

.

* * *

ximo.
* * *

Walter Pacheco -Junior e

Sra, em sua residência re

ceberam . convidados para
um jantar. Entre os convi
dados estavam: Aloysio
Gentil Costa e Sra.; Carlos

.

Roberto Amorim e Sra;
João Paulo Rodrigues e

Sra.; Addo Luiz Guimar
ões. e Sra. e Marco A�tonio

Ramos Gomes e Sra. A

simplicidade e perfeito
atendimento dos anfitri
ões, continua sendo as

sunto entre os que compa
receram ao comentadojan
taro

Encontram-se em pleno
andamento ospreparativos
para a realização da II
Feira da Pequena e Média
Indústrias - Fepemi, pro
gramadapara operíodo de
15 a 23 de setembro, no

Centro de Promoções da

Citur, em BalneârioCam
boriú. Para a concretização
do evento, o secretário Die-'
ter Schrnidt, da Indústria e

do Comércio, já autorizou
a liberação de recursos da
ordem de 500 mil cruzei
ros.

Cilene Córdova.

**-*nica e Financeira, com vis
tas à realização de estudos
e projetos relacionados
com o Planejamento, Or

çamento e Modernização
. Administrativa dos Muni

cípios compreendidos na

área da Região da Grande

Florianópolis.

Quem esteve em nossa ci
dade acompanhado de sua
mulher catarinenseNazira

Mansur, foi o Ministro
Wilson de SouzaAguiar. O
ilustre visitante fez pa
lestra no auditório da
ADESG.

* * *

*** Em decreto do último dia

21, o governador Jorge
Bornhausen aprovou o

convênio que visa ao esta

belecimento de um Pro

grama de Cooperação Téc-

Em São Paulo, JoséNaza
reno Coelho, presidente do
Sindicato dos Jornalistas
Profissionais de Santa CiL-

.

tarina, participou da reu-

rral

c
o

l5 ESTREITO - Aptos. com 03

quartos, livi ng, cozinha,
BWC, lavabo, área de ser

viço, garagem opcional,
play-ground com quadra de

PLANTÃO: SÁBADOS, DOMINGOS E FERIADOS.

ATENÇÃO
LANÇAMENTO DE APAR-'
TAMENTOS NO ':STREITO

esporte.Tárea verde,' vista
para o rnar. Entrada - Cr$
18.000,00 e prestações
mensais da poupança de
apenas Cr$ 1.800,00.
CONSULTE NOSSO PLAN
TÃO:
Fones 22-8567 22-8691
228991 22-8388.

ESTREITO - Aptos. com 02

quartos, livi ng, cozinha;
BWC, área de serviço, gara
gem opcional, Play-qround,
quadra de esporte, extensa
área verde, vista para o mar.

Projeto arquitetônico .ex

cepcional. Acabamento de
1 a qualidade. Entrada de

.apenas. Cr$ 15.000,00 e

prestações mensals da
poupança, de Cr$ 1.535.00.

terral e�pr.���dimentos
irnobiêários
Itda.

.

.

08 - crec\ �28
.\ eIra. "\ ,\.. 1enente S\ v

. f\Of\anopo \S.
Rua 2'2 8388

-

fone·
.

Fone:
22.8388
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